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: » TECH INVEST « خلال

 طلعت: 5.8 مليار جنيه لاتاحة الانترنت فائق السرعة بقرى المرحلة الاولى لمبادرة »حياة كريمة«  
كتبت : باكينام خالد – وائل الحسينى 
ــر الاتــصــالات  أكــد الدكتور عمرو طلعت وزي
وتكنولوجيا المعلومات أن مصر تصدر ترتيب دول 
أفريقيا فى متوسط سرعة الانترنت الثابت ؛ موضحا 
الجهود المبذولة لتدعيم البنية التحتية المعلوماتية 
ومد كابلات الألياف الضوئية فى قرى المرحلة الأولى 
لمبادرة حياة كريمة بكلفة استثمارية تصل الى 5.8 
مليار جنيه، كما تم طرح نطاقات ترددية للشركات 
المشغلة للمحمول باستثمارات تجاوز 2 مليار دولار 
بالإضافة للعمل على زيــادة عدد الأبــراج ومحطات 

المحمول لتحسين خدمات الاتصالات والانترنت .
جاء ذلك خلال افتتاحة فعاليات الــدورة الرابعة 
لمعرض ومؤتمر TECH  « 4INVEST  » التى 
نظمته الشعبة العامة للاقتصاد الرقمى والتكنولوجيا 
التابعة للاتحاد العام للغرف التجارية تحت شعار »دعم 

وتنمية الاستثمار فى مجال تكنولوجيا المعلومات»
أشار من المتوقع أن يبلغ إجمالى الإنفاق العالمى 
على التكنولوجيا نحو 4.5 تريليون دولار بنهاية عام 
2022، بزيادة ٪5 عن عام 2021؛ مؤكدا أنه فى اطار 
بناء مصر الرقمية ستبلغ الاستثمارات الحكومية لقطاع 
الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات فى العام المالى 
2023/2022 حوالى 22.8 مليار جنيه بنسبة نمو 
تصل إلى ٪22؛  بما يؤكد أن الدولة المصرية تؤمن 
بتوجيه استثمارات بشكل متزايد لتحقيق التحول الى 

مجتمع رقمى متكامل؛ مشيرا إلى ارتفاع مؤشرات قطاع 
الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات حيث يعد هو الأعلى 
نموا فى مصر لمدة 3 سنوات متتالية بمعدل نمو يصل 

إلى 16%.
كما أشار الدكتور عمرو طلعت إلى ثقته الكاملة فى 
قدرة الشباب المصرى على تطويع التكنولوجيا للتصدى 
للتحديات التى تواجه المجتمع المصرى والإقليمى 
وتحقيق التنمية الاقتصادية؛ مؤكدا على حرص 
وزارة الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات على إعداد 
قاعدة من الكوادر البشرية الرقمية فى كافة علوم 
الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات من خلال استراتيجية 
التدريب التقنى التى يتم تنفيذها وفقا لمنهج هرمى 

باستثمارات 1.1 مليار جنيه لتدريب 200 الف متدرب 
خلال العام المالى الحالى، بزيادة فى الميزانية بنحو 
22 ضعف وزيادة فى اعداد التدريب بنحو 50 ضعف 
مقارنة بما كانت عليه من 3 أعوام؛ لافتا إلى جهود 
الوزارة لتشجيع الاستثمار فى الشركات الناشئة، حيث 
بلغ حجم الاستثمارات فى الشركات الناشئة عام 2021 
نحو 490 مليون دولار بمقارنة بـ190 مليون دولار 

عام 2020.
أوضح طلعت أن المرحلة الأولى لمدينة المعرفة 
بالعاصمة الإدارية الجديدة تضم مركز للابداع والبحث 
والتطوير متخصص فى تصميم الالكترونيات سيضم 
مجموعة ضخمة من الشركات العاملة فى هذا المجال، 

وكذلك مركز للبحث والتطوير يضم معامل على أحدث 
التقنيات العالمية لتنفيذ مشروعات تطبيقية فى 
مجالات هامة مثل الزراعة الذكية والخدمات الصحية، 
بالإضافة لجامعة مصر للمعلوماتية التى تعد اول 
جامعة متخصصة فى علوم الاتصالات والتكنولوجيا 
بالمنطقة ، كما تضم المدينة مركز ابتكار التكنولوجيات 
المساعدة، بجانب مركز للتدريب وحاضنة للشركات 

الناشئة ضمن خطة نشر مراكز ابداع مصر الرقمية .
وأوصى المشاركون في المؤتمر بتوحيد  الجهود 
الرامية الى تعزيز التعاون بين الحكومة ممثلة في 
وزارة الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات وشركات 
القطاع الخاص ومنظمات المجتمع المدني لعمل طفره 
نوعية فى قطاع التكنولوجيا الوطنى والوصول لمعدل 
نمو اكثر من 25 % سنوياً مع التأكيد على الدور 
الفعال الذي تقوم به هيئة »ايتيدا» لمساعدة الشركات 
الصغيرة والمتوسطة سواء في الحوافز التشجيعية 
والمنح التصديرية او من خلال المبادرات التي يتم 
اطلاقها  لجذب الأستثمارات مع ضرورة الإستفادة من 
العلاقات الدولية للاتحاد العام للغرف التجارية لتوفير 
فرص تصديرية جديدة لقطاع تكنولوجيا المعلومات 
الوطني مع العمل على حل مشاكل الشركات الناشئة 
وبناء المهارات والقدرات فى مجال التكنولوجيات 
البازغة والعمل على التوسع فى توطين التكنولوجيا 
المطورة محلياً بالمشروعات القومية والتوسع 

بالحاضنات ومسرعات الأعمال.

كتب : باسل خالد – محمد الخولي
أكد الكاتب الصحفى خالد حسن رئيس تحرير جريدة 
» عالم رقمى » ان نجاح الشركة المصرية للأقمار الصناعية 
فى إطلاق أحدث اقمار الشركة )نايل سات 301( من ولاية 
فلوريدا بالولايات المتحدة الأمريكية ، يعد بمثابة قفزة 
نوعية لدعم ريــادة الاعــلام المصري ليس على المستوى 
العربي فقط وانما المستوى الافريقي سيضم 38 قناة قمرية 
تعمل بترداد رقمية » KU “ بالاضافة الى قدرته فى اتاحة  
خدمات الانترنت بسرعة عالية جدا تقاس بالجيجا بايت من 
خلال  6 قنوات تعمل بتقينات » KA “  لتقديم  بما يلبى 
احتياجات عمليات التنمية الشاملة للدولة المصرية وكافة 
مؤسسات الاعمال علاوة على اتاحة خدمات الانترنت للعديد 
من دول القارة السمراء كبوابة رئيسة للمساعدة فى عملية 

التحول الرقم للدول الافريقية .
جاء ذلك خلال لقائه مع قناة » الفضائيه المصرية » وقال 
ان القمر الجديد يعد ترجمة للالتزامات واتفاقيات الدولة 
المصرية مع الاتحاد الدولي للاتصالات » ITU “ وضروة 
مواكية التطورات العالمية فى مجال الاقمار الاصطناعية 

الخاصة بالبث الفضائى كما يتميز القمر بمجموعة من 
المزايا لعل أهمها أنه سيتوسع فى نطاق تغطيته بالإضافة 
للمناطق التى يغطيها القمر الحالى حيث سيتم تغطية دول 
جنوب القارة الاوروبية ودول حوض نهر النيل وجميع الدول 
الإفريقية بالاضالفة الى دول منطقة الشرق الاوسط وذلك 
لتحقيق تواصل أكبر مع شعوب القارة الإفريقية و يواكب 
توجهات القيادة السياسية فى تعميق العلاقات المصرية 
الإفريقية  بما يضمن لمصر الحفاظ على ريادة فى مجال 

الاعلام .

»نايل سات 301« قفزة نوعية بتقنيات البث الفضائى 
وإتاحة خدمات الانترنت فائقة السرعة

خالد حسن لـ»الفضائية المصرية« :

بتصميم مصري 100 % :

»برايت سكايز« تطلق أول اتوبيس ركاب 
ببطارية كهربائية.. قريبا

كتبت : باكينام خالد – 
نهله مقلد 

اكد المهندس هشام عرفه نائب 
رئيس شركة »برايت سكايز» ، المصرية 
المتخصصة في تطوير انظمة التشغيل 
والتحكم في السيارات ذاتية القيادة 
والكهربائيه ، ردا على سؤال » عالم 
رقمي» عن الموقف الحالى لمشروع 
»زيـــوس» الــذي يستهدف تصميم 
وتطوير أول أنظمة تحكم ودفع محلية 
الصنع لأتوبيس النقل العام الكهربائي 
، أن الأمور تسير وفقا للجدول الزمنى 
للمشروع والمتفق عليه مع هيئة » 
ايتيدا » ، والتى قدمت تمويل بقيمة 
5 ملايين جنيه ل»برايت سكايز» التي 
تقوم بتنفيذ المشروع بالتعاون مع 

جامعة الاسكندرية .
أضاف الشركة تعمل حاليا على تطوير 
الانظمة المدمجة الخاصة بادراة بطارية 
أوتوبيس يعمل بالنظام الكهربائي  كأول 

نظام بايدى وعقول مصرية 100 % 
، والتى تشكل أعلى قيمة مضافة فى 
الأوتوبيس الكهربائى،  حيث سيصل 
مــدى البطارية لنحو 300 كيلومتر 
للشحنة الواحدة وتبلغ أقصى سرعة 
للأوتوبيس 90 كيلومتر/ ساعة ويتسع 
لعدد 26 راكبا، بالإضافة لجهود الشركة 
في تطوير الوحدات الإلكترونية لنظام 
الدفع الكهربائي ووحدات التحكم لضمان 
توافقها واستجابتها مع مكونات السيارة 

المختلفة مثل البطارية وحساسات 
المحرك. 

أوضح تستعد »برايت سكايز» لزيادرة 
المملكة العربية السعودية للاطلاق 
الرسمى للجيل الثانى من سياراتها 
ذاتية القيادة بعد ان نجحت ،مؤخرا ، 
بالفعل فى تصميم الجيل الثانى من 
سيارتها ذاتية القيادة المزودة باحدث 
تقنيات الذكاء الاصطناعي بعدد من 
المستشعرات الالكترونية و كاميرات 
رقمية ، تتيح تصوير ب 260 درجة 
حول السيارة ، وأجهزة الــردارات والتى 
تسمح للسيارة بالسير بدون الحاجة الى 
قائد سيارة وبالفعل اثبت التجربة التى 
أجراتها الشركة ، فى المنطقة التكنولوجية 
بالعاصمة السعودية الرياض ،  نجاحا كبيرا 
ولكن ما زالنا فى البداية ونحتاج لكمية 
كبية جدا من البيانات لتغذية قاعدة 
بيانات النظام بالخوارزميات التى تمنكنه 
من تحسين أداء السيارة وتقليل الحوادث 

بصورة كبيرة .

مجموعة »بنية« تخطط لتصدير 50 % 
من انتاج مصنعها لكوابل الالياف الضوئيه 

كتب : باسل خالد – سماح سعيد
اكد أحمد مكي الرئيس التنفيذى لمجموعة بنية ، مزود 
حلول البنية التحتية للاتصالات وتكنولوجيا المعلومات، 
فى تصريحات ل » عالم رقمي » ان المجموعة ستبدأ 
خلال الربع الثالث  من العام الحالى عملية انتاج كوابل 
الألياف الضوئيه بمواصفات 
عالمية بالتعاون مع الهيئة 
العربية للتصنيع وشركة » 
كورنينج  » الامريكية  وذلك 
من خــلال المصنع المقام 
فــى المنطقة الاقتصادية 
لهيئة قناة السويس بالعين 
السخنة . أضــاف الشركة 
تسعي الى تلبية حتياجات 
السوق المحلى من كوابل 
الألياف الضوئية والتى تحتاج اليها بالتزامن مع عملية التحول 
الرقمي الواسعة وفقا لرؤية مصر 2030  كما نجحت فى 
ابرام العديد من العقود لتصدير اكثر من 50 % من انتاج 
المصنع لمدة 3 أعوام لعدد من الدول الافريقية التى تقوم 
ببناء بنيتها التحتية للاتصالات اعتمادا على تكنولوجيا كوابل 

الألياف الضوئية . 

بمشاركة 10 وزارات:

اطلاق فعاليات مؤتمر أمن المعلومات والأمن 
 » CAISEC’22 « السيبراني

كتب : محمد العطار – سماح سعيد

تنطلق فاعليات المؤتمر الأول لأمن المعلومات والأمن 
السيبراني »  CAISEC’22 » ، التى تنظمة شركة ميركيري 
يوم الإثنين والثلاثاء ، الموافقين 13 و14 يونيو ، مشاركة 
ممثلى 10 وزارات حكومية  وبمشاركة كبرى الشركات العالمية 

والمصرية العاملة في قطاعي أمن المعلومات والأمن السيبراني.
من جهته قال أسامة كمال رئيس شركة ميركوري المنظمة 
للحدث أن »المؤتمر يحظى بدعم وحضور كوكبة من الوزراء، 
يأتي على رأسهم وزراء التموين والتعليم العالي والصحة والمالية 
والنقل والإنتاج الحربي والطيران المدني، وبدعم أيضاً من وزراء 
يشارك ممثليهم في المؤتمر مثل الكهرباء والبترول وغيرهما ولأن 
هذا هو التوجه العالمي، تقُدم الجهات السيادية دعمها لهذا الحوار 
الهام بالحديث والاستماع )وهو لا يقل أهمية عن الحديث( والرأي 
والمشورة والمعلومات”. اضاف تتوافر كل عناصر النجاح من خلال 
كل هؤلاء الشركاء وشركة منظمة لديها خبرة تتخطى الربع قرن 
في تنظيم واحد من أكبر معارض الشرق الأوسط وإفريقيا في 
مجال التكنولوجيا وهو كايرو أي سي تي، الذي احتفل في نوفمبر 
الماضي بعيده الخامس والعشرين دون توقف رغم كل التحديات 

التي أوقفت معظم منافسيه في العالم”.

» الاتصالات« تتعاقد مع المقاولون العرب 
لاقامة مركز إبداع مصر الرقمية بكفر الشيخ

صندوق الثروة السعودي  يمتلك 8 %
 فىEMBRACER  للالعاب الالكترونية

تمهيداً لإطلاقها
من رئيس الجمهورية :

كتب : باسل خالد – محمد العطار
وافــق مجلس الـــوزراء ، فى اجتماعه الاسيبع 
الماضى ، على تعاقد وزارة الاتصالات وتكنولوجيا 
المعلومات مع شركة المقاولون العرب )فرع شمال 
الدلتا( للقيام بأعمال مشروع ترميم وإنشاء وإعادة 
تأهيل قصر الملك فؤاد والأرض المحيطة به، ليكون 
مركز إبداع مصر الرقمية بمحافظة كفر الشيخ، وذلك 

بالتنسيق الكامل مع المجلس الأعلى للآثار.

كما وافق مجلس الوزراء على قيام وزارة التربية 
والتعليم والتعليم الفني، بالتعاقد على شراء الكتب 
والمحتوى العلمي، وطبع وتوريد وتوزيع وحقوق 
ملكية الكتب المطورة، وذلك للمراحل التعليمية 
الابتدائية والاعدادية والثانوية ) الفني والعام ( 
والمستويين الأول والثاني برياض الأطفال، ويأتي 
ذلك في إطار توجيهات القيادة السياسية بإحداث 
نقلة نوعية في المنظومة التعليمية، وتطوير مختلف 

عناصرها، خاصة تطوير المناهج.

كتبت : نهله أحمد – نيللي 
عبدالحميد 

سيحصل صندوق الثروة السيادي السعودي ، والذى 
يدير أصولا بقيمة 600 مليار دولار ، على حصة تبلغ 
%8.1 في أسهم مجموعة » EMBRACER » السويدية 
للألعاب عبر إصــدار مباشر للأسهم في إطــار سعيه 
لتوجيه استثمارات نحو قطاع ألعاب الفيديو والرياضات 

الإلكترونية.

وقــالــت شركة » EMBRACER » إنها 
ستصدر 99.0 مليون سهم بسعر 103.47 للسهم 
لمجموعة »SAVVY » للألعاب التي يمتلكها صندوق 
الاستثمارات العامة السعودي، لتجمع بذلك 1.05 مليار 
دولاروسيحصل الصندوق سيحصل على %8.1 من 

.EMBRACER الأسهم و%5.4 من الأصوات في
ويزيد الصندوق من استثماراته في قطاع ألعاب 
الفيديو، واستحوذ في الآونة الأخيرة على خمسة بالمئة 

من أسهم نينتندو في مايو الماضى .

بقروض 24 مليار جنيه :
»مشروعك« نفذ أكثر 
من 196ألف مشروع

كتبت : نهله مقلد – 
ابراهيم أحمد 

أعلن اللواء محمود شعراوى وزير 
التنمية المحلية أن »مشروعك» ساهم 
خلال شهر مايو 2022 فى تنفيذ 3846 
ألف مشروع بقروض 793 مليون جنيه 
،وساهمت هذه المشروعات في توفير 
اكثر من15,5 ألف فرصة عمل في جميع 
المحافظات،مشيراً أن إجمالى المشروعات 
التي نفذها »مشروعك» حتى الآن بلغ 
أكثر من 195,6 ألف مشروع بقروض 23,8 
مليار جنيه، ووفرت هذه المشروعات أكثر 
1,5 مليون فرصة عمل.  أضاف المشروع 
القومى للتنمية المجتمعية والمحلية 
والبشرية »مشروعك» والذى يعتبر واحدا 
من أهم المشروعات القومية التى اطلقتها 
وزارة التنمية المحلية ، يواصل جهوده 
لتحقيق منظومة متكاملة تعمل على خلق 
البيئة المواتية لتحفيز وتشجيع الشباب 
و المرأة على التقدم للبرنامج ، و تنفيذ 
مشروعات صغيرة ومتوسطة بالتعاون مع 

بعض البنوك .

»السويدي 
اليكتريك« :

1.5 مليار دولار 
استثماراتها فى 3 

مشروعات افريقية 

بقيمة مليار 
جنيه : 

HSBC  تسهيلات 
ائتمانية لأصحاب 

المشاريع العاملة 
بالتكنولوجيا

كتب : باكينام خالد – محمد العطار
تستهدف مجموعة السويدي اليكتريك تنفيذ 3 مشروعات بدول إفريقية ، بتكلفة 
لا تقل عن 400 أو 500 مليون دولار للمشروع الواحد، ضمن خطة لدراسة عدد 
من المشروعات بنحو 10 دول إفريقية، بجانب دراسة إنشاء مشروع طاقة شمسية 
في المنطقة الاقتصادية الجديدة بالعين السخنة، بطاقة تصل إلى 300 ميجا وات، 
واستثمارات بنحو 400 مليون دولار، إضافة للعمل مع الحكومة في عدة مشروعات 
منها إنشاء 28 محطة شحن سيارات كهربائية بشرم الشيخ، وإنشاء عدد من 
الجامعات المتخصصة بالمحافظات. من جهته قال المهندس أحمد السويدي، رئيس 
مجموعة السويدي إلكتريك، إن المجموعة لديها توجه للاستثمار الكبير سواء داخل 
مصر أو في منطقة الخليج أو إفريقيا، فدائمًا ما يتم البحث عن الممول الذي يستطيع 
العمل مع المجموعة في اختراق هذه المناطق وزيادة نسبة تصدير مصر لتلك 
الأسواق، وهو توجه مهم للغاية بالنسبة للقطاع الصناعي في مصر، والذي سيساهم 

في توفير العملة الصعبة.

كتب : محمد الخولى – وائل الحسينى 
أطلق بنك » HSBC » مصر برنامج إقراض بقيمة واحد مليار جنيه مصري 
لدعم رواد الأعمال في مجال التكنولوجيا في مصر الباحثين عن شريك مصرفي 

عالمي لتوسيع نطاق أعمالهم وربطهم بالفرص العالمية .
وسيكون برنامج الإقراض هذا متاحاً للشركات العاملة في التكنولوجيا في 
مختلف القطاعات التي تتطلع إلى توسع نطاق أعمالها في مجال الاقتصاد الرقمي 
المتنامي في مصر. وتشمل قطاعات الأعمال المستهدفة التقنيات المالية والتجارة 
الإلكترونية وتجارة التجزئة والنقل والصحة والتعليم والبرمجيات. وتقديراً لمؤتمر 
الأمم المتحدة المقبل حول التغير المناخي )COP 27( الذي سيعقد في شرم 
الشيخ في شهر نوفمبر من هذا العام، قال البنك إنه سيقوم بإعطاء الأولوية لرواد 
الأعمال الذين يركزون بشكل واضح على تحقيق أهداف منظمة الأمم المتحدة 

بشأن التنمية المستدامة.

 بحث مسودة الإستراتيجية الوطنية للملكية الفكرية 
كتب : باسل خالد – وائل الحسينى

استعرض مجلس الوزراء، خلال اجتماعه برئاسة الدكتور مصطفى مدبولي، مسودة 
الإستراتيجية الوطنية للملكية الفكرية -2022 2027، تمهيداً لإطلاقها من قبل السيد 
الرئيس عبد الفتاح السيسي رئيس الجمهورية، خلال الفترة المقبلة ، لنشر وتعزيز 

مفاهيم الإبداع والابتكار والملكية الفكرية.
اكد السفير نادر سعد، المتحدث الرسمي باسم رئاسة مجلس الوزراء، بأن 
الدكتور مصطفى مدبولي، أشار خلال الاجتماع، أن إعداد الإستراتيجية الوطنية 

للملكية الفكرية، جاء تنفيذاً لتوجيهات الرئيس عبدالفتاح السيسي، رئيس 
الجمهورية، فى هذا الصدد، كاشفاً عن أن هذه الإستراتيجية تعُد الخطوة 
الأولي من نوعها فى مجال الملكية الفكرية، وترتبط أهدافها ومحاورها مع 
كل من أهداف الأمم المتحدة للتنمية المستدامة، وأجندة المنظمة العالمية 
للملكية الفكرية للتنمية، وكذا رؤية مصر 2030، وبرنامج الإصلاحات الهيكلية 
الذي تتبناه الحكومة، وذلك بما يضمن تحقيق التناغم والتكامل بين سياسات 

وأهداف الدولة . 
أضاف المتحدث الرسمى أن الإستراتيجية الوطنية للملكية الفكرية تستهدف 

حوكمة البنية المؤسسية للملكية الفكرية، وذلك من خلال إنشاء جهاز قومى 
للملكية الفكرية يوحد جهود إدارات ومكاتب الملكية الفكرية، وربطه مع باقى 
الجهات والمؤسسات بالدولة، ودعم التحول الرقمى واتاحة خدمات التسجيل 

والإيداع والقيد بالوسائل التكنولوجية الحديثة.
أوضح أهداف الإستراتيجية تتضمن العمل على تهيئة البيئة التشريعية للملكية 
الفكرية، والمراجعة الشاملة للتشريعات المرتبطة بها، كما تتضمن أيضاً تفعيل 
المردود الاقتصادي للملكية الفكرية، من خلال تشجيع الاستغلال التجارى لأصول 

الملكية الفكرية بعد تقييمها مالياَ وفق أحدث المعايير الدولية .
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ولنا رأي

بقلم:

د . حسام رفاعي

هل التسبيح يرد القدر؟
قرأت شيئا لفت نظري فأحببت أن الفت نظرك اذا أتمت ما سوف تقرأه ونحن 

غافلين
تتبعت التسبيح في القرآن فوجدت عجبا، وجدت أن

ــس عــلــيــه الـــســـام قــال  ــون الــتــســبــيــح يـــرد الـــقـــدر كــمــا فـــي قــصــة ي
 تعالى » فلولا أنــه كــان من المسبحين للبث في بطنه إلــى يــوم يبعثون “

وكان يقول في تسبيحه »لا إله إلا أنت سبحانك إني كنت من الظالمين “ .
والتسبيح هو الذكر الذي كانت تردده الجبال والطير مع داود عليه السام قال 

تعالى » وسخرنا مع داود الجبال يسبحن والطير“.
التسبيح هو ذكر جميع المخلوقات قال تعالى » ألم تر أن الله يسبح له من في 

السماوات والأرض “ .
ولما خرج زكريا عليه السام من محرابه أمر قومه بالتسبيح قال » فخرج على 

قومه من المحراب فأوحى إليهم أن سبحوا بكرة وعشيا “ .
 ودعا موسى عليه السام ربه بأن يجعل أخاه هارون وزيرا له يعينه على التسبيح 
والذكر قال » واجعل لي وزيرا من أهلي هارون أخي اشدد به أزري وأشركه في  أمري 

كي نسبحك كثيرا ونذكرك كثيرا “ .
ووجدت أن التسبيح ذكر أهل الجنة قال تعالى » دعواهم فيها سبحانك اللهم 

وتحيتهم فيها سام “ .
والتسبيح هو ذكر المائكة قال تعالى » والمائكة يسبحون بحمد ربهم 

ويستغفرون لمن في الأرض” .
حقا التسبيح شأنه عظيم وأثره بالغ لدرجة أن الله غير به القدر كما حدث ليونس 

عليه السام .
ــرا. ــي ــث ــك كـــثـــيـــرا ويــــذكــــرك ك ــح ــب ــس ــا مـــمـــن ي ــن ــل ــع  الـــلـــهـــم اج

فسبحان الله وبحمده عدد خلقه ورضا نفسه وزنة عرشه ومداد كلماته.
هاتين الظاهرتين » التسبيح والرضا النفسي »لم تكونا مرتبطتين في ذهني بصورة 
واضحة، ولكن مرتّ بي آية من كتاب الله كأنها كشفت لي سرّ هذا المعنى، وكيف 

يكون التسبيح في سائر اليوم سببًا من أسباب الرضا النفسي ؛
يقول الحق تبارك وتعالى: »وسبح بحمد ربك قبل طلوع الشمسِ وقبل غروبها 
ومن آنائ الليل فسبّح وأطراف النهار لعلّك ترضى” لاحظ كيف استوعب التسبيح 

سائر اليوم ..
قبل الشروق وقبل الغروب وآناء الليل وأول النهار وآخره

ماذا بقي من اليوم لم تشمله هذه الآية بالحثّ على التسبيح !
والرضا في هذه الآية عام في الدنيا والآخرة .

وقال في خاتمة سورة الحجر: »ولقد نعلم أنه يضيق صدرك بما يقولون * فسبح 
بحمد ربك وكن من الساجدين”

فانظر كيف أرشدت هذه الآية العظيمة إلى الدواء الذي يُستشفى به من ضيق 
الصدر والترياق الذي تستطبّ به النفوس .

ومن أعجب المعلومات التي زودنا بها القرآن أننا نعيش في عالم يعجّ بالتسبيح 
:”ويسبح الرعد بحمده”

“وسخرنا مع داود الجبال يسبحن والطير”
“تسبح له السماوات والأرض ومن فيهن، وإن من شيءٍ إلا يسبح بحمده ولكن لا 

تفقهون تسبيحهم”
سبحانك يارب ..ندرك الآن كم فاتتنا كثير من لحظات العمر عبثًا دون استثمارها 

بالتسبيح !
جعلني الله وإياكم أحبتي من المسبحين الله كثيرآ .. آمين

  ...اسعدالله اوقاتكم بذكر الله وتقبل الله منا ومنكم صالح الاعمال

حماية البيانات من تهديدات الأمن السيبراني
لطالما كانت دولة الإمارات واحدة من بين أكثر الدول تقدماً في ريادة مشهد التحول 
الرقمي، وذلك بفضل الجهود الحثيثة التي تبذلها قيادة الدولة في تطوير البنى التحتية التي 
تعزز من وتيرة هذا التحول. ونظراً للتقدم الملحوظ الذي شهدته خلال السنوات الأخيرة في 
المجال الرقمي، عملت الحكومة على إنشاء مجلس الاقتصاد الرقمي، وذلك لتوفير الدعم 
لاستراتيجية الإمارات للاقتصاد الرقمي التي أطلقتها مؤخراً بهدف مضاعفة مساهمة هذا 
الاقتصاد في الناتج المحلي الإجمالي على مدار السنوات العشرة القادمة. وفي ضوء هذا 
التركيز المتزايد على تعزيز التحول الرقمي وتوفير المزيد من الدعم للاقتصاد القائم على 
المعرفة في الدولة، يحظى مجال حماية البيانات اليوم باهتمام كبير أكثر من أي وقت 

مضى. 
ومع الاستخدام المتزايد لبياناتنا الشخصية ومشاركتها باستمرار، ابتداءً من شراء السلع 
والخدمات، وصولاً إلى إدارة الشركات والحكومات والاقتصادات، أصبحت هذه البيانات أكثر 

عرضة للاختراق ومصدراً للمخاطر التي قد تتسبب بخسائر لا يمكن تعويضها.
وما كان في السابق ينطوي فقط ضمن مسؤوليات الموظفين المعنين بإدارة المعلومات 
وحماية المعلومات، أصبح اليوم من الأمور التي تتطلب تضافر جهود جميع العاملين في 
الشركات على مختلف المستويات لإدارة وحماية هذا النوع من البيانات التي باتت تعُدّ 
اليوم واحدة من أهم الأصول للشركات. ومع تزايد أهمية البيانات، تشير التقارير إلى وجود 
زيادة متنامية في عدد هجمات برامج الفدية على مستوى العالم، والتي بلغت 151% 
خلال النصف الأول من عام 2021. وأتت منطقة الشرق الأوسط وأفريقيا في المركز الرابع 
على قائمة أكثر المناطق التي تعرضت لهجوم سيبراني على مستوى العالم، مع العلم أن 
الإمارات العربية المتحدة كانت الدولة الأكثر تعرضاً لهذا النوع من الهجوم، تليها المملكة 
العربية السعودية. وعند النظر إلى هذه الأرقام والإحصائيات، ندرك مدى حاجة المؤسسات 
والشركات إلى تطوير وتطبيق استراتيجيات فعالة ومستنيرة لإدارة البيانات. وبالنسبة 
للشركات والمؤسسات والمنظمات على اختلاف أنواعها، لم تكن البيانات بهذه القيمة أو 
معرضة للتهديد أو الخطر كما هي عليه اليوم، ومع ظهور برامج الفدية وتنامي تهديدات 

الأمن السيبراني، أصبح من الضروري أن نكون على أهبة الاستعداد لمواجهتها.
ومع هذا التحول السريع إلى تقنيات الحوسبة السحابية، إلى جانب تزايد عدد الشركات 
التي تتبنى مفهوم العمل من المنزل، أصبح هناك تنامياً في عدد المخاطر التي تهدد الأمن 
السيبراني للشركات. وهذا بدوره يساهم في تعزيز الضغوطات على متخصصي تكنولوجيا 
المعلومات والأمن والمتخصصين في القانون الذين يتعين عليهم دراسة هذه التعقيدات 
والتعامل معها لحماية الشركات والعملاء والمجتمعات. وفي ظل هذا التوجه الكبير الذي 
تتبناه شركات المنطقة في مختلف القطاعات نحو التحول الرقمي واعتماد الحلول الرقمية 
وتقنيات الحوسبة السحابية لمشاركة وإدارة البيانات، فهي تحتاج إلى هيكلية ومنهجية 
موحدتين لحماية بيانات الموظفين والعملاء والأصول، وذلك من خلال إيجاد الحلول الرقمية 
المناسبة التي يطورها المزودين الرائدين في هذا المجال والتي تعزز من إمكانات هذه 
الشركات على الإدارة الذكية والشاملة لبياناتها، وتمُكن خبراء تكنولوجيا المعلومات والأمن 
السيبراني على حدٍ سواء من مراقبة كامل نظام الشركة لتحديد مصادر البيانات وتسهيل 

عمليات تنظيم البيانات بغض النظر عن مكان تواجدها وكيف تتم إدارتها.
وإن معرفة كيفية الاستفادة من مثل هذه الحلول الرقمية سيتيح للشركات إمكانية رصد 
الأنشطة غير الطبيعية وتحديد الثغرات ومعالجة المخاطر والحد من حجم البيانات غير 
الضرورية وتطبيق سياسات مؤتمتة لحماية البيانات والعمل على نحو يتماشى مع اللوائح 

الناظمة العالمية لحماية خصوصية البيانات وغيرها من متطلبات الامتثال.
ولمواكبة هذه التحديات دائمة التغير التي ترافق هذا التوجه نحو التحول الرقمي، 
تعمل دائماً الشركات الرائدة المتخصصة في مجال تكنولوجيا المعلومات والحلول الرقمية 
وحماية البيانات على تطوير أفضل الحلول والأدوات التي تحد من تعرض الشركات للمخاطر 
الرقمية وتعزز من قدراتها لمواكبة متطلبات هذه البيئة التنظيمية العالمية دائمة التطور 
والمخاطر السيبرانية التي ترافق هذا التطور. وفي حين تضطلع التكنولوجيا في دور هام 
ورئيسي في هذا الشأن، تبدأ الإدارة الذكية والصحيحة لخصوصية البيانات مع تأسيس فريق 
متعدد التخصصات من الخبراء والشركاء المتخصصين في البيانات والمزودين بأفضل الحلول 
الرقمية التي تعزز من قدرتهم على إعداد خطط فعالة وتطبيقها وفقاً لاستراتيجية مخصصة 

تناسب احتياجات كل واحدة من الشركات.

بقلم:

فادي ريشماني

نائب الرئيس والمدير العام لشركة كومفولت فى 
منطقة جنوب شرق أوروبا والشرق الأوسط وأفريقيا

كتبت : باكينام خالد – سماح سعيد

أكد الكاتب الصحفي خالد حسن ـ رئيس تحرير 
جريدة » عالم رقمي » أن نجاح الشركة المصرية 
للأقمار الصناعية في إطلاق أحدث أقمار شركة )نايل 
سات 301( من ولاية فلوريدا بالولايات المتحدة 
الأمريكية ، يعد بمثابة قفزة نوعية لدعم ريادة 
الإعلام المصري ليس على المستوى العربي فقط 
وإنما المستوى الأفريقي سيضم 38 قناة قمرية 
تعمل بترددات رقمية » KU “ بالإضافة إلى قدرتها 
في إتاحة  خدمات الإنترنت بسرعة عالية جدا تقاس 
بالجيجا بايت من خلال  6 قنوات تعمل بتقنيات » 
KA “  لتقديم  ما يلبي احتياجات عمليات التنمية 
الشاملة للدولة المصرية وكل مؤسسات الأعمال 
علاوة على إتاحة خدمات الإنترنت للعديد من دول 
القارة السمراء كبوابة رئيسية للمساعدة في عملية 

التحول الرقمي للدول الأفريقية .
جاء ذلك خلال لقائه مع قناة » الفضائيه المصرية 
» وقال إن القمر الجديد يعد ترجمة للالتزامات 
واتفاقيات الدولة المصرية مع الاتحاد الدولي 
للاتصالات » ITU “ وضــرورة مواكبة التطورات 
العالمية في مجال الأقمار الاصطناعية الخاصة بالبث 
الفضائي والاتصالات وأنه سيحل محل القمر » نايل 
سات 201 » الذي سينتهي عمره الافتراضي 2028 ، 
والذي كان يتضمن 26 قناة قمرية  فقط  ،  مشيرا أن  
يعد القمر »نايل سات 301 » أحدث نموذج للجيل 
الثالث من تقنيات الأقمار الصناعية ويبلغ عمره 
الافتراضي 15 عاما ويزن 4.1 طن ومن المفترض أن 
يصل إلى مداره النهائي بالفضاء وبدء البث في يوم 
20 يوليو القادم بعد نجاح عملية إطلاقه ، مؤخرا 
من قاعدة الإطلاق »كاب كانفرال« بولاية فلوريدا 

بالولايات المتحدة الأمريكية حيث تولت عملية 
الإطلاق شركة »سبيس أكس« العالمية .

 موضحا أنه وفقا لما أعلنت عنه الشركة المصرية 
للأقمار الصناعية فإنه متوقع أن يتم الانتهاء من كل 
عمليات الاختبار والتشغيل لخدمات القمر المصري 
» نايل سات 301 » خلال شهر على الأكثر وذلك 
بالتنسيق مع شركة تاليس الفرنسية ، المصنعة 

للقمر  .
وبالنسبة لإمكانيات القمر الجديد مقارنة بالقمر 
القديم قال رئيس تحرير » عالم رقمي » إن القمر« 
نايل سات 301 » يتميز بمجموعة من المزايا لعل 
أهمها أنه سيتوسع في نطاق تغطيته بالإضافة 
للمناطق التي يغطيها القمر الحالي حيث ستتم 
تغطية دول جنوب القارة الأوروبية ودول حوض 
نهر النيل وجميع الدول الأفريقية بالإضافة إلى دول 
منطقة الشرق الوسط وذلك لتحقيق تواصل أكبر 
مع شعوب القارة الأفريقية ويواكب توجهات القيادة 
السياسية في تعميق العلاقات المصرية الأفريقية  
بما يضمن لمصر الحفاظ على الريادة في مجال 
الإعلام والتي بدأت منذ أكثر من 35 عاما في مجال 

الأقمار الاصطناعية للبث الفضائي .
أضاف من المزايا التكنولوجية الجديدة التي 
سيتيحها » نايل سات 301 » إذ إنه يمكنه تقديم 
خدمات الإنترنت واسعة النطاق لتغطية محافظات 
مصر والمناطق النائية لتوفير خدمات الإنترنت 
للمشروعات الجديدة ومشروعات البنية الأساسية 
والمجتمعات العمرانية الجديدة وحقول البترول 
شرق البحر المتوسط في البحار ، خاصة حقل 
ظهر،  وهو يفتح الباب أمــام مصر لتقديم نهر 
الانترنت إلى دول القارة السمراء ،من الشمال 
للجنوب » كما تقدم القارة لنا نهر النيل ، الذي يجري 
من الجنوب للشمال، وبالتالي سيشكل القمر قفزة 
نوعية في إتاحة خدمات الإنترنت للأماكن المحرومة 
من البنية التحتية للاتصالات والإنترنت وبالتالي 
السماح لها بالاندماج مع العالم الرقمي والتفاعل مع 

اقتصاد المعرفة .
أشــار » نايل ســات 301 »  أن توفير خدمة 
الانترنت فائق السرعة سيحقق تكاملا مع القمر 
المصري »طيبة 1« وبذلك تكون مصر قادرة على 
تقديم خدمة الإنترنت الفضائي من خلال قمرين 

صناعيين بما يضمن تأمين واستمرار هذه الخدمة 
بدون انقطاع ولكن مع الأخذ في الاعتبار أن تكلفة 
الإنترنت عبر الأقمار الاصطناعية تختلف تماما 
عن تكلفة الإنترنت البرود ياند عبر كوابل الألياف 
الضوئية أو الإنترنت المحمول عبر أبراج مشغلي 
خدمات الاتصالات المحمولة حيث يبلغ متوسط 
الاشتراك الشهري بها نحو 100 دولار مما يجعل 
الأنسب لمؤسسات الأعمال والجهات الحكومية من 

الأفراد .
وردا على سؤال حول عملية التوثيق للقمر » نايل 
سات 301 »  قال الكاتب الصحفي خالد حسن إنها 
استغرقت حوالي عامين ونصف ، وكان مقررا أن يتم 
إطلاقه في بداية العام الحالي لولا ظروف كورونا ، إلا 
أن الشركة استغلت هذه الفترة للتسويق والترويج 
للخدمات الجديدة التي يقدمها القمر ونجحت في 
ابرام العديد من الاتفاقيات مع القنوات الفضائية 
العربية والأفريقية والقنوات المشفرة لبث هذه 
القنوات عبر هذا القمر والذي سيسمح بمستوى 

عالى التقنية والجودة لكل من الصوت والصورة .
وحول تأثير القمر » نايل سات 301 » على 
حياة المواطن المصري قال الكاتب الصحفي 
خالد حسن أن إتاحة القمر للإنترنت للأماكن 
الجغرافية المحرومة من البنية التحتية للاتصالات 
يسمح بتقديم كل خدمات الحكومة الإلكترونية 
للمواطنين القاطنين في هذه الأماكن كما يفتح 
الباب على مصراعيه لتقديم خدمات الصحة عن 
بعد والتعليم عن بعد والدفع الإلكتروني وذلك 
دون أن يضطر المواطن للانتقال من مكانه حيث 
ستذهب هذه الخدمات إليه من خلال توصيل 
الإنترنت للمستشفيات والــمــدارس والجهات 
الحكومية والمنازل في هذه الأماكن المحرومة 

والنائية .

كتب : باسل خالد – محمد الخولي

أكد الكاتب الصحفي خالد حسن ـ رئيس تحرير جريدة » عالم 
رقمي »  أن الشركة المصرية للأقمار الصناعية تسعد لإطلاق أحدث 
أقمار الشركة )نايل سات 301( في الوقت المقرر له من ولاية 
فلوريدا بالولايات المتحدة الأمريكية ، حيث يعد القمر »نايل سات 
301 » نموذجا لأحدث إنتاج للجيل الجديد من تقنيات الأقمار 
الصناعية ويبلغ عمره الافتراضي 15 عاما ويزن 4.1 طن وسيضم 
38 قناة قمرية ونحو 6 قنوات لتقديم خدمات الإنترنت بسرعة 
عالية جدا تقاس بالجيجا بايت بما يلبي احتياجات عمليات التنمية 

الشاملة للدولة المصرية وكل مؤسسات الأعمال . 
جاء ذلك خلال لقائه مع البرنامج العام على الإذاعة المصرية 
وقــال إن القمر الجديد  سيحل محل نايل ســات 201 الذي 
ينتهي عمره الافتراضي 2028 ، والذى كان يتضمن 26 قناة 
قمرية  فقط  موضحا أنه وفقا لما أعلنت الشركة المصرية للأقمار 
الصناعية فإن الانتهاء من كل عمليات الاختبار والتشغيل التي 
أعقبت نقل القمر المصري من مقر شركة تاليس بفرنسا حيث تم 
تصنيعه إلى قاعدة الإطلاق »كاب كانفرال« بولاية فلوريدا بالولايات 
المتحدة الأمريكية حيث ستتولى عملية الإطلاق شركة »سبيس 

أكس« العالمية .

وردا على سؤال حول عملية تصنيع القمر قال الكاتب الصحفي 
خالد حسن إنها استغرقت حوالي عامين ونصف العام وكان مقررا 
أن يتم إطلاقه في بداية العام الحالى لولا ظروف كورونا  مشيرا 
إلى أن القمر الجديد سيتوسع في نطاق تغطيته بالإضافة للمناطق 
التي يغطيها القمر الحالي حيث ستتم تغطية دول جنوب القارة 
الأفريقية إضافة إلى دول حوض نهر النيل وذلك لتحقيق تواصل 
أكبر مع شعوب القارة الأفريقية و يواكب توجهات القيادة 

السياسية في تعميق العلاقات المصرية الأفريقية .
وبالنسبة لإمكانيات القمر الجديد قال رئيس تحرير » عالم 
رقمي » إن القمر« نايل سات 301 » سيتيح تقديم خدمات 
الإنترنت واسعة النطاق لتغطية جمهورية مصر العربية والمناطق 
النائية لتوفير خدمات الإنترنت للمشروعات الجديدة ومشروعات 
البنية الأساسية والمجتمعات العمرانية الجديدة وحقول البترول 

شرق البحر المتوسط خاصة حقل ظهر .
أشار »نايل سات 301 »  أن توفير هذه الخدمة سيحقق تكاملا 
مع القمر المصري )طيبة 1( وبذلك تكون مصر قادرة على تقديم 
خدمة الإنترنت الفضائي من خلال قمرين صناعيين بما يضمن 

تأمين واستمرار هذه الخدمة .
وفيما يتعلق بأهم التقنيات التي يتضمنها القمر الجديد قال 
الكاتب الصحفي خالد حسن إن القمر مــزود بأحدث تقنيات 
مكافحة عمليات التشويش التي تتعرض لها الأقمار الصناعية 
بين الحين والآخر وقال إن »نايل سات 301 » تم تصنيعه وفق 
تكنولوجيا متقدمة تمكنه بمفرده وذاتياً من تحديد أى مصدر 
للتشويش ، كما سيتمكن أيضاً من معالجة عمليات التشويش 
 لتوفير التأمين الكامل للقنوات التليفزيونية العاملة عليه .
أضاف يتميز القمر الجديد بإمكانية المناورة بالهوائيات لتغيير 
مناطق التغطية وفقاً لاحتياجات الدول الأفريقية التي تعتبر سوقاً 

جديداً لأقمار النايل سات.

كتب : وائل الحسيني 
– محمد العطار

أكــد الكاتب الصحفي خالد 
حسن ـ رئيس تحرير جريدة 
» عــالــم رقــمــي » أن الأقــمــار 
الاصطناعية لم تعد مجرد تعبير 
عن القوة العسكرية والتكنولوجية 
لدولة ما بل أصبحت أحد أهم 
متطلبات التنمية الاقتصادية 
الشاملة وتعظيم الاستفادة من 
ثــورة الاتــصــالات ونقل البيانات 
لتقديم خدمات تجارية  ومن هنا 
تأتى أهمية إطــلاق مصر للقمر 
الاصطناعي » نايل ســات 301 
» والــذي يعد الجيل الثالث من 
تكنولوجيا أقمار البث الفضائي 
  “ KU « بالتقينات الرقمية
وخدمات الاتصالات والإنترنت » 
KA “  حيث سيؤكد القمر على 
ريــادة الإعــلام المصري في مجال 
البث الفضائي وإتاحة المحتوى 
الرقمي والثقافي ليس على مستوى 
منطقة الشرق الأوسط فقط وإنما 
على مستوى دول القارة الأفريقية 

كلها ومنطقة جنوب أوروبا . 
ــك خــال لقائه مع   جــاء ذل
قناة » النيل للأخبار » للتعليق 
على أهمية عملية إطاق القمر 
الــجــديــد ، والذي سيحل محل 
القمر نايل ســات 201 ، وقال 
نعلم أن دخولنا لصناعة الأقمار 
الاصطناعية ليس بالأمر المستحيل 
أو الخارق لاسيما أن هناك الكثير 
من التجارب التي سبقتنا في هذا 

المجال والتي يمكن الاسترشاد بها 
وامتلاكنا لقاعدة كبيرة من الكوادر 
البشرية المؤهلة والقادر على 
استيعاب كل جديد وإنما تكمن 
المشكلة في تمويل هذه الصناعة 
حيث تتراوح تكلفة القمر الصناعي 
الواحد بين 50 – 75 مليون دولار 
» وفقا للتقنيات المستخدمة 
وأهدافه » مع الأخذ في الاعتبار 
المردود المالي للقمر الصناعي 
في المستقبل ستكون أعلى بكثير 
خاصة أن عمره الافتراضي سيتراوح 

بين 15 – 17 عاما تقريبا .
أضـــاف ، وفــقــا لما أعلنته 
الشركة المصرية للأقمار الصناعية  
ــإن وظــائــف القمر »نايل  ، ف
سات301 » يفترض أن تكون 
بديلا للقمر » نايل سات 201 » 
، والذي سينتهي عمره الافتراضي 
ــن الــشــركــة  ــك فــي 2028، ول
استطاعت أن تحصل على موارد 
جديدة وحقوق ترددات جديدة 

فى مناطق تغطية مختلفة كما 
ــادة البث  أننا نعمل على إعـ
مرة أخرى على نفس الترددات 
الموجودة في شمال أفريقيا 
ــط على  ــ ــشــرق الأوس ودول ال
جنوب القارة الأفريقية موضحا 
أن هذه الموارد الجديدة يتم 
استغلالها من بداية إطلاق القمر 
»نايل سات  »301، كما ستقوم 
بفتح الأســواق الجديدة وتقديم 
خدمات الإنترنت فائق السرعة 
على مستوى جمهورية مصر 
العربية لاسيما الأماكن الجغرافية 
المحرومة من البنية التحتية في 

نطاق عمل القمر الجديد .
وردا على سؤال عن مراحل 
تصنيع القمر » نــايــل سات 
301 » ودوره في توطين هذه 
ــد أن إنــتــاج قمر  الصناعة أك
اصطناعي مصري يجب أن يتم 
من خــلال وضــع إطــار لبرنامج 
تكنولوجي متكامل يتيح لنا 

التعاون مع الاخرين والحصول 
على التقنيات الحديثة في 
هــذا المجال وامتلاكها وليس 
مجرد نقلها واستخدامها حتى 
يمكننا السيطرة بشكل كامل 
على كل وظائف القمر  وهذا 
ما قامت به الشركة المصرية 
للأقمار الاصطناعية من خلال 
عـــرض مناقصة عــلــى جميع 
الشركات العالمية المصنعة 
للأقمار الاصطناعية والقيام بزيارة 
هــذه الشركات والتعرف على 
أحــدث التقنيات المستخدمة 
وأفضل الشروط التي تقدمها 
وعلى رأسها تدريب وتأهيل 
الــكــوادر المصرية على إدارة 
القمر بكفاءة وكذلك بناء قدراتنا 
الوطنية في مجال تصميم الأقمار 
الاصطناعية بالتعاون مع وكالة 

الفضاء المصرية . 
أضــاف رئيس تحرير » عالم 
رقمي » أنه حان الوقت لتكون 
لدينا صناعة وطنية قوية في 
مجال الأقمار الاصطناعية ليس 
من منظور تحقيق الربح والعائد 
المادي فقط وإنما هناك الكثير 
من الأبعاد التي تدعونا للدخول 
ــذا المجال مــن أهمها  فــي ه
ضمان تحقيق الأمن العسكري 
والاستراتيجي وأن يكون لدينا 
الخبرات الوطنية فــي مجال 
التكنولوجيا المتقدمة وأن 
نمتلك مساحة أكبر من الحرية 
والأمن المعلوماتى لنقل وتبادل 

المعلومات .

»نايل سات 301 « يتيح »نهر جديد للإنترنت« لدعم عملية التحول الرقمي وبث رقمي للقنوات الفضائية

القمر الاصطناعي »نايل سات 301« يعزز هوية وريادة الإعلام المصري فى سباق التحول الرقمي

»نايل سات 301« قفزة نوعية لتوطين صناعة 
الأقمار الاصطناعية .. ووداعا لعملية التشويش 

خالد حسن لـ » الفضائية المصرية « :

..و لـ » البرنامج العام للإذاعة « :

حسن لقناة » النيل للأخبار « : : » CIC« طلاب الإعلام فى

 إطلاق حملة
بعنوان »مش صدفة« 

كتبت : نهلة أحمد – نيللي 
عبد الحميد 

قامت مجموعه من الطلبة في كلية الإعلام 
بالمعهد العالي الكندي » CIC “ بإطلاق حملة 
للتوعية بأهمية اعتماد الجودة في التعليم 
العالي تحت عنوان »مش صدفة«، في ظل 
ملف التطوير في التعليم والتنمية المستدامة 
طلبة الإعلام أطلقوا الحملة لرفع نسبة الوعي 
لدى الشباب بأهمية اختيار جامعة أو معهد 
معتمدين من هيئة اعتماد الجودة في مرحلة 
ما بعد التعليم الأساسي ليجنوا ثمار اختيارهم 
في  نهاية فترة تعليمهم بإيجاد فرص ممتازة 
للعمل بعد التخرج مباشرة وهذا لأن الجامعات 
والمعاهد المعتمدة يجب أن تضمن للطالب 
أن يتوافر بها جميع الوسائل التعليمية المساعدة 
علي قضاء فترة تعليمية تؤهله لسوق العمل 
بشكل عملي قبل النظري بدون احتياج لأي 

دورات تدريبية بعد التخرج.



ــل  ــي - باس ــد الخول ــب : محم كت
ــد  خال

قــدم د. عصام الــكــردي ـ رئيس جامعة 
العلمين الدولية، تقريراً حول أداء وأنشطة 
الجامعة، خــال الفترة من 2020 وحتى 
النصف الأول من عام 2022 وأفاد التقرير أن 
جامعة العلمين الدولية شهدت زيارة تفقدية 
للدكتور مصطفى مدبولي ـ رئيس مجلس 
الوزراء، برفقة الدكتور خالد عبد الغفار ـ وزير 
التعليم العالي والبحث العلمي، وتضمنت 
الزيارة التعرف على الموارد المادية المُتاحة 
للعملية التعليمية والتجهيزات الخاصة بها 
والطاقة الاستيعابية، بجانب تفقد المدرجات 
والــفــصــول الــدراســيــة ومعامل الكمبيوتر 
والمعامل الفيزيائية والمكاتب الخاصة بأعضاء 

هيئة التدريس.
وأشار التقرير إلى أن نظام التدريس في 
الجامعة يتميز بالاعتماد على البرامج البينية، 
والتي تعني وجــود تــداخُــل بين الكليات 
المختلفة، وذلــك لخلق بــرامــج دراســيــة، 
وتخصصات جديدة تتوافق مع مُتطلبات سوق 

العمل المُستقبلي، وتستخدم الجامعة نظام 
الساعات المُعتمدة.

ــح التقرير أن جامعة العلمين  وأوضـ
الدولية قامت بتوقيع عدة اتفاقيات تعاون، 
ومنها اتفاقية شــراكــة مــع منصة التعلم 
الإلكتروني الدولية »كورسيرا«؛ لإتاحة مُقررات 
ومشروعات ونــدوات أكاديمية وتعليمية 
لطاب الجامعة، مُقدمة من جامعات عالمية، 
وبموجب هذه الاتفاقية يحصل الطالب على 
شهادة من الجامعة المانحة وكورسيرا، وكذلك 
تم بحث سُبل تعزيز التعاون مع وفد المركز 

الثقافي البريطاني.
وأضـــاف التقرير أن الجامعة وقعت 
اتفاقية شراكة مع مؤسسة »اتصال« التي 
تعُد إحــدى مؤسسات المجتمع المدني 
ــدد كبير مــن شركات  وتــضــم تحالف ع
صناعة الإلكترونيات والاتصالات العالمية 
“ICTE”، كما وقعت الجامعة اتفاقية 

تعاون مع جامعة »ليون 3« الفرنسية لطرح 
برنامج دراســى مُشترك في مجال الإعان 
والاتصال، ويحصل الطالب بموجبه على 
شهادة مــزدوجــة، وكذلك توقيع اتفاقية 

تعاون مع جامعة »لويفيل« الأمريكية في 
مجال )الهندسة الحيوية وهندسة وعلوم 
الحاسبات(، ويحصل الطالب على شهادة 
ــزدوجــة، وتوقيع اتفاقية بين جامعة  مُ
العلمين و«تــمــبــل« الأمريكية للتبادل 
الطابي والبحثي، وعقد نــدوة تعريفية 
بالاتفاقية للطاب، وكذلك توقيع مذكرة 
تــعــاون مــع جامعة »ويــســت فيرجينيا« 
الأمريكية لتعزيز التعاون الأكاديمي بين 
الجانبين والتبادل الطابي ومنح شهادات 
مزدوجة، وتوقيع مذكرة تعاون مع الشركة 
المصرية السعودية للرعاية الصحية 
)المستشفى السعودي الألماني بالقاهرة(؛ 
لتقديم دبلومات وبرامج وشهادات مهنية 

في جودة وإدارة الرعاية الصحية.
ولفت التقرير إلــى انضمام الجامعة 
لتحالف الجامعات المُستفيدة من المنح 
الطابية المُقدمة مــن هيئة المعونة 

الأمريكية “USAID” والذي تنُفذه الجامعة 
الأمريكية بالقاهرة، وتعد هذه الشراكة 
ــى مــن نوعها للجامعات الأهلية  الأولـ
والخاصة، وحصلت الجامعة على 4 منح 
طابية في برنامج الصحة العامة، كما 
انضمت جامعة العلمين الدولية لتحالف 
ـذي يضم  الجامعات الأهلية الذكية والـ
كذلك، جامعات )الجالة، والملك سلمان 
الدولية، والمنصورة الجديدة(، كما تم 
  IBDLتوقيع مذكرة تعاون مع مؤسسة
الوكيل الحصرى لبرنامج الرخصة الدولية 

لقيادة الأعمال بجمهورية مصر العربية.
وأضــاف التقرير أن الجامعة نظمت 
المؤتمر الــدولــى الأول للتنقل الذكي، 
لمُناقشة نتائج البحث والتطوير الأخيرة في 
أنظمة وخدمات التنقل الذكي ومشاكلها 
وتطبيقاتها المُحتملة، وشاركت الجامعة 
في معرض EDU GATE للفرص التعليمية 
بالجامعات فــي مــصــر،؛ لعرض البرامج 
المتميزة والخدمات التعليمية والأكاديمية 
المتفردة التي تقدمها جامعة العلمين 

الدولية.
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بعد إقامة أكبر مصنع لـ »سومیتومو« اليابانية لإنتاج الضفائر الكهربائية للسيارات: 

رئيس الوزراء : نحرص على تقديم الدعم الكامل والتسهيلات 
اللازمة للمستثمرين بهدف توطين الصناعة ونقل التكنولوجيا

هشام عرفة : برايت سكايز » تطلق الإصدار الثاني
من سياراتها ذاتية القيادة بالسعودية بتكنولوجيا إنتل 

 – الحســيني  وائــل   : كتــب 
العطــار محمــد 

شهد الدكتور مصطفى مدبولي، رئيس 
مجلس الوزراء، اليوم، مراسم التوقيع على 
مذكرة تفاهم بين »الهيئة العامة لاستثمار 
والمناطق الحرة » وشركة »سوميتومو 
إيجيبت«؛ لإقــامــة أكبر مصنع لشركة 
»سومیتومو” اليابانية على مستوى العالم 
لتصنيع الضفائر الكهربائية للسيارات 
والمركبات، بنظام المناطق الحرة، وذلك 
على مساحة 150 ألف متر مربع بمدينة 

»العاشر من رمضان”.
وحضر التوقيع أوكا هيروشي ـ سفير 
اليابان لدى القاهرة، ومیرشا سيربو ـ رئيس 
عمليات شركة »سوميتومو يورب ليميتد«، 
ورودي رودولــف ـ نائب العضو المنتدب 

للشركة.
ووقع مذكرة التفاهم المستشار محمد 
عبد الوهاب ـ الرئيس التنفيذي للهيئة 
العامة لاستثمار والمناطق الحرة، و أحمد 
مجدي، العضو المنتدب لشركة »سوميتومو 

إيجيبت”.
وقبيل التوقيع، أعرب الدكتور مصطفى 
مدبولي عن تقدير الحكومة لاعتزام الشركة 
زيادة استثماراتها في مصر، من خال إقامة 
مصنع جديد لتصنيع ضفائر السيارات، وما 
تستهدفه الشركة من زيادة معدلات تصدير 
منتجاتها للخارج وتوفير فرص عمل جديدة، 
مؤكدا حرص الحكومة على تقديم الدعم 
الكامل والتسهيات الازمة من أجل إنشاء 
هذا المصنع وتشغيله، بما يتماشى مع ما 
أقرته الحكومة مؤخرا من حوافز جديدة 

وتسهيات إجرائية للمستثمرين تستهدف 
توطين الصناعة ونقل التكنولوجيات الفنية 

الحديثة إلى مصر.
وقــال المستشار محمد عبد الوهاب: 
تعمل الشركة بمصر في مجال تصنيع 
ضفائر السيارات، وتصدر كل منتجاتها 
إلى معظم الشركات العالمية المصنعة 
ــط، من  للسيارات بأوروبا والشرق الأوس
خال ثمانية مواقع إنتاجية موزعة بين كل 
من محافظة بورسعيد ومدينتي العاشر 
من رمضان والسادس من أكتوبر، مشيرا أن 
شركة »سومیتومو« توفر ما يقرب من 10 

آلاف فرصة عمل، ومن المتوقع أن يتضاعف 
هذا العدد بعد الانتهاء من كل التوسعات 

الجديدة للشركة بمصر.
من جهته قال میرشا سيربو ـ رئيس 
عمليات »سوميتومو يورب ليميتد«، إن قرار 
الشركة لزيادة استثماراتها في مصر جاء 
انعكاساً لثقتها في مناخ الاستثمار بمصر، 
ورغبة في الاستفادة من حزمة الحوافز 
الاستثمارية التي أعلنت عنها الحكومة 
مؤخراً، فضا عما تجده الشركة من دعم 
ــراءات من خال الهيئة  وتيسير لكل الإج

العامة لاستثمار.

 – خالــد  باكينــام   : كتبــت 
ســعيد ســماح 

اكد كد مهندس هشام عرفه ـ نائب رئيس 
شركة »برايت سكايز« ، المصرية المتخصصة 
في تطوير انظمة التشغيل والتحكم في 
السيارات ذاتية القيادة والكهربائيه ، ان 
الشركة نجحت مؤخرا بالفعل في تصميم 
الجيل الثاني من سياراتها  ذاتية القيادة 
المزودة بأحدث تقنيات الذكاء الاصطناعي 
بعدد من المستشعرات الالكترونية و 
كاميرات رقمية ، تتيح تصوير بـ 260 درجة 
ــرادارات والتي  حول السيارة ، وأجهزة الـ
تسمح للسيارة بالسير بدون الحاجة الى قائد 
سيارة وبالفعل أثبتت التجربة التي أجرتها 
الشركة ، في المنطقة التكنولوجية بالعاصمة 
السعودية الرياض ،  نجاحا كبيرا ولكن ما 
زلنا في البداية ونحتاج إلى كمية كبية جدا 
من البيانات لتغذية قاعدة بيانات النظام 
بالخوارزميات التى تمنكنه من تحسين أداء 

السيارة وتقليل الحوادث بصورة كبيرة . 
جاء ذلك خال افتتاج الدكتور عمرو 
ــر الاتــصــالات وتكنولوجيا  طلعت ـ وزي
المعلومات فعاليات الدورة الرابعة لمؤتمر 
ومعرض الدورة الرابعة لمعرض ومؤتمر« 4 
TECH INVEST » التى نظمتها الشعبة 
العامة لاقتصاد الرقمي والتكنولوجيا 
التابعة لاتحاد العام للغرف التجارية وقال 
إننا نعتمد في تطوير الأنظمة المدمجة » 
EMBEDDED SYSTEM »  لهذه السيارة 

على تقنيات شركة » إنتل« العالمية . 
أضاف ان الشركة تستعد لزيارة المملكة 
العربية السعودية للإطاق الرسمي للجيل 
الثاني من سياراتها ذاتية القيادة حيث بات 
هــذا النوع من السيارات يحظي بقبول 

متزايد من جانب المستهلكين والحكومات 
في العديد من دول المنطقة ومنها مصر 
والسعودية والإمارات ونتطلع ان يتم تعظيم 
الاستفادة من السيارة الجديدة والتي تم 

تصميمها بعقول مصرية 100 %
وردا على ســؤال » عالم رقمي« عن 
الموقف الحالي لمشروع »زيــوس« الذي 
يستهدف تصميم وتطوير أول أنظمة تحكم 
ودفع محلية الصنع لأتوبيس النقل العام 
الكهربائي ، قال هشام عرفة إن الأمور وفقا 
للجدول الزمنى للمشروع والمتفق عليه مع 
هيئة تنمية صناعة تكنولوجيا المعلومات 
» ايتيدا »  ، والتي قدمت تمويا بقيمة 
5 مايين جنيه لـ »برايت سكايز« التي 
تقوم بتنفيذ المشروع بالتعاون مع جامعة 

الإسكندرية حيث تمول الهيئة المشروع 
من خال مبادرة »مصر تصنع الإلكترونيات 
- EME« والتي تقوم » ايتيدا« بتنفيذها 
بهدف النهوض بصناعة الإلكترونيات وجعلها 
أحد أهم الدعائم الأساسية لنمو الاقتصاد 
المصري، وكذلك تحت مظلة برنامج الهيئة 
المصمم خصيصًا لدعم التعاون البحثي بين 
شركات الاتصالات والتكنولوجيا والباحثين من 

.»ITAC« الجامعات والمراكز البحثية
أشار نائب رئيس شركة »برايت سكايز« 
ان الشركة تعمل حاليا على تطوير الأنظمة 
المدمجة الخاصة بــإدارة بطارية أوتوبيس 
يعمل بالنظام الكهربائي  كأول نظام بأيد 
وعقول مصرية 100 % ، والتي تشكل أعلى 
قيمة مضافة في الأوتوبيس الكهربائي،  
حيث سيصل مــدى البطارية لنحو 300 
كيلومتر للشحنة الواحدة وتبلغ أقصى سرعة 
للأوتوبيس 90 كيلومتر/ ساعة ويتسع لعدد 
26 راكبا، بالإضافة لجهود الشركة في تطوير 
الوحدات الإلكترونية لنظام الدفع الكهربائي 
ووحدات التحكم لضمان توافقها واستجابتها 
مع مكونات السيارة المختلفة مثل البطارية 

وحساسات المحرك. 

< عبد الوهاب: الشركة توفر 10 آلاف فرصة عمل فى مصانعها 
ومن المتوقع أن يتضاعف هذا العدد بعد الانتهاء من التوسعات الجديدة
< رئيس عمليات »سوميتومو يورب ليميتد«: قرارنا بزيادة الاستثمارات 

فى مصر انعكاس للثقة في مناخ الاقتصاد المصري 

:”COP 27“ استعدادا لاستضافة مصر مؤتمر تغيير المناخ

إعلان شرم الشيخ مدينة خضراء مزودة بوسائل النقل 
الأخضر وشبكة للأتوبيسات الكهربائية

كتبت : نهلة أحمد – نيللي عبد الحميد
الدكتور مصطفى مدبولي ـ رئيس مجلس الوزراء : إنه  في ضوء توجيهات 
السيد الرئيس عبد الفتاح السيسي، رئيس الجمهورية، بأن تكون استضافة 
مصر للدورة 27 لمؤتمر أطراف اتفاقية الأمم المتحدة الإطارية لتغير المناخ 
“COP 27” ، المقرر انعقادها بمدينة شرم الشيخ في نوفمبر المقبل، بداية 
إعان مدينة شرم الشيخ مدينة خضراء تتمتع بوسائل النقل الأخضر لخدمة 
أعمال الشحن الخاصة بشبكة الأتوبيسات الكهربائية التي سيتم تسييرها أثناء 
وبعد الدورة الـ 27 لمؤتمر أطراف اتفاقية الأمم المتحدة الإطارية بالإضافة إلى 

أتوبيسات تعمل بالغاز وسيارات كهربائية سيتم تسييرها أثناء وبعد المؤتمر.
وخال ، اجتماع مجلس الوزراء ، تطرق الدكتور مدبولي إلى تفقد أعمال 
التطوير الجارية بمطار شرم الشيخ، ومحطة شحن الأتوبيسات الكهربائية 
وأتوبيسات الغاز ونماذج لهذه الأتوبيسات، ونقاط شحن السيارات، كما شملت 
الزيارة مدينة »سانت كاترين« وتفقد مشروع موقع التجلي الأعظم بالمدينة، 
وكذا مشروع تطوير منطقة وادي الدير، مؤكدا الجهد الكبير المبذول من جانب 
وزارة الإسكان والمرافق والمجتمعات العمرانية، ممثلة في الجهاز المركزي 
للتعمير، وكذا الهيئة الهندسية للقوات المسلحة، التي تتولى تطوير مطار سانت 
كاترين، ومشروعات الطرق ، ضمن المشروعات الخدمية والتنموية الكبرى التي 
تنفذها الهيئة.  أضاف يتم العمل حاليا على قدم وساق من أجل تنفيذ عدد 
من محطات الشحن الكهربائية  أن لقاءه بوفد المديرين التنفيذيين لمجموعة 
البنك الدولي، وبحضور وزيرة التعاون الدولي، رحب خال اللقاء بالمشاورات 
الجارية حالياً لإعداد إطار الشراكة الاستراتيجية )الشراكة القطرية( بين مصر 
والبنك الدولي، لمدة 5 سنوات، للفترة من 2023 إلى 2027، حيث يركز 
إطار الشراكة على توفير المزيد من فرص العمل والوظائف في القطاع الخاص، 

وتحسين مخرجات الشمول وتنمية الموارد البشرية، وغيرها من الأهداف .
واشاد رئيس الوزراء بتنظيم المعرض والمؤتمر الطبي الأفريقي الأول، الأحد 
الماضي، الذي حظى بتشريف الرئيس عبد الفتاح السيسي ـ رئيس الجمهورية، 
موجها الشكر لكل من وزارة الصحة والسكان والهيئة المصرية للشراء الموحد 
والإمداد الطبي وإدارة التكنولوجيا الطبية على هذا التنظيم المشرف، والذي 

يؤكد قدرة مصر على تنظيم كبرى الفعاليات.
وأكد الدكتور مصطفى مدبولي اهتمام الدولة بتوطين صناعة الدواء 
في مصر، فهي أولوية قصوى بالنسبة لنا، ونمتلك تجربة لاقت إشادات 
واسعة وهي إنتاج اللقاحات المضادة لفيروس »كورونا« محليا، وكانت 

أحد العوامل المهمة في نجاحنا في تخطي أزمة الوباء.

إطلاق أول أتوبيس ركاب ببطارية 
بتصميم مصري 100 % 
بالنصف الثانى من 2022

كتب : باسل خالد – محمد الخولي
أكد الدكتور محمد معيط ـ وزير المالية، أنه تم تعديل التعريفة الجمركية، 
لمواكبة المستجدات الدولية للنظام المنسق 2022 الصادر عن منظمة الجمارك 
العالمية، الذي يضم تبويب ووصف وتصنيف السلع والمنتجات في التجارة 
الدولية، ولتحفيز الصناعة الوطنية، بما يسهم في جذب المزيد من الاستثمارات، 
على النحو الذي يساعد في تعظيم قدراتنا الإنتاجية، وتوطين الصناعات 

المتقدمة التي تتسق مع التزاماتنا بمكافحة التغيرات المناخية.
قال الوزير، عقب موافقة مجلس النواب على القرار الجمهورى رقم 218 
لسنة 2022 بتعديل التعريفة الجمركية وفقًا للنظام المنسق 2022 الصادر عن 
منظمة الجمارك العالمية، إنه تم خفض فئة »ضريبة الوارد« على أكثر من 150 
صنفًا من مستلزمات ومدخات الإنتاج، بما يساعد في تحقيق التوازن المطلوب 
بين الضريبة المفروضة على السلع تامة الصنع، والسلع الوسيطة والمواد الخام 
الأولية التي تدخل جزئيًا أو كليًا في إنتاجها، لافتاً إلى أنه تمت الاستجابة 

لماحظات اتحاد الصناعات والمجتمع الصناعي؛ بما يحمي الصناعة، ويحافظ 
علي معدلات التشغيل والعمالة.

أضاف الوزير، أنه تم استحداث بنود فرعية محلية مخفضة من البنود 
الدولية لحماية الصناعة المصرية في ظل الظروف الاقتصادية العالمية، مثل 
التي تم إفرادها لأجهزة المعامل التخصصية في مجال زراعة الأنسجة والأورام 
السرطانية وبحوث اللقاحات والأمصال وحفظ الدم، حيث كانت في بنود 
تصل ضريبة الوارد عليها إلى ٪60 وأصبحت ٪5 فقط، موضحًا أنه تم إعفاء 

أجهزة ومستلزمات الغسيل الكلوى، وخفض 
ضريبة الوارد على »عصا المشي« الخاصة 
بالمكفوفين، حيث كانت في بنود تصل 
ضريبة الوارد عليها إلى ٪40 وأصبحت 
٪10 فقط، وذلك في إطار حرص الدولة 
على توفير الرعاية الصحية وتخفيض 

العبء عن المرضى.

مع تخفيص التعريفة الجمركية 
على 150 صنفا لتحفيز الصناعة 

الوطنية :
المالية وتوطين صناعة السيارات الكهربائية فى مصر وتشجع الاستثمارات الأجنبية والمحلية 

كتب : نهلة مقلد – أحمد إبراهيم

التقى الدكتور مصطفى مدبولي ـ رئيس مجلس 
الوزراء مجموعة من ممثلي كبرى صناديق الاستثمار 
العالمية؛ لاستعراض فرص الاستثمار المتاحة في 
السوق المصرية، ســواء في الأصــول الثابتة أو في 
البورصة، وهــم: إبراهيم رزق الله ـ رئيس إدارة 
اقتصاديات أوروبــا والشرق الأوســط وأفريقيا لدى 
بنك باركليز، وإريك ليندنباوم ـ مدير أول محافظ 
استثمارية لدى »فيديليتي لاستثمار«، وجيانكارلو 
بيراسو، كبير الاقتصاديين لأفريقيا ورابطة الدول 
المستقلة لدى شركة »برودنشال«، وماثيو كليسون ـ 
مدير أول محافظ استثمارية لدى »لورد آبت«، و إيليا 
تسيكوف، محلل رئيسي لأسواق الشرق الأوسط لدى 
»كابيتال للأبحاث«، وماثيو جرينمان ـ رئيس الأبحاث 
لمنطقة الشرق الأوســط وأفريقيا لدى » ثريڤنت 
لاستشارات المالية”. وحضر الاجتماع أحمد كجوك ـ 
نائب وزير المالية للسياسات المالية، والدكتور محمد 
فريد صالح ـ رئيس البورصة المصرية، وأيمن سليمان 

ـ المدير التنفيذي لصندوق مصر السيادي. 
أضاف رئيس الــوزراء: كما تعلمون فإن هذه الفترة 
هي مرحلة حرجة للعالم أجمع، خاصة على الأسواق 
الناشئة، فلقد واجهنا جميعًا وباءً أعقبته الأزمة الروسية 
– الأوكرانية، وهاتان الأزمتان فرضتا عوائق أمام مجتمع 
الأعمال العالمي ومناخ الاستثمار موضحا أن الحكومة 
ــراءات  المصرية اتخذت عــددا من الخطوات والإجـ
والسياسات الضرورية لمواجهة هذه التحديات الصعبة، 
وتعزيز مرونة الاقتصاد، وزيادة قدرته على الصمود في 

مواجهة كل هذه الأزمات المتتالية. 
أوضح أن الفترة الأخيرة شهدت الإعان عن بعض 
الحوافز لدعم مناخ الاستثمار في مصر في العديد من 
المجالات، كما أسسنا وحدة لحل مشكات المستثمرين ، 
ترفع تقاريرها مباشرة إلى رئيس الوزراء؛ لتذليل أي عقبات 

قد تواجه الاستثمارات القائمة.
وأكد مدبولي أن الحكومة تتبنى حالياً سياسات جديدة 
ترتكز على تعزيز مشاركة القطاع الخاص في الاقتصاد 
المصري، وزيادة نسبة مساهمته من %30 لتصل إلى 
%65 من إجمالي الاستثمارات في مصر خال السنوات 
الثاثة المقبلة، مضيفاً أن الدولة ستطرح للقطاع الخاص 

أصولاً بقيمة 40 مليار دولار بواقع 10 مليارات دولار 
سنويا على مدار أربع سنوات، كما أنه تم الانتهاء من 
صياغة مجموعة من الإجــراءات التي تستهدف تنشيط 
عملية التداول في البورصة المصرية، وزيادة مساهمة 

المؤسسات والصناديق. 
وأشار رئيس الوزراء، خال الاجتماع، إلى الأهمية 
الكبيرة التي توليها الحكومة لزيادة الاستثمارات في 
مجال الطاقة المتجددة والهيدروجين الأخضر والأمونيا 
الخضراء. وقال الدكتور مصطفى مدبولي: نتوقع أن 
ينتهي العام المالي الجاري بمعدل نمو يتجاوز 6٪ 
وهي نسبة جيدة في ظل الظروف العالمية الحالية 
ومقارنة بمعدلات نمو الأســواق الناشئة، كما أننا 
نستهدف خال السنوات الخمسة القادمة معدل 
نمو يتراوح بين ٪6 و ٪7، خاصة أن السوق المصرية 
واعدة وتتجاوز 100 مليون نسمة، وتمثل عنصرا مهما 
لأي مستثمر يدرس ضخ استثمارات جديدة، بالإضافة 
إلى العديد من اتفاقيات التجارة الحرة مع الكثير 
من الدول والتكتات الاقتصادية، وهذه الاتفاقيات 
تسمح بنفاذ المنتجات التي تصنع في مصر إلى هذه 

الأسواق بمزايا جمركية. 

كتبت : سماح سعيد – باكينام خالد 
كشفت الهيئة العامة للرعاية الصحية، برئاسة الدكتور 
أحمد السبكي، رئيس مجلس إدارة الهيئة، مساعد وزير 
الصحة والسكان، المشرف العام على مشروع التأمين 
الصحي الشامل، عن إطاقها استخدام تقنية الميتافيرس 
»الواقع الافتراضي ثاثي الأبعاد« لأول مرة بمصر للترويج 
لمشروع هيئة الرعاية للسياحة العاجية )نرعاك في 

مصر(، لدى المتعاملين من العرب والأفارقة والأجانب.
جاء ذلك على هامش مشاركة الهيئة في المعرض 
 AFRICA HEALTH والمؤتمر الطبي الأفريقي الأول
EXCON، والذي تنظمه الهيئة المصرية للشراء الموحد 
للإمداد والتموين الطبي وإدارة التكنولوجيا الطبية، تحت 
شعار »بوابتك نحو الابتكار والتجارة«، في الفترة من )7-
5( يونيو 2022، بمركز مصر للمعارض الدولية بالقاهرة، 
والذي تشارك فيه نحو 350 شركة عارضة من أكثر من 
102 دولة، تستعرض آخر ما توصلت إليه التكنولوجيا 

الحديثة في مجال الرعاية الصحية.
أوضــحــت الهيئة أن إطـــاق اســتــخــدام تقنية 
الميتافيرس للترويج لمشروع السياحة العاجية 
)نرعاك في مصر(، تتيح تجربة فريدة للمتعاملين من 
العرب والأفارقة والأجانب من كل أنحاء العالم، لزيارة 
المنشآت الصحية التابعة للهيئة بمحافظات التأمين 
الصحي الشامل »بورسعيد، الأقصر، الإسماعيلية« عبر 
رحلة شاملة في العالم الافتراضي باستخدام تكنولوجيا 
الواقع الافتراضي ثاثي الأبعاد، وذلك للتعرف على 
إمكاناتها وتجهيزاتها الهائلة والغرف والتجهيزات 
الفندقية بها، ومدى مطابقاتها لاحتياجاتهم وتطلعاتهم 

قبل التعامل معها.
وقال الدكتور أحمد السبكي ـ رئيس هيئة الرعاية 
الصحية، إن إطاق استخدام تقنية الميتافيرس »الواقع 
الافتراضي ثاثي الأبعاد« الجديدة للترويج لمشروع 
هيئة الرعاية للسياحة العاجية )نرعاك في مصر( 
تعتبر ثمرة لجهود الهيئة، وحرصها على توفير خدمات 

افتراضية ذكية تليق بمكانة مصر، وتمهد الطريق نحو 
مستقبل ذكي مليء بالخدمات المتميزة الافتراضية 
التي تلبي تطلعات المتعاملين وتسهم في ترشيد 

الوقت والجهد.
وتابع: كما تنسجم مع طموحات الهيئة، واستراتيجيتها 
الرامية إلى التحول في خدماتها نحو العالم الرقمي، 
والذكاء الاصطناعي، لتعزيز دور الهيئة الريادي في مجال 
الرعاية الصحية عالميًا، وتحقيق رؤيتها نحو تقديم نموذج 

متطور للرعاية الصحية في مصر وبجودة عالمية.
وأضـــاف، أن توفير هــذه النوعية من الخدمات 
الافتراضية يقود إلى تحقيق أهداف التنمية الصحية 
المستدامة لرؤية مصر 2030 اعتمادًا على التكنولوجيا 
الرقمية الحديثة، ويثمر عن مخرجات إيجابية في واقع 
عمل قطاع الرعاية الصحية، فضاً عن كونها خطوة 
تضاف إلى خطوات التحول نحو ذكاء اصطناعي خدماتي 
شمولي، وإنجاز آخر يضاف إلى سجل الهيئة الزاخر 

بالإنجازات.

لأول مرة بمصرخلال لقائه مع ممثلي كبرى صناديق الاستثمار العالمية :

هيئة الرعاية الصحية : استخدام تقنية »الميتافيرس« للترويج مدبولي: الحكومة تتبنى حالياً سياسات جديدة لتعزيز مشاركة القطاع الخاص بالاقتصاد 
لمشروعها للسياحة العلاجية »نرعاك فى مصر«

وزير الطيران المدني :

التوسع فى استخدام التكنولوجيا الرقمية 
والتنمية المستدامة فى مقدمة أولوياتتا

كتب : وائل الحسيني – محمد العطار

في ضوء حرص وزارة الطيران المدني علي التواصل والتنسيق المشترك على المستوى الدولى 
مع كل المنظمات والجهات المعنية بصناعة النقل الجوى استقبل الطيار محمد منار وزير الطيران 
المدني بمقر الوزارة السيد جيفري جو ـ الرئيس التنفيذي لتحالف ستار العالمي بحضور الطيار 

عمرو أبو العينين ـ رئيس مجلس إدارة الشركة القابضة لمصرللطيران .
وفي بداية اللقاء أعرب وزير الطيران عن سعادته بزيارة رئيس تحالف ستار لمصر حيث قدم 
التهنئة له بمناسبة الاحتفال بمرور 25 عاما علي إنشاء تحالف ستار العالمي .. كما تبادل وزير 
الطيران مع رئيس تحالف ستار الرؤى حول مستجدات صناعة النقل الجوي حول العالم في 
ظل التحديات الصعبة التي تواجه الصناعة وكذلك التوسع فى استخدام التكنولوجيا الرقمية في 
منظومة الطيران والدور الذي تسهم به وزارة الطيران في ملف التنمية المستدامة والتغيرات 
المناخية والمبادرات التي تقوم بها مصر للطيران في هذا الشأن تحت مظلة تحالف ستار في 

ضوء استضافة مصر لمؤتمر قمة المناخ COP27 خال نوفمبر القادم .
كما تم استعراض الدور الذي يقوم به مطار القاهرة كمطار محوري بالمنطقة فى إطار خطة 
وزارة الطيران وفق توجيهات الدولة لرفع الطاقة الاستيعابية بالعديد من مطارات الجمهورية ورفع 
كفاءة الخدمات المقدمة. وكذلك دور مصرللطيران كعضو فعال في تحالف ستار وممثل له في 
منطقة الشرق الأوسط وشمال أفريقيا  والخطط الحالية والمستقبلية للشركة الوطنية في إطار 

استراتيجية تطوير الخدمات التي تنتهجها الشركة حالياً لخدمة عماء مصرللطيران والتحالف 
وأعرب جيفري جو ـ رئيس تحالف ستار عن سعادته بلقاء وزير الطيران المدني حيث قدم 
التهنئة لكل من وزير الطيران المدني ورئيس الشركة القابضة لمصرللطيران بمناسبة الاحتفال 
بمرور 90 عاما علي إنشاء الشركة الوطنية مؤكدا على أهمية الدور الذى تقوم به مصر للطيران 
فى تحالف ستار في دعم وتطوير المبادرات الرقمية الجديدة لجعل تجربة السفر أكثر راحة 

وسهولة .

توقيع اتفاقيات تعاون مع »كورسيرا« و»اتصال« والانضمام لتحالف الجامعات الأهلية 
لتطوير منظومة التعليم الجامعي  وتأهيل الطلاب:

توقيع بروتوكولات تعاون مع جامعات »ليون 3« الفرنسية و«لويفيل« و«تمبل« و«ويست فيرجينيا« الأمريكية
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كتب : محمد العطار- محمد الخولي

أطُلقِت خدمات الشركة السعودية للحوسبة 

السحابية SCCC التي أسستها كل من علي بابا لخدمات 

 ،STC ومجموعة ،ALIBABA CLOUD الحوسبة السحابية

وشركة EWTP ARABIA CAPITAL، والشركة السعودية 

للذكاء الاصطناعي SCAI، والشركة السعودية لتقنية 

المعلومات SITE، إذ يأتي ذلك تتويجًا لاختيار علي بابا كلاود 

ذراع التقنية الرقمية والذكاء الاصطناعي لمجموعة علي بابا، 

للمملكة ومركزاً إقليميًا لعملياتها في منطقة الشرق الأوسط.

جاء ذلك في حفل أقيم في الرياض بحضور عدد من المسؤولين 
في القطاعين الحكومي والخاص، وذلك لمواكبة الطلب المتنامي على 
الخدمات السحابية في المنطقة وتم الكشف عن إطلاق مركزي البيانات 
الواقعين في الرياض ضمن 16 مركزا، موزعة في مناطق المملكة، وذلك 
بحضور فريق الإدارة من ALIBABA CLOUD ومجموعةSTC و
EWTP ARABIA CAPITAL، إذ يتميز المركزان بتخزين البيانات 
داخل المملكة العربية السعودية، وسيوفر مركزا البيانات للعملاء في 
السعودية والمنطقة خياراً محليًا للاستفادة من الإمكانات السحابية 
العالمية الرائدة مع توفر عالٍ ومرونة وأمان واستدامة، كما تقدّم الشركة 
مجموعة واسعة من حلول الحوسبة السحابية الموثوقة والآمنة مثل 
الحوسبة المرنة والتخزين والشبكة لتلبية الطلب المتزايد من بعض 
القطاعات مثل البيع بالتجزئة والتكنولوجيا المالية والإنترنت وما إلى ذلك 

طوال رحلة التحول الرقمي الخاصة بهم في المنطقة.
وسبق أن أعلنت شركة علي بابا كلاود الاستثمار في المملكة بما 
يصل إلى 500 مليون دولار على مدى السنوات الخمس القادمة، حيث 
ستشمل استثماراتها توفير موارد شاملة عالية المستوى للمساعدة في 
بناء الاستدامة وضمان التوطين، كما تم افتتاح مركزها في الرياض لتقديم 
خدمات أفضل للعملاء المحليين والإقليميين في المملكة والشرق 

الأوسط وشمال أفريقيا والذي سيكون مركزاً إقليميًا للإدارة والتدريب.
من جهته قال المهندس عليان بن محمـد الوتيد الرئيس التنفيذي 

لمجموعة STC : »يعكس استثمار STC مع علي بابا لخدمات الحوسبة 
السحابية في الرياض، رؤية المملكة 2030 التي أقرها خادم الحرمين 
الشريفين الملك سلمان بن عبد العزيز آل سعود ـ حفظه الله ـ وأطلقها 
قائد وممكن الرؤية سمو ولي العهد صاحب السمو الملكي الأمير 
محمد بن سلمان بن عبد العزيز ـ حفظه الله ـ ، والرؤية المستقبلية 
لمجموعة STC ودورها الكبير في دفع جهود التحول الرقمي في 
المملكة العربية السعودية، والتزام STC بعقد شراكات قوية مع رواد 
كبرى شركات التقنية حول العالم بما يتماشى مع رؤية المملكة 2030 
لجذب الاستثمارات الأجنبية والدولية الى المملكة، وخلق بيئة آمنة لرواد 
الأعمال، وتعزيز أمن المعلومات من خلال حماية البيانات داخلياً في 
المملكة« . أوضح الوتيد أن مجموعة STC، من خلال شراكتها مع إحدى 
أفضل مزودي خدمات وحلول الحوسبة السحابية في العالم، ستقدم من 
خلال الشركة الجديدة مجموعة واسعة من خدمات وحلول الحوسبة 
السحابية، الخطوة التي من شأنها تمكين الجهات الحكومية والشركات 
والمؤسسات المحلية من رقمنة أعمالها وتوظيف تقنيات الثورة الصناعية 

الرابعة ورفع معايير العمل وبالتالي تعزيز الأعمال.
من جهته، أكد رئيس مجلس إدارة الشركة السعودية للحوسبة 
السحابية  SCCC فيصل الخميسي، أن إطلاق شركة SCCC يعُد إنجازاً 
فريدًا من نوعه وخطوة مهمة في دعم مسيرة التحول الرقمي التي 
تشهدها المملكة في ظل سعيها الحثيث والجاد في أن تصبح مركزاً 
للبيانات يربط قارات العالم، إذ يأتي ذلك تتويجًا لاختيار المملكة كمركز 

إقليمي لعمليات علي بابا كلاود في المنطقة.

أضاف الخميسي »اليوم وبتوجيه ومتابعة من صاحب السمو الملكي 
ولي العهد الأمير محمد بن سلمان بن عبد العزيز قائد رؤية المملكة 
2030، أصبح تدشين خدمات سحابة علي بابا بعد أيام بسيطة من 
تأسيس الشركة دليلًا واضحًا على أننا نعمل ضمن رؤية قائد يعمل على 
تسهيل كل الصعاب لتسهيل التشريعات والقوانين في المملكة، ودعم 
جذب الاستثمارات، وتعزيز مكانة المملكة الرقمية في العالم«، مضيفًا أن 
الشركاء في هذا المشروع يعملون على زيادة رقعة الخدمات لتشمل كل 

جهة حكومية وخاصة.
من جهتها قالت نائبة ـ رئيس مجموعة علي بابا ورئيسة علي 
بابا كلاود إنتليجنس إنترناشونال سيلينا يوان : »تعد المملكة العربية 
 ALIBABA السعودية سوقاً إستراتيجياً ومهمًا للغاية بالنسبة إلى
CLOUD، ويعد إطلاق المشروع المشترك الجديد علامة فارقة نحو 
التزامنا بإقامة علاقات تعاون مع الشركاء المحليين لتعزيز التحول الرقمي 
في المملكة العربية السعودية، من خلال التعاون الوثيق مع الشركاء 
المحليين، نحن سعداء وواثقون من أن ALIBABA CLOUD ستدعم 
المزيد من الشركات المحلية المستفيدة من تقنيات الحوسبة السحابية 

الرائدة«.
 EWTP ARABIA من ناحيته، قال المؤسس والشريك الإداري في
CAPITAL جيري لي:«بصفتنا شريكًا رئيسًا في هذه الشركة، فقد 
استثمرنا ودعمنا أكثر من 16 شركة تكنولوجيا رقمية صينية في 
مختلف القطاعات لدخول سوق الشرق الأوســط وشمال أفريقيا، 
 EWTP وتلتزم ،SCCC وسيكون معظمهم من أوائــل عملاء شركة
ARABIA بجلب وتشجيع المزيد من شركات التكنولوجيا المتقدمة في 
الصين للاستفادة من الخدمات السحابية للشركة الجديدة، حتى نكون 
جزءاً من عملية التحول الرقمي في المملكة العربية السعودية ضمن 

رؤية 2030«.
وتماشيًا مع الجهود التي تبذلها المملكة لتعزيز التنوع الاقتصادي 
وتحفيز فرص الاستثمار في قطاع الحوسبة السحابية، ستسهم الشركة 
الجديدة في توفير وظائف نوعية، ونقل المعارف والخبرات إلى المملكة، 
وضمان توفير بيئة عمل آمنة لرواد الأعمال في المنطقة، كما ستسهم 
الشركة في تطوير البنية التحتية الرقمية للمملكة وتهيئتها لتوفير أحدث 
خدمات وحلول التخزين الرقمي للبيانات، وضمان حمايتها وأمنها، وهو ما 
يعزز من قدرة المملكة على توفير خدمات الحوسبة السحابية للشركات 

العالمية.

بعد اختيار الرياض مركزًا لعمليات »علي بابا« كلاود بالمنطقة..

تحالف خمُاسي يعُلن إطلاق خدمات الشركة السعودية للحوسبة السحابية

كتب : باسل خالد _ محمد الخولي 

كشفت الشركة«  المصرية للاتصالات » حصولها على جائزتين 
عن القرض المشترك متوسط الأجل بقيمة 500 مليون دولار أمريكي 

الذي تم توقيعه خلال عام 2021. 
حيث حصلت الشركة على جائزة »أفضل صفقة تمويل مشترك 
في شمال أفريقيا« وذلك خلال الحفل السنوي للمجلة المالية لأوروبا 
والشرق الأوسط وأفريقيا ))EMEA FINANCE، كما حصلت أيضا 
 GFC  على جائزة »صفقة التمويل المنظم للعام« من قبل مجموعة

. MEDIA
 الجدير بالذكر أنه تم تكليف كل من بنك أبو ظبي الأول وبنك 

المشرق كمسوقين مشتركين للقرض ومرتبين رئيسيين أوليين.
 وأعلنت الشركة المصرية للاتصالات عن تغطية اكتتاب هذا 
القرض بنسبة 2,7 مرة مقارنة بنسبة 1,5 مرة خلال عام 2018 
عندما حصلت على القرض متوسط الأجل السابق بقيمة 500 
مليون دولار، ما يبرهن على ثقة المؤسسات المالية الكبيرة في 

استراتيجية الشركة وأدائها المالي. 
تعد المجلة المالية لأوروبا والشرق الأوسط وأفريقيا مصدر 
معلوماتي رائد حيث تقوم بنشر العديد من التقارير الدورية 

المتعلقة بالأحداث المالية والتحديات والفرص والإنجازات في 
الأسواق المالية الناشئة في كل من أوروبا والشرق الأوسط وأفريقيا، 
كما تعد GFC MEDIA مجموعة متخصصة في  تنظيم مؤتمرات 
وفعاليات التمويل والاستثمار المختلفة لدعم التواصل ما بين 

الشركات والمستثمرين في جميع أنحاء العالم.
من جهته قال المهندس عادل حامد العضو المنتدب والرئيس 
التنفيذي للشركة »المصرية للاتصالات »سعداء بالحصول على هاتين 
الجائزتين تقديراً لجهودنا المتواصلة نحو الحفاظ على الملاءة المالية 
القوية للشركة والتي تدعم استراتيجية الاستثمار وأهداف الربحية. 
نشكر المرتبين الرئيسيين الأوليين للقرض، بنك أبوظبي الأول وبنك 
المشرق لإيمانهم المستمر بجهودنا ودعمهم المتواصل نحو تحسين 
الشركة لهيكلها التمويلي بما يناسب احتياجاتها. كما أود أن أشكر كل 
البنوك المشاركة في القرض وفرق عمل المصرية للاتصالات المختلفة 

الذين عملوا معُا على تحقيق ذلك الإنجاز.« 
أضاف تم استخدام تلك التسهيلات الجديدة لإعــادة هيكلة 
الالتزامات وخفض تكلفة التمويل، بما يتماشى مع التدفقات النقدية 
للشركة لدعم أهدافها التشغيلية والمالية. ترتكز استراتيجية الشركة 
في المضي قدمًا نحو تطوير خبرة العملاء، لتقديم تجربة ذات قيمة 
لعملائنا لتعزيز قدرة الشركة على مواجهة المستقبل والاستمرار في 

تعظيم العائد لمستثمري الشركة.«

المصرية للاتصالات تحصل على جائزتين عن 
القرض المشترك متوسط الأجل بقيمة 500 
مليون دولار  الذي حصلت عليه عام 2021

كتب  :  باكينام خالد – سماح سعيد
أطلقت شركة »فـــوري » ، المتخصصة في 
مجال تكنولوجيا البنوك والخدمات غير المصرفية 
»أكاديمية فوري« وهي الأولى من نوعها في مصر 
والمتخصصة في تدريب وتأهيل مندوبي وكل 
موظفي الشركة، وفقًا لأحدث النظم التقنية في 
التكنولوجيا المالية وباتباع أساليب التدريب العلمي، 

وذلك أمس بمنطقة المعادي.
ــوري بناءً على دورهــا الــريــادي في  وتؤكد ف
صناعة التحول الرقمي وخدمات الدفع الإلكتروني 
والمعاملات غير المصرفية على سعيها نحو تحقيق 
أهداف التنمية المستدامة ودعم الاقتصاد الرقمي 
من خلال الاستثمار في الأجيال الجديدة ورفع كفاءة 
ــداد كــوادر واعــدة تسهم في تطوير  الشباب وإع
القطاع ودفع عجلة الشمول المالي والاستفادة من 
طاقات الشباب لخدمة رؤية الدولة المصرية 2030 

لبناء مجتمع رقمي متكامل.
من جهتها قالت نيفين نوفل ـ رئيس القطاع 
الإداري لشركة فوري: » إن افتتاح أكاديمية فوري 
للتدريب والتأهيل هو حدث استثنائي في مسيرة 
الشركة في مصر، وخطوة جديدة نحو إثراء قطاع 
التكنولوجيا المالية والتحول الرقمي بكوادر جديدة 

واعدة بخبرات وعقليات مواكبة للتطور المستمر 
في المجال، ونحن في فوري لدينا نهج واضح وهو 
المساهمة في تحقيق أهداف التنمية المستدامة 
من خلال نشر ثقافة التحول الرقمي في المجتمع 

والبداية دائما تكون من الأجيال الجديدة ».
أضافت صممت »أكاديمية فوري« على أحدث 

الطرازات المعمارية حيث تتكون من 6 طوابق 
مجهزة لتسع أكثر من 500 متدرب يومياً، وستكون 
ــى من عملية التدريب مخصصة  المرحلة الأول
لمندوبي مبيعات فوري وتزويدهم بالتوجيهات 
بشأن طبيعة العمل في فوري والشركات التابعة لها 
بالإضافة إلى تقديم أحدث دورات تدريبية متكاملة 
حول كيفية البيع وكيفية التعامل مع تجار التجزئة 

وكيف يمكنهم ضمان عملية بيع سلسة«.
أشارت المرحلة التالية ستشمل جميع موظفي 
فــوري ، عبر تزويدهم بالبرامج التعريفية عند 
انضمامهم إلى فوري ، إلى جانب كل التدريبات 
التي يحتاجون إليها لتطوير مهاراتهم، بالإضافة إلى 
جلسات تدريبية ودورات من قبل كبار الخبراء في 

هذا المجال.
وتهدف فــوري إلــى تقديم يد العون لجميع 
مندوبي وموظفي الشركة من أجل الاتقاء بمهاراتهم 
واكتساب مهارات إضافية تناسب متطلبات سوق 
العمل المتجددة بشكل مستمر، وتحرص على 
الإهتمام بالجانب العلمي جنباً إلــى جنب مع 
الجانب المهني للعاملين بالشركة وهو ما يؤدي 
تحسين الخدمة المقدمة للجمهور وربط الخدمات 
الجماهيرية بخدمات التكنولوجية المالية وتقديم 

حلول تكنولوجية جديدة ومتطورة.

فوري تطلق أول أكاديمية من نوعها فى مصر لتدريب وتأهيل مندوبي وموظفي الشركة
إقامة قمة AWS  للحوسبة تسع 500 متدرب يوميًا :

السحابية.. فى 29 يوينو الحالي 
 التي تستضيفها مدينة شرم الشيخ

المملكة تشارك فى البطولة 
العربية المفتوحة للروبوت

كتب : باسل خالد – محمد العطار
 « AWS « تنظم شركة »أمازن« ، العالمية للتجارة الإلكترونية ، فعاليات قمة
عبر الإنترنت المتخصصة للتعليم والإلهام وذلك يوم 29 يونيو الحالى في تمام 
الساعدة الواحدة بعد الظهر وحتى السادسة مساء ، حيث يجمع التقنيين معًا 
للابتكار والبناء من أجل المستقبل كما تركز على تعلم كيف تعمل السحابة على 
تسريع الابتكار في الأعمال التجارية بمختلف أحجامها، فمن خلال هذا الحدث 
الافتراضي المجاني، ستتعلم المزيد عن منصة AWS من خلال الجلسات التي 
تغطي مجموعة واسعة من الموضوعات بدءًا من الخدمات الجديدة والهندسة 
المعمارية وصولاً إلى الأداء والعمليات، كما ستتاح لك الفرصة للاستماع إلى رحلة 

العملاء إلى السحابة.
وتضم المتحدثين الرئيسيين كل من تانوجا رانــدري ـ المدير الإداري في 
AMAZON WEB SERVICES EMEA وديباك سينج ـ نائب رئيس خدمات 

AMAZON WEB SERVICES الحوسبة في
وتسلط القمة على أحدث ما تقدمه AWS، وكيفية اختيار قاعدة البيانات 
المناسبة، وتحديث مستودع البيانات الخاص بك، ودفع التحول الرقمي باستخدام 
الذكاء الاصطناعي كما تجذب AWS التقنيين من جميع الصناعات ومختلف 
مستويات المهارات الذين يرغبون في اكتشاف كيف يمكن لـ AWS مساعدتهم 

على الابتكار بسرعة وتقديم حلول مرنة وموثوقة على نطاق واسع.
وخلال فعاليات » AWS SUMMIT ONLINE » يمكنك الاستماع إلى قادة 
AWS والخبراء والشركاء والعملاء وستعلم من خلال حضور الجلسات الفنية، 
ومحتوى التدريب والاعتماد، و DEEPRACER و F1 GAMEDAY .كما 
سيحصل كل من يشارك بالقمة على شهادة حضور عليها بحلول أغسطس 2022 
 AWS SUMMIT إذا شاهدت 5 جلسات أو أكثر عبر 11 مسارًا لدينا في ،

.ONLINE EMEA

كتب : محمد الخولي – باكينام خالد 

تستضيف مدينة شرم الشيخ المصرية البطولة العربية المفتوحة الـ 13 للروبوت، 
التي تنظمها الجمعية العربية للروبوت والذكاء الاصطناعي من 1 إلى 4 يوليو المقبل، 
بمشاركة 130 فريقًا من 16 دولة عربية، من بينها المملكة العربية السعودية. 
وستشهد البطولة - على مدى أربعة أيام - العديد من الأنشطة والفعاليات التي تتعلق 
بالتكنولوجيا الحديثة والبرمجة والذكاء الاصطناعي والعلوم والهندسة، حيث تتكون 

البطولة من 9 مسابقات للروبوت بتقنيات تكنولوجية مختلفة.
وتهدف البطولة إلى تبادل الخبرات والثقافات فيما بين المشاركين، وتنمية 
مهارات الطلبة في إجراء البحث العلمي والتفكير الناقد وحل المشكلات، والتأكيد 

على أهمية نشر ثقافة الروبوت ودورها في التعليم في العالم العربي.

لطلاب الجامعات وجوائز بـ 50 الف يورو : مع قرب انتهاء أزمة الرقائق الإلكترونية:

كتب : وائل الحسيني - باكينام خالد 

تدعو شركة إريكسون )NASDAQ: ERIC( طلاب 
الجامعات في جميع أنحاء العالم لاقتراح حلول تقنيات 
مبتكرة لمواجهة تحديات التنمية المستدامة. موضوع 
تحدي جوائز إريكسون للابتكار )EIA( لعام 2022 هو 
»التأثير على مستقبلنا المستدام »، مع جوائز تزيد قيمتها 

عن 50،000 يورو.
من جهتها قالت هيذر جونسون ـ نائب الرئيس، 
الاستدامة ومسئولية الشركات، إريكسون: »هناك أقل من 
10 سنوات حتى الانتهاء من أهداف التنمية المستدامة 
للأمم المتحدة، وسيتطلب الأمر جهدًا جماعيًا من جميع 
قطاعات المجتمع لتحقيقها. إريكسون هي نصير للدور 
الذي يمكن أن تلعبه التكنولوجيا والابتكار في توسيع 

نطاق جهود التنمية المستدامة.«
أضافت طلاب الجامعات في جميع أنحاء العالم من 
أكثر المدافعين حماسًا وتصميمًا عن الحاجة إلى العمل 
لمواجهة تحديات الاستدامة العالمية. لهذا السبب اخترنا 
الاستدامة كمحور تركيز جوائز إريكسون للابتكار لهذا 

العام للمساعدة في تحفيز اتخاذ الإجراءات اللازمة«.
يطُلب من فرق الجامعات المشاركة أن تستلهم 
من أهداف التنمية المستدامة 17 للأمم المتحدة 
)SDGS( لاختيار تحدي الاستدامة يمكن معالجته مع 

حل تقني يحدث تغييراً دائمًا.
مسابقة جوائز إريكسون للابتكار مفتوحة للطلاب 
الجامعيين. إذ تتم دعوة الطلاب من جميع أنحاء 

العالم للمشاركة في المسابقة ويتم تشجيعهم على 
تشكيل فرق متنوعة من عضوين إلى أربعة أعضاء. 
يجب على الفرق التسجيل وتقديم أفكارهم يوم 
الخامس من أغسطس 2022، الساعة 13.00 بتوقيت 
وسط أوروبا الصيفي. كحافز إضافي، ستتاح الفرصة 
للمشاركات السبع الأولى لكل منطقة إقليمية اعتبارًا 
من الساعة 13.00 بتوقيت وسط أوروبا الصيفي، يوم 
16 يونيو 2022، للحصول على دعم وإشراف وتوجيه 
إضافي من مرشدي إريكسون لمساعدتهم في صقل 

أفكارهم.
أوضحت جونسون: »الخيال هو الحد الوحيد للأفكار 
التي يمكن تقديمها. من تجارب جوائز إريكسون للابتكار 
السابقة، نعلم أن موهبة طلاب الجامعة تعتبر استثنائية 

في اقتراح وتطوير حلول مبدعة. »

وتم الجائزة الكبرى: 25,000 يورو. بصفتها شريكًا 
دوليًا في نوبل، ستقدم إريكسون أيضًا للفريق الفائز 
الفرصة للانضمام إلى محادثة افتراضية مع أحد 
الحائزين على جائزة نوبل اما المركز الثاني: 15,000 
يورو على حين ان المركز الثالث: 5000 يورو أما 

جائزة وسائل التواصل الاجتماعي: 2000 يورو
سيحصل كل من الفائزين الإقليميين السبعة على 
1،000 يورو في بعض الحالات، سيتم تقديم جوائز 
وتقديرات خاصة إضافية من المنطقة الإقليمية المعنية 
وسيتلقى المتأهلون البالغ عددهم 14 متسابقًا، بمن 
فيهم الفائزون الإقليميون، ثمانية أسابيع من الإرشاد 
الشامل من خبراء إريكسون في مجال الابتكار والأعمال، 
بالإضافة إلى التقدير على قنوات إريكسون الاجتماعية 

والرقمية.

 – العطــار  محمــد   : كتــب 
الحســيني  وائــل 

شهدت الآونة الأخيرة مؤشرات على 
بداية تراجع حدة أزمــة نقص الرقائق 
الالكترونية عالمياً، الذي حدّ كثيرا من 
قدرات صناعة السيارات لما يقرب من 
عامين وبدأت شركات صناعة السيارات 
من بينها: »مرسيدس بنز«، و«دايملر تراك 
هولدينغ«، و«بي إم دبليو« في الحصول 
على ما تحتاجه من مكونات عالية 
التقنية، بما يكفي الإنتاج بكامل طاقتها 
التشغيلية، عقب معاناتها من انقطاعات 

عطلّت أعمالها على مدار أشهر.
ــك التقدم المفاجئ في  يــأتــي ذل
ــت أبــكــر مــن توقعات الشركات،  وق
والذي يمثل نقطة مضيئة للصناعة التي 
تواجه التضخم والاقتصاد المتدهور، 
بالتزامن مع إدارة تحول تاريخي إلى 
إنــتــاج الــســيــارات الكهربائية وتشهد 
شركات صناعة السيارات ارتياحاً بتحسن 
المعروض من الرقائق، لكنها لم تعلن عن 

انتهاء الأزمة حتى الآن.
من جهته قال يورج بــورزر ـ رئيس 
إدارة الإنــتــاج وسلسلة الــتــوريــد في 
»مرسيدس«: »ما زلنا نراقب الأمر بشكل 
أسبوعي، ولــم نرصد حتى الآن بكل 
أنحاء العالم، مشاكل في إدارة الإنتاج 
بشكل ملحوظ”. أضاف مشكلات نقص 
ــدادات تحدث »هنا وهناك، لكنها  الإم

لا تقارن بما كــان عليه الوضع العام 
الماضي”.. أوضــح رغم ازدهــار الطلب 
على السيارات، اضطرت شركات صناعة 
السيارات إلــى تقليص الإنــتــاج، لعدم 
حصول المصانع حول العالم على ما 
يكفي من الرقائق، التي تمثل مكونات 
رئيسية فــي الــســيــارات الــتــي يتزايد 
اعتمادها على التقنية. وتنعكس حدة 
نقص الإمدادات لدرجة أن إنتاج سيارات 
الركاب عالمياً بالكاد أظهر علامات تعافي 

للوصول إلى مستويات ما قبل الوباء.
مع تحسن المعروض من الرقائق 
الإلكترونية، تعمل شــركــات صناعة 
السيارات على خفض الطلبات المتراكمة 
لديها، بينما تتحول المخاوف لكيفية 
استمرار طلب المستهلكين وسط تسارع 

التضخم وارتفاع أسعار الفائدة.

من ناحيته قال إيلون ماسك ـ الرئيس 
التنفيذي لشركة »تسلا«، إن شركة صناعة 
السيارات الكهربائية بحاجة إلى خفض 
عــدد العاملين بنسبة %10، بسبب 
»شعوره السيئ للغاية« بشأن الاقتصاد، 

وفقاً لمذكرة داخلية نشرتها رويترز.
الا انه ليس الجميع متشائما مثل 
ماسك. حيث تحسنت معنويات شركات 
صناعة السيارات الألمانية بشكل ملحوظ 
في مايو، وفقاً لنتائج المسح الذي أجراه 
معهد »أيفو” )IFO(، التي أظهرت تزايد 
ثقة شركات صناعة السيارات بشأن 
قدرتهم على رفع الأسعار، في ظل ارتفاع 

تكاليف المواد الخام.
يرجع توافر الرقائق مؤخراً، بشكل 
نسبي، إلى ضعف التوقعات الاقتصادية 
وارتفاع وتيرة التضخم، وهو ما حدَّ من 

الطلب على الإلكترونيات الاستهلاكية، 
التي تستخدم نفس المكونات.

من جهتها أكدت كارين رادستروم ـ 
رئيسة العلامة التجارية »مرسيدس«، في 
شركة »دايملر تراك«، حصول الشركة على 
احتياجاتها من الرقائق للوفاء بالطلبات 

المتراكمة لديها.
من ناحيتها أعربت  » بي إم دبليو 
»  عن تفاؤلها المتحفظ هي الأخــرى، 
حيث قالت، إن كل المصانع جاهزة 
للعمل، والشركة لا تعاني من أي توقف 

بسبب إمدادات الرقائق.
وقال متحدث باسم الشركة: »الوضع 
حالياً أكثر استقراراً إلى حدٍّ ما«، ولا تزال 
»بي إم دبليو« تراقب إمدادات الرقائق 
بشكل يومي، حيث لا تستبعد احتمال 
حدوث اضطرابات جديدة خلال الأسابيع 

والأشهر المقبلة.
كذلك تشهد »فولكس واجــن« التي 
توقعت مثل الآخرين بدء تخفيف حدة 
الأزمة في النصف الثاني من عام 2022، 
استقرارا في الإمـــدادات أيــضــاً، وفقاً 
للمتحدث الرسمي باسم الشركة، الذي 
أكد استمرار حالة عدم اليقين خلال 

الأشهر القادمة.
كما أقر هاري وولترز، رئيس وحدة 
شاحنات »دي إيه إف” )DAF( التابعة 
 ،)PACCAR INC( ”لشركة »باكار إنك
بأن الشركة تشهد نفس الاستقرار في 

الإمدادات.

فتح باب المشاركة بمسابقة إريكسون للابتكار 2022 
حول إيجاد حلول لمعالجة تحديات الاستدامة

عودة مصُنِّعو السيارات للعمل بكامل طاقتهم  



كتبت : نهلة أحمد – 
محمد العطار

ــواي« ، المنصة  جــدد تطبيق »كـ
العالمية في مجال مشاركة مقاطع 
الفيديو الــقــصــيــرة، التأكيد على 
التزامه المستمر بسلامة وخصوصية 
المستخدمين مع الحفاظ على توفير 
بيئة شاملة لمجتمعه، معلنا في هذا 
ــار عن إطــلاق حملة #الضحية.  الإط
وتهدف الحملة التي تم إطلاقها على 
ــى زيـــادة الوعي  منصة التطبيق إل
بمخاطر الابتزاز على وسائل التواصل 
الاجتماعي وتأثيره وكيفية العمل على 

التصدي لهذه الظاهرة ومكافحتها.
ومن المقرر أن تعمل الحملة على 
جمع صناع المحتوى على التطبيق 
وتمكينهم من نشر مقاطع فيديو على 

منصة »كواي« عبر الفئات المختلفة التي 
تركز على منع التنمر بكل أشكاله بالإضافة 
إلــى تعزيز الوعي بأهمية التسامح 

والاحترام.
وستكون الحملة عبارة عن سلسلة 
مكونة من 5 حلقات يخوض خلالها صناع 
المحتوى تحدي نشر مقاطع فيديو تصف 
القصص الحقيقية لضحايا التنمر على أمل 
أن يتمكن الجمهور والمستخدمين من 
مشاهدة وإدراك التأثير المدمر للتنمر 

عبر الإنترنت.
وعبر فئة »التحفيز« سيتم تشجيع 
الأشخاص على مراعاة عواقب أفعالهم 
عبر الإنترنت، خاصة أن هذه الأفعال 
يمكنها أن تكلف شخصاً حياته في 
بعض الأحيان. وسيتم من خلال هذه 
الفئة تقديم رسالة رئيسية مفادها أن 
»الجميع يستحق أن يعامل برأفة - 

ليس فقط في الحياة الواقعية ، ولكن 
أيضًا عبر الإنترنت« .

وفي فئة »المعرفة« سيتم التركيز 
على تثقيف المستخدمين حول حماية 
أنفسهم ومحتوياتهم عبر الإنترنت، فضلا 
عن تسليط الضوء على العواقب القانونية 
لارتكاب الابتزاز على وسائل التواصل 

الاجتماعي.
وستشتمل الحملة أيضا على فئة 
خاصة بالاعتبارات الأخلاقية، وسيتم 
في هذه الفئة التركيز على إبراز أهمية 
ــلاق والقيم عندما يتعلق الأمر  الأخ
بمشكلة التنمر عبر الإنترنت، بالإضافة 
إلى إطلاق هاشتاج خاص بنمط الحياة 
سيحاكي سيناريوهات الحياة الواقعية 
للجاني الــذي يلتقط صــورًا للضحية، 
واستجابة الضحية في محاولة الدفاع 

عن نفسها ونضالها ضد الابتزاز.
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عادل حامد العضو المنتدب والرئيس التنفيذي للمصرية للاتصالات:

 تنفيذ رؤية الشركة للهرم الرقمي تتضمن مراحل »التمكين« و » الإنتاج« و»الإتاحة«

 2.5  مليار دولار إيرادات متوقعة للمصرية للاتصالات فى 2022
.. وقريبا إعلان شراكة مع مشغل عالمي لخدمات مراكز البيانات

كتبت : باكيام خالد – سماح سعيد

أكد المهندس عادل حامد ـ العضو المنتدب 

والرئيس التنفيذي للمصرية للاتصالات ردا على 

سؤال » عالم رقمي » أن تستهدف الشركة 

تحقيق نحو 2.5 مليار دولار كإيرادات في عام 

2022 علاوة على تعزيز استثماراتها بنحو مليار 
دولار لتنمية وتطوير سوق الاتصالات المحلية  

موضحا ان اجمالى استثمارات الشركة تجاوز نحو 

70 مليار جنيه خلال السنوات الماضية بهدف 
تحسين البنية التحتية للاتصالات والإنترنت 

وإتاحتها وكذلك تقديم خدمات متنوعة 

للمستخدم النهائي وذلك باستخدام أحدث 

تقنيات الألياف الضوئية وبمستوى خدمات 

متميز بما يتيح للمصرية للاتصالات تقديم 

خدمات مميزة لعملائها عبر شبكتها .

أضــاف الشركة تستعد لبناء نحو 1000 برج 
لخدمات الاتصالات المحمولة منهم 500 برج في 
إطار مشروع » حياة كريمة » و500 برج أخرى جاري 
العمل على تنفيذها ، كما تستهدف الشركة لبناء 
1000 برج آخر خلال العامين القادمين بعد الحصول 
على الموافقات من الجهات المعنية ، ومن المتوقع 
أن تحدث هذه الاستثمارات طفرة في الخدمات التي 
تقدمها المصرية للاتصالات لعملائها وخصوصاً خدمة 
نقل البيانات والإنترنت بسرعات فائقة مما ينعكس 

إيجاباً على مستوى الخدمة المقدمة للعملاء .
أوضح الرئيس التنفيذي للمصرية للاتصالات أن 
الشركة تستعد حاليا للإعلان عن نجاحها في إقامة 
شراكة مع إحدى كبرى الشركات العالمية المتخصصة 
في تقدم خدمات مراكز البيانات للعمل في مصر 
وذلــك في إطــار الاستراتيجية المستقبلية للشركة 
لتوطين صناعة مراكز البيانات وتحويل مصر إلى 
مركز إقليمي لهذه الصناعة والاستفادة من مرور نحو 
18 كابلا بحريا للألياف الضوئية بالأراضي المصرية 
بالتعاون مع المصرية للاتصالات منوها إلى إبرام 
الشركة لاتفاقية مع شركة موبايلي السعودية لمد 
كابل بحري للألياف الضوئية جديد للربط بين خدمات 

الاتصالات والإنترنت في البلدين مما سيؤكد على 
مكانة مصر الإقليمية في هذا المجال .

وردا على سؤال » عالم رقمي » أشار حامد أنه 
وفقا لرؤية الشركة المصرية للاتصالات لـ 

» الهرم الرقمي » فإنها تعتمد على 3 
مــراحــل الأولــى مرحلة » التمكين« 
وبــالأخــص تطوير وتحسين البنية 
التحتية الأساسية اللازمة للشبكات 
لعمل التمكين ومساعدة مؤسسات 
الأعمال وهنا تأتى أهمية إبــرام 

6 اتفاقيات استراتيجية مع شركة 
» اتصالات مصر«  تمتد لنحو 

15 عــامــا وبإجمالي 
استثمارات تناهز 

17 مليار دولار 
ــدلا مــن أن  ب
الاتــفــاقــيــات 
كانت قصيرة 
ــل تمتد  الأج
إلى عام أو  3 
سنوات فقط 

على الأكثر . 

أضاف المرحلة الثانية للهرم الرقمي هى مرحلة » 
الإنتاج » مثل إنتاج مراكز البيانات وخدمات التجارة 
الإلكترونية أما المرحلة الثالثة فتتمثل في »الإتاحة » 
بما يتيح توفير التطبيقات للعملاء وذلك بالتعاون 
مع كل مطوري التطبيقات ومشغلي شبكات 
الاتصالات العاملة في السوق المصرية وعلى 
رأسها » اتصالات مصر« بوصفها  سباقة في 

هذا المجال . 
أوضح ردا على سؤال » عالم رقمي » 
أن المصرية للاتصالات نجحت 
ــرادات بلغت  في تحقيق إي
نحو 10 مليارات جنيه 
فـــي الـــربـــع الأول 
مــن 2022 ،وهــو 
ــب ربـــع  ــعـ أصـ
سنوي ، ويعد 
ــازا في  إنـــجـ
مــســتــوى 
ء  ا لأد ا
يستمر 

لنحو 5 سنوات وهــو يعد نجاحا كبيرا في ظل  
التحديدات الكبيرة والظروف الاقتصادية الصعبة 

الحالية التي يمر بها الاقتصاد العالمي .
وكانت المصرية للاتصالات أعلنت مؤخرا عن 
ــرادات المجمعة 9.4 مليار جنيه  أن إجمالي الإي
بنسبة نمو قدرها ٪12 مقارنة بنفس الفترة من 
العام السابق، مدفوعةً بالنمو في إيرادات خدمات 
البيانات بنسبة ٪22 مقارنة بنفس الفترة من العام 
السابق، حيث مثلت ٪74 من إجمالي النمو في 
الإيــرادات، متبوعة بالزيادة في إيرادات الكوابل 

وخدمات الصوت.
كما أظهرت الشركة نموًا في قاعدة عملائها على 
مستوى كل الخدمات المقدمة حيث ارتفع عدد 
مشتركي التليفون الثابت بنسبة ٪11، وأرتفع عدد 
عملاء الإنترنت الثابت فائق السرعة بنسبة 14٪، 
ومشتركي المحمول بنسبة ٪19 مقارنة بنفس الفترة 
من العام السابق بعدد مشتركين تجاوز 10 ملايين 

مشترك.
وبلغ الربح قبل الفوائد والضرائب والإهــلاك 
والاستهلاك 3.6 مليار جنيه محققا هامش ربح قوي 
قدره ٪38 في ضوء نمو الإيرادات والجهود المستمرة 
لترشيد النفقات كما بلغ صافي الربح بعد الضرائب 

1.4 مليار جنيه مسجلا انخفاضا قدره %36 مقارنة 
بنفس الفترة من العام السابق نتيجة لبعض العناصر 

غير التشغيلية. 
وبتحييد أثر تلك العناصر غير التشغيلية والمتمثلة 
في بعض المعالجات المحاسبية الاستثنائية لشركة 
فودافون مصر والمخصصات والاضمحلال، وأرباح 
فروق العملة، وضرائب الدخل المؤجلة، يستقر صافي 
الربح عند مبلغ 1.7 مليار جنيه مماثلا لنفس الفترة 

من العام السابق.
كما مثلت النفقات الرأسمالية نسبة ٪16 من 
إجمالي الإيـــرادات المحققة، كما بلغت النفقات 
الرأسمالية المدفوعة 4.8 مليار جنيه متضمنة القسط 
الثاني من قيمة الترددات التي حصلت عليها الشركة 

مؤخرا.
وسجل صافي الدين مبلغ 17.3 مليار جنيه 
محققًا نسبة صافي الدين من الربح قبل الفوائد 
والضرائب والإهلاك والاستهلاك على أساس سنوي 
قدره 1.2 مرة مقارنة بـ 0.9 مرة في عام 2021 
نتيجة لتغيير سعر صرف الجنيه المصري أمام 
العملات الأجنبية، وبتحييد أثر التغيير في سعر 
الصرف تصل النسبة إلى 1.1 مرة، بينما انخفض 

معدل الفائدة الفعلي ليصل إلى 4.6 ٪.

مصر تستحوذ على 50 % من الاستثمارات
بـ 34 شركة ناشئة بالمنطقة خلال مايو 2022

بقيمة 175 مليون دولار :

كتب : محمد العطار – سماح سعيد
كشف تقرير الموجز الرقمي« لشهر مايو 2022 حماسية عن حصول 34 
شركة ناشئة في المنطقة العربية على استثمار رأس مال جريء بقيمة بلغت 

175.7 مليون دولار أمريكي كان النصيب الأكبر منها للشركات المصرية.
ونجحت الشركات المصرية خلال شهر مايو 2022 من حصد 46% 
من قيمة الاستثمارات المعلنة، كما كانت صاحبة النصيب الأكبر من عدد 
الصفقات بنسبة %29.4. فيما حلت السعودية ثانية بجمع %26.3 من قيمة 
الاستثمارات لصالح %26.5 من الصفقات الـ 34، والإمارات ثالثة كما هي 

العادة بواقع %25.6 من قيمة الاستثمارات و%23.5 من عددها.
ومع أن قيمة الاستثمارات الجريئة لشهر مايو 2022 كانت الأقل بين 
الأشهر السابقة، إلا أن هذه القيمة تحمل نموًا واضحًا عن العام الماضي، الذي 
حصدت فيه الشركات 130 مليون دولار أمريكي فقط. كما يعد هذا الرقم 
تطوراً كبيراً عن عام 2019 و2020 حيث حصدت الشركات العربية 27.3 

مليون دولار أمريكي 20.8 مليون دولار أمريكي على التوالي.
وحظي قطاع التقنية المالية الأكثر ازدهــاراً خلال الشهر الماضي؛ كون 
شركة PAYMOB المصرية تمكنت من جمع 50 مليون دولار وشركة 
HYPERPAY  السعودية تمكنت من جمع 36.7 مليون دولار ، و 

PEMO  الاماراتية من جمع 12 مليون دولار و ما يمثل أكثر من نصف قيمة 
الاستثمارات خلال الشهر.

ــارة كبيرة ليس من حيث حجم  وشهدت نهاية شهر مايو 2022 إث
الاستثمارات، بل من حيث نوعية الصفقات والتحولات التي ظهرت بها. فقد 
تمكنت دراهم السعودية من أن تصبح أول شركة سعودية  تنضم إلى مسرعة 

Y COMBINATOR الأمريكية بجانب الشركة السعودية الأخرى إيراد. 
كذلك أصبحت شركة عــزوم أول شركة تحصل على استثمارات من 
صندوق CHINA BRIDGE CAPITAL   في المنطقة كما استحوذت 
NOVAJAX الأمريكية على جوبدو الأردنية  المتخصصة في الأزياء لتنتقل 
معها إلى مرحلة جديدة مع عالم  NFT، وتبدأ رحلة التوسع إلى العالم 
الافتراضي والمزيد من الأسواق. كما نجحت منصة سيلندر المصرية صاحبة 
أكبر جولة استثمارية )PRE-SEED( في المنطقة  بحصدها 12.6 مليون 

دولار بقيادة صندوق رائد فنتشر، وذلك قبل إطلاق خدماتها للجمهور.
جدير بالذكر أن بداية شهر يونيو 2022 مشجعة للمنطقة العربية، وربما 
تشهد نهاية الشهر استكمال العديد من صفقات الاستحواذ والاستثمار في 
مختلف الأســواق. بعد أن بدأت أبيتيتو المصرية الرحلة بالاستحواذ على 
  MYUS لمة التونسية والتوسع للمغرب العربي، واستحواذ أرامكس على

الأمريكية بقيمة 256 مليون دولار .

كتبت : نهلة مقلد – محمد حلمي

كشفت شركة الشحن والتوصيل والخدمات اللوجستية، أرامكس، عن توقيعها اتفاقية ملزمة 
للاستحواذ على شركة الشحن والتوصيل الأمريكية MYUS بقيمة 265 مليون دولار تدُفع كاش .

وتهدف شركة أرامكس من عملية الاستحواذ تعزيزاً استراتيجيتها بالتوسع عالميًا بعد 
استحواذها على نسبة كبيرة من سوق خدمات التوصيل والشحن 

في الشرق الأوسط وشمال أفريقيا؛ حيث ستوفر الصفقة لكلا 
الطرفين قدرة على الذهاب إلى مكان أبعد من خلال دمج 

تقنياتهما ومنصتيهما وفقًا لبيانهما.
وستساعد هذه الاتفافية شركة أرامكس على التوسع ودخول 
أسواق جديدة في الفترة المقبلة لتحقيق نمو أعلى، خاصة 

أنها تمكنت من تحقيق نمو كبير ومستمر منذ بداية جائحة 
كورونا بسبب اعتماد الناس الكبير على التجارة الإلكترونية لشراء 

المنتجات المختلفة.
من الجدير بالذكر أن » MYUS » توفر  للجمهور حول العالم التسجيل عبر 
منصتها للحصول على عنوان في أحد مستودعاتها، ومن ثم شراء المنتجات المختلفة 
واستقبالها في المستودعات، وبعدها إعادة شحنها للبلد الأصلي لهم. ويستفيد 
ملايين المستخدمين من هذه الخدمة حول العالم كون العديد من الشركات 
والمتاجر الإلكترونية لا توفر عملية الشحن لبدان في آسيا وأفريقيا، وبالتالي 
تساعدهم على شراء المنتجات من الولايات المتحدة والصين والمملكة المتحدة 
وتوصيلها لبلدانهم. وتقول الشركة إنها تستقبل وتشحن منتجات بأكثر من 292 

مليون دولار سنوياً.

كتبت : سماح سعيد – وائل الحسيني 

وقَّعت شركة »فاليو« للتمويل الاستهلاكي التابعة لمجموعة هيرمس القابضة المصرية، اتفاقية 
شراكة مع شركة »فاس لابس« التابعة لشركة  فواز عبد العزيز الحكير، لتأسيس شركة »فاس 

للتمويل« لتقديم خدمات التمويل الاستهلاكي بالسوق السعودية.
ستمتلك فاس لابس %65 من أسهم الشركة الجديدة، بينما تمتلك »فاليو« %35 الباقية. 
التمويل الاستهلاكي هو كل نشاط تمويلي يهدف إلى تقسيط ثمن سلعة أو خدمة على فترة 
زمنية ويشمل تقسيط شراء السيارات والأجهزة المنزلية والكهربائية والخدمات الطبية والتعليمية 

وخدمات السفر والسياحة.
كشف وليد حسونة ـ الرئيس التنفيذي لقطاع التمويل غير المصرفي بهيرميس في مقابلة مع 
»الشرق« خلال مارس الماضي أن »فاليو« تعتزم دخول السعودية 
قبل نهاية النصف الأول من العام الجاري، والاستحواذ على 

شركتين جديدتين في أبريل بقيمة 20 مليون دولار.
تضع »فاليو« أيضاً عينها على السوقين التونسي والمغربي 
في شمال أفريقيا وتقوم بدراستهما حالياً للتوسع بهما مستقبلا وتعمل 
»هيرميس« في أسواق مصر، والسعودية، والإمارات، والكويت، والأردن، وسلطنة عمان، وباكستان، 
وبنجلادش، وكينيا، والولايات المتحدة، وهو ما يساعد المجموعة في توسيع نشاط شركاتها 
التابعة بالأسواق الخارجية. بلغت إيرادات شركة فاليو 2.4 مليار جنيه في 2021 وتستهدف نحو 
5 مليارات جنيه العام الجاري. كما قامت الشركة بنحو 495 ألف عملية تمويل، وتستهدف هذا 

العام مليون عملية تمويل استهلاكي.
م »هيرميس«، خدمات أنشطة التأجير، والتمويل، والتخصيم، والتمويل متناهي الصغر،  تقدِّ
والتمويل الاستهلاكي، والتمويل العقاري، والتأمين، والمدفوعات الرقمية من خلال شركاتها التابعة.

مقابل 265 مليون دولار:

أرامكس ستستحوذ على MYUS الأمريكية 
»فاليو« المصرية بالشراكة مع »الحكير« تدخل 

سوق التمويل الاستهلاكي السعودي

» ألود » للخدمات اللوجستية توقع 
اتفاقية شراكة مع إيراد/ UPS العالمية

كتب : باسل خالد - وائل الحسيني 

كشفت شركة » ألــود »  السعودية المتخصصة في تقديم 
 « UPS  »الخدمات اللوجستية » اتفاقية شراكة مع شركة إيــراد
، العالمية المتخصصة في خدمات الشحن واللوجستيات، بهدف 
تمكين الأفراد والشركات في السوق السعودية من القيام بعمليات 
شحن كاملة لجميع دول العالم من خلال تطبيق إلكتروني واحد 

وفقًا لبيان الشركتين.
أكدت » ألود » إنها أصبحت أول شركة سعودية تعمل على ترجمة 
بوليصة الشحن لتصبح باللغتين العربية والإنجليزية تصدر من خلال 

طلب عملية الشحن من خلال التطبيق.
من جهته أكّد جهاد الــداود ـ المدير التنفيذي لشركة ألود ـ أن 
هذه الشراكة ستمُكّن العميل؛ سواءً أكان متجراً أو فردًا من الاستفادة 
 )UPS( من تطبيقها ومنصتها الإلكترونية من الوصول إلى شبكة إيراد
العالمية الممتدة عبر أكثر من 220 دولة حول العالم، مشيراً إلى أن 
توقيع هذه الاتفاقية جاء نتيجة لعمل متواصل امتد لمدة ثلاثة أشهر، 
للربط بين المنصات الإلكترونية لكلا الشركتين، ولفت إلى أن هذه 
الشراكة أثمرت عن إصدار أول بوليصة شحن تصدر من تطبيق إلكتروني 

وبعدة لغات.
من ناحيته أوضح علي أكرم السيد  المدير الإقليمي لشركة UPS في 
المملكة العربية السعودية،  أن هذه الشراكة الاستراتيجية مع شركة 
ألود تهدف إلى إفادة العملاء والشركات في جميع أنحاء المملكة من 
الخبرات العالمية التي نقدمها في مجالي الخدمات اللوجستية وسلاسل 

التوريد، وتأتي في صميم عملها في جميع أنحاء العالم.
أضاف كان ذلك إنجازاً رائعًا لفريق العمل بين الشركتين إذ إنه يؤكد 
التزامنا القوي ورؤيتنا فيما يتعلق بالنمو في المملكة العربية السعودية. 
وسنستمر في تطوير أعمالنا لتشهد المزيد من النجاح في المستقبل، 
حيث تواصل شركتنا تقديم الأفضل من حيث جودة الخدمة والموثوقية 

والقيمة التي نقدمها للعملاء”.
جدير بالذكر أن ألود إحدى مخرجات مسرعة أعمال مسك للأعمال 
لتقديم حلول الربط التقني اللوجستي ورقمنه عملية طلب الخدمات 
اللوجستية بين دول العالم؛ حيث تأسست عام 2020 وسبق لها إغلاق 

جولتها الاستثمارية الاولي بقيمة 8 ملايين ريال سعودي نهاية 2021  .

 “كواي” يطلق حملة “الضحية” لتسليط الضوء 
على التنمر عبر وسائل التواصل الاجتماعي

خدمة جديدة على سناب شات... تعرض تقييمات للمطاعم

سوني تبيع 20 مليون جهاز بلاي ستيشن5
 ريزر تطلق سماعة رأس BARRACUDA PRO بتقنية صوت فائقة 

خلال عامين : 

مع بطارية تدوم 40 ساعة :

 – الحســيني  وائــل   : كتــب 
خالــد  باكينــام 

ــة منصة الــتــواصــل  ــعــت شــرك وق
الاجتماعي سناب شات اتفاق شراكة مع 
موقع THE  INFATUATION “ ذا 
إنفاتيويشن« المتخصص في تقييمات 
المطاعم لكي تتيح لمستخدمي سناب 
العثور على المطاعم المحلية الجيدة في 
منطقة وجودهم باستخدام خدمة سناب 
ماب. وأضاف سناب طبقة جديدة من 
»إنفاتيويشن« لكي تتيح للمستخدمين 

العثور على المطاعم.
وأشار موقع »تك كرانش« المتخصص 
في موضوعات التكنولوجيا إلى أن الخدمة 
الجديدة ستكون متاحة لمستخدمي سناب 
شات في مدن نيويورك، ولوس أنجليس، 

وشيكاغو، وسان فرانسيسكو، وأوستن، 
وسياتل، وفلاديلفيا، وميامي، وأتلانتا، 

ودينفر، وواشنطن دي سي، ولندن.
ويمكن لمستخدمي سناب شات إيجاد 
طبقة جديدة على سناب شات في الجزء 
العلوي الأيمن من نافذة سناب شات، 
واختيار إنفاتيويشن لبدء البحث عن 
المطاعم الموجودة في جوارهم. وبمجرد 
عثور المستخدم على مطعم يريده، 
يمكنه مشاركته مع أصدقائه عبر نافذة 
المحادثة  أو إضافته إلى قائمة التفضيلات 

لكي يحفظه لاستخدامه في وقت لاحق.
وكجزء من الشراكة الجديدة، سيشاهد 
المستخدمون الآن وبشكل آلي عروض 
موقع إنفاتيويشن  في خانة »بليس 
بروفايلز«  في أكثر من 50 مدينة حول 
العالم. تقول سناب شات إن أكثر من 

250 مليون شخص يستخدمون خدمة 
سناب شات كل شهر لمعرفة ما يفعله 
أصدقاؤهم. وفي العام الماضي أضافت 
سناب شات خاصية ليرز )طبقات( إلى 
سناب شات لكي توفر طريقة جديدة 
للمستخدمين لإيجاد أشياء يمكنهم عملها 
مع أصدقائهم. وتسمح خاصية »ليرز«  
للمستخدمين بإضافة البيانات من بعض 
المطورين المشاركين الذين تختارهم 
سناب، إلى خريطتهم، بحيث يمكنهم 

رؤية العالم  بمنظور معين.
وفي وقت سابق من العام الحالي، 
وقعت سناب شات اتفاق شراكة مع 
شركة بيع تذاكر الاحتفالات والفعاليات 
عبر الإنترنت تيكت ماستر لإطلاق طريقة 
جديدة تتيح للمستخدمين اكتشاف 

الاحتفالات الحية عبر سناب ماب.

كتبت : نيللي عبد الحميد - إبراهيم أحمد 
كشفت  شركة سوني كــورب ، اليابانية المتخصصة في 
الإلكترونيات ، عن نجاحها فى بيع أكثر من 20 مليون 
ــدة مــن جهاز ألــعــاب الكمبيوتر بــلاي ستيشن 5 في  وح
 مختلف أنــحــاء العالم منذ طرحه فــي نوفمبر  2020.

وذكر موقع جيمز إنداستري دوت بيز المتخصص في موضوعات 
ألعاب الكمبيوتر، إن الجيل الجديد من جهاز الألعاب الشهير 
بلاي ستيشن 5 وصل إلى هذا الرقم الكبير للمبيعات، رغم نقص 
المخزونات نتيجة جائحة فيروس كورونا المستجد  واضطراب 

سلاسل الإمداد في العالم.
ورغم أن مبيعات بلاي ستيشن 5 حالياً أقل من مبيعات الجيل 

السابق بلاي ستيشن 4، تتوقع سوني أن يتفوق الجيل الأحدث 
على سلفه  في نهاية المطاف. وجاء الكشف عن وصول إجمالي 
مبيعات بلاي ستيشن5 إلى 20 مليون جهاز بعد أقل من سنة من 
إعلان وصول المبيعات إلى رقم 10 ملايين جهاز على مستوى 
العالم، وهو الرقم الذي وصل إليه الجهاز خلال فترة تقل شهرا 

عن الفترة التي احتاجها بلاي ستيشن 4 للوصول إليه.
وقالت فيرونيكا روجرز ـ رئيسة المبيعات العالمية في سوني 
إنترأكتيف إنترتينمنت التابعة لمجموعة سوني كورب »لهؤلاء 
الذين لم يحصلوا بعد على جهاز الألعاب، من فضلكم اعلموا أننا 
نعتزم زيادة إنتاج بلاي ستيشن5 بشدة خلال العام الحالي ونحن 
نعمل بلا توقف لكي نضمن توافر بلاي ستيشن5 لكل شخص 

يريد واحداً منه«.

كتب : محمد الخولي  

 BARRACUDA أطلقت شركة ريزر سماعة الرأس 
PRO الــجــديــدة، التي تهدف إلــى تلبية متطلبات 
250 دولاراً  عــشــاق الألـــعـــاب، بسعر يبلغ نــحــو 
أمــريــكــيــاً.وأوضــحــت الشركة الأمريكية أن سماعة 
BARRACUDA PRO الجديدة، التي يبلغ  الــرأس 
ــاً، تــدعــم تقنية إلــغــاء الضوضاء  340 جــرام وزنــهــا 

الفعالة  )ANC(، كما أنها توفر جودة صوت فائقة 
 THX ACHROMATIC AUDIO بفضل تقنية 

.)AMPLIFIER )THX AAA
 BARRACUDA PRO ويمكن توصيل سماعة الرأس
  BLUETOOTH 5.2 الجديدة بأحد الأجهزة عبر تقنية
 ،GHZ USB-C 2.4أو بواسطة جهاز الاستقبال المرفق
 مــع إمكانية التبديل بين جهازين متصلين بسلاسة.

وتمتاز سماعة الرأس BARRACUDA PRO الجديدة بفترة 
تشغيل تصل إلى 40 ساعة.
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لأول مرة فى مصر تحت شعار »الأمن السيبراني فى أوقات الأزمات«: 

أعلى تمثيل من الدولة والمتخصصين والشركات العالمية معاً لأمن مصر على شبكات المعلومات

» CAISEC’22  بمشاركة 8 وزارات.. إطلاق فعاليات مؤتمر »أمن المعلومات والأمن السيبراني
كتب : باكينام خالد – وائل الحسيني

ينطلق يوم الاثنين والثلاثاء ، الموافقين 13 

و14 يونيو ، فعاليات المؤتمر الأول لأمن 

 CAISEC’22 المعلومات والأمن السيبراني

في أول مشاركة ضخمة في مؤتمر في هذا 

المجال من كل قطاعات الدولة، سواء الحكومية 

أو الخاصة وبمشاركة كبرى الشركات العالمية 

والمصرية العاملة في قطاعي أمن المعلومات 

والأمن السيبراني.

لا شك أن العالم يمر بأزمات كبيرة أكثر من أي 

يوم، عسكرية وسياسية واقتصادية، ونحن جزء 

من هذا العالم الذي صارت التكنولوجيا محركه 

الأول لصالح البشر وفي نفس الوقت ضد مصالح 

البشر. هناك من يطور التكنولوجيا فنستفيد منها 

جميعاً وفي نفس الوقت هناك أفراد وجماعات 

تبحث لنفسها عن ثغرة تمر منها لأغراض خبيثة.

ومما لا شك فيه أيضاً أن شكل الحروب قد 
اختلف، فأصبحت حــروب المعلومات متصدرة 
المشهد كما رأينا منذ أسابيع قليلة في الحرب 
ــم تتوقف الأمـــور عند  ــرة فــي أوكــرانــيــا ول ــدائ ال
الأهــداف العسكرية، ولكن تعدتها لحالات شلل 
في المطارات على سبيل المثال أو في المرافق 

الحيوية أيضاً.
وكذلك في الاقتصاد رأينا التخريب والاحتيال 
وضرب المصالح إما للحصول على أموال حرام أو 
من أجل الإضــرار بالآخرين لأغراض بعضها نعرفه 

والآخر يظل في نفوس المخربين.
المجلــس الأعلى للأمن الســيبراني

وضعت مصر نصب أعينها منذ تولي الرئيس 
عبد الفتاح السيسي – رئيس الجمهورية – الانتقال 
إلى عصر المعلومات ورقمنة الخدمات لتيسير 
الحياة على المواطن والــدولــة وحتى القطاع 

الخاص.
ومن اللحظة الأولى لم يكن خافياً على الرئيس 
أن التطور له أخــطــاره، فكان الاهتمام بالأمن 
السيبراني وأمــن المعلومات على نفس درجة 
الاهتمام، فشكل مجلساً أعلى للأمن السيبراني 
برئاسته شخصياً ليتابع كل صغيرة وكبيرة، فكما 
هي مهمته مع قواتنا المسلحة والشرطة في 
حماية الحدود والأرواح، عرف بشكل لا يقبل الشك 

أن حماية المؤسسات من الأخطار السيبرانية لا 
تقل أهمية.

التقاء نقطة 
المؤتمر الأول لأمــن المعلومات والأمــن 
السيبراني  CAISEC’22 ليس مجرد محفل يتم 
فيه إلقاء كلمات ترحيب، ولكنه مرشح وبقوة 
ليكون أولاً منبراً لنشر الوعي ولعرض التجارب 
الناجحة ليس في العالم فقط ولكن هنا في مصر، 
فنحن بالفعل أمام نماذج ناجحة نقلت قطاعاتها 

إلى مرحلة تالية في العالم المتطور. 
ثم يعد المؤتمر ومن دورته الأولى نقطة التقاء 
بين القطاعات الحكومية وقطاعات البنية التحتية 
الحرجة والقطاع المصرفي والمالي وكذك الصناعي 
والإنتاجي والصحي والتعليمي وحتى فيما يتصل 

بتأمين غذاء كل مواطن.
كل هــؤلاء ومعهم الخبراء يلتقون على مدى 
يومين للتباحث حول أفضل الحلول للوقاية من 
مخاطر الهجمات السيبرانية بكل أشكالها وأمامهم 
نماذج لهجمات حدثت في العالم مثل انقطاع 
الكهرباء مثلاً عن نصف قارة أمريكا الشمالية منذ 

عدة أعوام.
دعم حكومي

مــن جهته قــال أســامــة كمال ـ رئيس شركة 

ميركوري المنظمة للحدث أن »المؤتمر يشرف 
في دورته الأولى أن يحظى بدعم وحضور كوكبة 
ــوزراء، يأتي على رأسهم وزراء التموين  من الـ
والتعليم العالي والصحة والمالية والنقل والإنتاج 
الحربي والطيران المدني، وبدعم أيضاً من وزراء 
يــشــارك ممثلوهم فــي المؤتمر مثل الكهرباء 
والبترول وغيرهما ولأن هذا هو التوجه العالمي، 
تقُدم الجهات السيادية دعمها لهذا الحوار المهم 
بالحديث والاستماع )وهــو لا يقل أهمية عن 

الحديث( والرأي والمشورة والمعلومات”.
اضاف في نفس الوقت تشارك كبرى الشركات 

المصرية والعالمية العاملة في هــذا المجال 
بــقــوة، إيــمــانــاً منها أن هــذا ليس مجال عمل 
فحسب، ولكنه واجب تجاه مجتمع شاب وناهض 
كالشعب المصري الذي يخطو بخطوات وثابة نحو 

المستقبل.
أوضح يأتي الدعم بالمشاركة وبالمعرفة من 
شركات عملاقة مثل: دل تكنولوجيز ومجموعة 
بنية وإى فاينانس وشركات مايكروسوفت وسيسكو 
وهــواوي وانتل وأورنــج والبنك التجاري الدولي 
وشركات ستار لينك وسايشيلد وأي بي إم وفي إم 
وير وكاسبرسكي واكسكلوسيف نتوركس وبروف 

بوينت وسايبر فورس وسيتريكس وألكان تليكوم 
وفيكسد جروب وبرق ولوجريثم وفيس بوينت 
وفيكتوري لينك ومصر للطيران وتاليس ونت 

سكاوت وانومالي وتوب تك.
خبرة ربع قرن

أشــار كمال  تتوافر كل عناصر النجاح من 
خــلال كل هــؤلاء الشركاء وشركة منظمة لديها 
خبرة تتخطى الربع قــرن في تنظيم واحــد من 
أكبر معارض الشرق الأوسط وأفريقيا في مجال 
التكنولوجيا وهو كايرو أي سي تي، الذي احتفل 
في نوفمبر الماضي بعيده الخامس والعشرين 
دون توقف رغم كل التحديات التي أوقفت معظم 

منافسيه في العالم”.
دل تقنيات 

ومن ناحيته أعرب طارق هيبة ـ مدير عام شركة 
دل في مصر وليبيا أن مشاركة دل تكنولوجيز 
في المؤتمر كراع رسمي ورئيسي تنبع من إيمان 
الشركة أن دعم كل ما يتعلق بصناعة تكنولوجيا 
الاتصالات والمعلومات في مصر هو واجب لإظهار 
الجهد الكبير الذي تبذله الدولة لتطوير البنى 
التحتية التكنولوجية وتقديم حلول تنعكس على 
تقدم البلاد. وأضاف: »لقد أصبحت دل على مدى 
عدة سنوات جزءا لا يتجزأ من التحول الرقمي في 

مصر، وخلال المؤتمر سيعرف الــزوار معلومات 
جديدة عن تقنيات دل في أمن المعلومات والأمن 

السيبراني”.
قضايا الأمن الســيبراني

ومن ناحيته أكد المهندس أحمد مكي - رئيس 
مجلس الإدارة والرئيس التنفيذي لمجموعة »بنية« أن 
رعاية »بنية سيستمز - إحدى شركات مجموعة »بنية« 
لهذا الحدث المهم تأتي انطلاقاً من إدراكها لأهمية 
قضايا الأمــن السيبراني وأن مجال عمل مجموعة 
»بنية«  المتعلق بتطوير البنية التحتية التكنولوجية 
يرتبط بشكل وثيق بقطاع أمن المعلومات والأمن 
السيبراني، وهو ما يجعلنا من أكثر الشركات حرصًا 
على الاستعانة بأحدث وأكفأ حلول التأمين للبيانات 

والمعلومات.
وشدد مكي على أهمية هذا الحدث في زيادة 
الوعي بعمليات حفظ البيانات واتباع  ضوابط الأمان 
الصحيحة، خاصة في ظل التوسع في الاعتماد على 

أدوات التكنولوجيا المختلفة في كل المجالات.
15 تكنولوجيا من سيسكو

كما أكد المهندس أيمن الجوهري ـ مدير عام 
شركة سيسكو في مصر وشمال أفريقيا والشام، أن 
الشركة أدركت أهمية القطاع واستثمرت 7 مليارات 
دولار فى بحوث التطوير والاستحواذ على الكثير 
من شركات الأمن السيبرانى لتتمكن اليوم من توفير 
الحلول المتجانسة فى أنظمة الاتصالات وحلول الأمن 
السيبرانى التى تمثل اليوم أكثر من 15 تكنولوجيا 
مختلفة في شركة سيسكو، ولمواكبة كل التطورات 
عملت شركة سيسكو مع كل الجهات للتغطية الكاملة 
لهذا المجال كما تقدم سلسلة برامج تدريبية من 

خلال أكاديمية سيسكو للشبكات.
وأضــاف أن التحول الرقمى أصبح ركيزة وتفخر 
سيسكو بكونها شريكاً فى الكثير من عمليات البينة 
التحتية فى الجمهورية الجديدة ومع هذا التحول 
يجب الاهتمام الكبير بعمليات الأمــن السيبرانى 
وتطلع سيسكو لمؤتمر الأمن السيبراني الذي سيناقش 

مختلف أدوات وآليات الأمن السيبراني في مصر.
حلول متكاملة

وقال هشام مهران ـ نائب رئيس أورنج مصر لقطاع 
الشركات أن الشركة ليست مجرد مشغل اتصالات 
وتعمل في الكثير من الأنظمة مثل الحلول المتكاملة 
والحوسبة السحابية وخدمات الاستضافة، ذلك فضلا 
عن كونها تقوم ببناء DATA CENTRE للعاصمة 

الإدارية الجديدة.
ــال كامل  ــم ــط أع ــاف الــشــركــة لــديــهــا خ أضـ
للأمن السيبراني، لافتا إلى أن عددا من الزملاء 
المسئولين عــن الأمـــن السيبراني سيقومون 
بالمشاركة باستعراض أحدث ما توصل إليه العالم 

في هذا المجال خلال المؤتمر.

استعراض احدث تقنيات
مكافحة ومواجهة الجرائم 

الإلكترونية الجديدة

»دومتي« تعتمد على الحلول المتكاملة من  »إس إيه بي« لتسريع التحولّ الرقمي وتعزيز خدماتها  جي 42 توقع اتفاقية مع E&  لتحويل »خزنة داتا سنتر« لأكبر مزود لمراكز البيانات في الشرق الأوسط
لربط 55 ألف منفذ بيع في مصر : مع دمج 12 مركزاً للبيانات :

كتبت : نهلة أحمد – نيللي 
عبد الحميد 

أقامت شركة الصناعات الغذائية العربية، 
المعروفة باسم علامتها التجارية الشهيرة 
»دومتي«، شراكة مع عملاقة التكنولوجيا 

العالمية »إس إيه بي«، للانطلاق في مسيرة 
تحوّل رقمي ينُتظر أن تثُري علاقاتها التجارية 

مع 55 ألفًا من منافذ البيع التي تبيع منتجات 
الشركة في جميع أرجاء البلاد، وذلك بفضل 
التكامل السحابي الشامل والحلول البرمجية 

المتقدمة من »إس إيه بي«.
ونفّذت عملاقة صناعة منتجات الأجبان 
ــز ويــذ إس إيــه بي«،  المصرية منظومة »راي
ومجموعة حلول التخطيط للموارد المؤسسية 
لتسريع مساعيها الرامية إلى أن تصبح مؤسسة 
ذكية، وتقليل الأخطار الرقمية وتبسيط العمليات. 
كذلك تبنت »دومتي« خطة للأتمتة تتضمن حلًا 
متكاملًا تقدمه »سبيريت«، شريك »إس إيه بي« 
من الفئة الذهبية، لتحسين الخدمة المقدمة 
إلى منافذ البيع. ويختصّ الحلّ »سمارت سيلز« 
من »سبيريت« بإدارة المبيعات عبر التوصيل 

بالشاحنات لضمان توصيل المنتجات مباشرة 
وبسرعة إلى منافذ البيع. وأصبح بوسع »دومتي« 
الاستفادة من مزايا البيئات السحابية التي تتضمّن 
اتساع الرؤية ووضوحها والقدرة على التحكّم 
في جميع العمليات والأنشطة، بفضل الباقة 

المتكاملة من الحلول.
من جهته اكد محمد الدماطي ـ المدير 
التنفيذي لشركة الصناعات الغذائية العربية، 
أن الابتكار التكنولوجي كفيل بالمساهمة في 
دفع عجلات النجاح، مشيراً إلى حرص الشركة 
على البحث باستمرار عن طرق مبتكرة لتلبية 

احتياجات منافذ البيع، بجانب حرصها الأكيد 
على استخدام المكونات عالية الجودة في 
صناعة منتجات غذائية لذيذة متوافرة بأسعار 

معقولة. 
أضاف نجحنا من خلال منظومة »رايز ويذ 
إس إيه بي« والحلول المتكاملة التي تقدّمها »إس 
إيه بي« و«سبيريت«، بتبسيط عملياتنا واكتساب 
رؤية أوسع وأعمق في جميع مجالات العمل، 
ما يمكّننا من اتخاذ قرارات دقيقة، والاستجابة 
بسرعة لتغيّرات السوق، وتوسعة نطاق حضورنا 

محليًا وخارجياً«.

أوضــح تعُد منظومة »رايــز ويذ إس إيه 
بي« مُنتجًا شاملًا وداعمًا لمسيرة التحوّل 
الرقمي التدريجي لدى المؤسسات، ومصممًا 
وفقًا لمدى تعقيدها ومستوى نقطة انطلاقها. 
ويكمن الهدف من ذلــك في الابتعاد عن 
مجردّ الانتقال التكنولوجي إلى السحابة، 
وإنما تمكين المؤسسات من إحداث التحوّل 
الحقيقي المنشود في أعمالها، وتسريع وصول 
منتجاتها وخدماتها إلى السوق، والسماح 

بالتحوّل المستمر.
من ناحيته  قال محمد سامي العضو المنتدب 
لشركة »إس إيه بي« مصر، إن توظيف »دومتي« 
لمنظومة »رايز ويذ إس إيه بي« يمكّنها من 
مواءمة أهدافها مع أهداف رؤية مصر 2030، 
والاستفادة بوتيرة متسارعة من أحدث الحلول 

المستندة على السحابة. 
أضــاف تمكّن هذه التطورات المسئولين 
لدى »دومتي« من اتخاذ القرارات فوراً، ما يعزز 
قدرة الشركة على تلبية الاحتياجات الفورية 
لمنافذ البيع، في إطار حرصها على استمرار 
النجاح وضمان التنمية المستدامة، وذلك بتبني 
التكنولوجيا السحابية والعمليات التجارية 

المبتكرة«.

كتب : محمد الخولي – 
باسل خالد 

بعد التوقيع الرسمي لاتفاقية 
دمج مراكز البيانات التابعة 

لمجموعة E& )المعروفة سابقاً 
باسم مجموعة اتصالات( ومجموعة 
جي 42 - الشركة الرائدة في حلول 

الذكاء الاصطناعي والحوسبة 
السحابية والتي تتخذ من الإمارات 
مقراً لها - في نهاية العام الماضي، 

أصبحت “خزنة داتا سنتر” تدير 
اليوم رسمياً شبكة مراكز البيانات 

المشتركة الاثني عشر الجديدة 
لتصبح أكبر مزود لمراكز البيانات 

في دولة الإمارات العربية المتحدة 
والشرق الأوسط.

وجعلت الشراكة الاستراتيجية بين 
مجموعة جي 42 وE& من “خزنة 
ــا سنتر” شركة قوية ومؤثرة في  دات
قطاع مراكز البيانات وقادرة على توفير 
الخدمات الفعالة للشركاء والعملاء 

والمستخدمين على حد سواء. وستدعم 
هذه الخطوة أيضاً إنشاء منظومة رقمية 

شاملة في دولة الإمارات وخارجها.
ــال بــيــنــج شياو  ــن جــهــتــه قـ م
ـ الــرئــيــس التنفيذي لمجموعة 
جي 42: “يسرنا أن تؤتي شراكتنا 
مع E& ثمارها مــن خــلال دمج 
أصــول مراكز البيانات لدينا في 
ــا سنتر’. وقــد أصبحت  ’خزنة دات
خزنة على مــر السنين نموذجاً 
يحتذى به كشركة تدعم وتشغّل 

أفضل البُنى المعلوماتية لمراكز 
البيانات فــي فئتها. ونحن على 
ثقة تامة بأن المرحلة التالية من 
نــمــوهــا ستسهم فــي استقطاب 
شركات عالمية جديدة إلى دولة 
ــدوره إلى  ــؤدي ب ــارات، مما ي الإمـ
تطوير المنظومة الرقمية الشاملة 

والاقتصادين المحلي والإقليمي”.
ــفــادور  مـــن نــاحــيــتــه قـــال ســل
ــس التنفيذي  ــي ــرئ ــلادا ـ ال ــجـ أنـ
لـ«&E المؤسسات”: “يساهم توقيع 

الاتفاقية مــع جي 42 في تعزيز 
قدراتنا على تصميم وتسليم البنى 
التحتية بما يتماشى مع رؤيتنا في 
تمكين التحول الرقمي للشركات 
والحكومات والمجتمعات. وستتيح 
لنا هذه المرحلة الجديدة الاستفادة 
من استثماراتنا وخبراتنا لتوفير البنية 
التحتية الرقمية المتطورة التي من 
شأنها أن تعود بالنفع على عملائنا 
من مختلف الفئات. كما تعد هذه 
الاتفاقية ركيزة أساسية لتسريع مسار 
التحول الرقمي فــي مجال مراكز 

البيانات«.
من ناحية أخرى قال حسن النقبي 
ـ الرئيس التنفيذي لشركة خزنة داتا 
سنتر: »تعكس هذه الاتفاقية جهودنا 
والتزامنا بتجهيز وتوجيه الشركات 
إلى عصر جديد من الذكاء في إدارة 
الأعمال ودعمهم في تبني التقنيات 
الجديدة. ونفخر بأن نصبح الشريك 
الموثوق للشركات التي تحتاج إلى 
خبرتنا في رسم مشهد البنية التحتية 

الرقمية في المنطقة. 

كتب : باكينام خالد – وائل 
الحسيني 

 في ضــوء الجهود التي تبذلها لدعم 
عملية الابتكار في قطاعات الطاقة والبيئة 
وعلى هامش فعاليات قمة الابتكار التي 
أقامتها بمدينة دبي، أعلنت شركة شنايدر 
إلكتريك مصر، الرائدة في مجال التحول 
الرقمي لإدارة الطاقة والتحكّم الآلي وحلول 
الاستدامة المعززة، عن الفائزين الإقليميين 
 SCHNEIDER“ بالمسابقة الطلابية العالمية
GO GREEN”، في نسختها الثانية عشرة، 
وبالتعاون مع شركة “أفيفا” العالمية للمرة 

الثانية على التوالي.
وتهدف المسابقة الى تشجيع الطلاب 

الجامعيين على تقديم أفكار مبتكرة وجريئة 
تهدف إلــى خلق مستقبلً أكثر اخضراراً 
واستدامة، ويشارك المتنافسون في خمس 
فئات مختلفة، وهــي: الوصول إلى الطاقة 
بطرق مستدامة بيئيًا، منازل المستقبل 
وامكانية أن تكون المباني أكثر ذكاءً واستدامة، 
سلسلة التوريد للمستقبل وتطبيقات إنترنت 
الأشياء والذكاء الاصطناعي والتعلم الآلي، 
ومستقبل إدارة الطاقة وتوزيعها، وأخيراً فئة 
فك التشفير وإعادة تصور نهج التكنولوجيا 

للبنية التحتية الحيوية.
اعلنت شنايدر إلكتريك، ضمن فعاليات 
قمة الشرق الأوسط وأفريقيا للابتكار والتي 
أقُيمت في مدينة دبــي، عن فوز الفريق 
 ”GREENOVERMORROW« المغربي

المكون مــن ثلاثة طــلاب جامعيين في 
النهائيات الاقليمية لعام 2022، والذي تمكن 
من منافسة 113 فريقا من منطقة الشرق 
الأوسط وأفريقيا، ليصعد إلى النهائي العالمي. 
وقد تمت دعوة الفريق لحضور القمة وعرض 
تجربتهم وفكرتهم الفائزة أمام قادة الصناعة 
وخبراء التكنولوجيا وصناع القرار الحكوميين، 
كما قاموا بزيارة مكتب شنايدر إلكتريك 
ــي، والتقوا خلالها بعدد من قادة  في دب
الشركة، والذين شاركوا في لجان التحكيم 
 SCHNEIDER GO GREEN   بمسابقة
الاقليمية.  ويهدف مشروع الفريق الفائز إلى 
تقليل فقد الطاقة في داخل دفيئة زراعية آلية 
عن طريق التركيب الكهروضوئي، وباستخدام 

إنترنت الاشياء والذكاء الاصطناعي.

بالتعاون مع »AVEVA”  بجوائز 10 الاف يورو :

“SCHNEIDER GO GREEN” مسابقة شنايدر إلكتريك لحلول الطاقة المستدامة والذكاء الاصطناعي 
»أبل« تعلن عن أكبر جهاز »ماك بوك إير« خلال عقد دعوات صينية للاستيلاء على »تايوان لأشباه الموصلات« 

كتب : باسل خالد – محمد الخولي
كشفت شركة »أبل« عن الحجم الأكبر لجهاز الحاسب المحمول الشهير، »ماك بوك اير” 
)MACBOOK AIR(، منذ أكثر من عقد، بتصميم جديد وألوان جديدة، ومعالج البيانات 

الأسرع، »إمM2( ”2(، المنتج في خط إنتاج الرقائق الإلكترونية لدى الشركة.
عرضت الشركة الجهاز الجديد، يوم الاثنين، خلال مؤتمرها العالمي للمطورين، الحدث 
 ،)IPAD( “ و«أيباد ،)IPHONE( ”الذي يركز غالباً على عرض تحديثات برامج أجهزة »أيفون
و«ماك “ )MAC(، وساعة »أبل« وغيرها من الأجهزة ويضاف جهاز »ماك بوك إير« الجديد 
ــرادات منذ  إلى أجهزة الحواسب التي تدر أرباحاً للشركة، والتي شهدت قفزة في الإي
التخلي عن استخدام رقائق »إنتل« عام 2020. يفتقد جهاز »ماك بوك اير« الجديد الشكل 
المقوّس للإصدار السابق، ويستخدم بدلاً من ذلك تصميماً مشابهاً لجهاز »ماك بوك برو” 
)MACBOOK PRO( مقاس 14 بوصة و16 بوصة، الذي تم إطلاقه نهاية عام 2021 حيث 
يحتوي الجهاز الجديد على شاشة مقاس 13.6 بوصة، بزيادة عن الطراز السابق مقاس 13.3 

بوصة، كما يتمتعّ الجهاز الجديد بكاميرا تبلغ دقتها 1080 بكسل، ضعف الطراز السابق.
يتضمّن الحاسب الجديد معالج »إم 2«، الذي يمثلّ أكبر قفزة نوعية لرقائق »ماك« من 
»أبل«، منذ تصنيع المكوّنات الداخلية لأجهزة الكمبيوتر في نوفمبر 2020. حيث يمثل 
التحديث الجديد لجهاز »ماك بوك إير« الأول منذ ذلك الحين، كما كان أحد أول أجهزة 
»ماك« التي استخدمت شريحة “إمM1( ”1(، وقالت »أبل«، إنَّ الإصدار الجديد سيكون أسرع 

بنسبة 40%.

كتب : محمد العطار ـ سامح سعيد

دعت اقتصادية صينية بارزة في إحدى المجموعات البحثية التابعة لحكومة 
السلطات إلى الاستيلاء على شركة تصنيع أشباه الموصلات التايوانية  إذا فرضت 

الولايات المتحدة  علي الصين  عقوبات مماثلة لتلك المفروضة على روسيا.
قالت تشين وينلينج، كبيرة الاقتصاديين في مركز الصين للتبادلات الاقتصادية 
الدولية: »إذا فرضت الولايات المتحدة والغرب عقوبات مدمّرة على الصين مثل تلك 
العقوبات المفروضة ضد روسيا، فيجب علينا استعادة تايوان«. المجموعة البحثية 
تشرف عليها اللجنة الوطنية للتنمية والإصلاح، وهي أكبر وكالة تخطيط اقتصادي 

في الصين.
قالت تشين في خطاب ألقته الشهر الماضي بمعهد »تشونج يانج للدراسات 
المالية” CHONGYANG INSTITUTE FOR FINANCIAL STUDIES  في 
جامعة رينمين، والذي تم نشره على الإنترنت اليوم الثلاثاء من قبل موقع الأخبار 
القومي »غوانشا” )GUANCHA(: “فيما يتعلقّ بإعادة بناء السلسلة الصناعية 
وسلسلة التوريد على وجه الخصوص؛ يجب علينا الاستيلاء على شركة تصنيع أشباه 

..”)TSMC( الموصلات التايوانية
أضافت الشركة تسرّع عملية الانتقال إلى الولايات المتحدة لبناء 6 مصانع هناك. 

يجب ألا نفسح المجال لأنْ تتحقق جميع أهداف الانتقال”.
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كتب - محمد الخولى - باسل خالد 
انطلاقا من دورها في دعم التحول الرقمي في قطاع 
التشييد والبناء وترسيخ مفهوم البناء الذكي المعتمد 
على حلول الحوسبة السحابية عقدت شركة كيميت 
كوربوريشن الشريك الاستراتيجي لشركه اوتوديسك العالمية 
مؤتمر موسعا تضمن استعراض أحدث حلولها وبرامحها 
 AUTODESK المعتمدة على الحوسبة السحابية

. CONSTRUCTION CLOUD EVENT
وتضمن المؤتمر استعراض حزمه حلول BIM360  و 
التي تضم مجموعه حلول مرتكزه على الحوسبة السحابية 
و برمجيات اوتوكاد و BIM و التي تخاطب  القطاعين 
العام و الخاص في قطاع التشييد و البناء لتوفير دورة عمل 
ذكيه لكل مراحل المشاريع الهندسية  بكل ما تشتمله من 
المناقصات والعقود والتكاليف والجدولة  و التي تقدمها 
كيميت و شركاء اعمالها و الموزعين المعتمدين داخل 

السوق .
 تم خلال المؤتمر استعراض قصص نجاح لشركات 
متعددة بالاعتماد على برمجيات اوتوديسك أبرزها 

شركة أوراسكوم للتشييد والبناء وشركة قباني للمقاولات 
وشركة السويدي للكابلات، وشركة كولاس ريل المشرفة 
على مشروع بناء الخط الثالث للمترو و شركه سكوير 

للمشروعات الهندسيه غيرها من الشركات  
قال حازم نبيل المدير الإقليمي لشركة أوتوديسك مصر 
اليوم نقدم حلول متكاملة من اوتوديسك بالاعتماد على 
الحوسبة السحابية و برمجيات BIM لخدمه المطورين 
العقارين وكل الاعمال المتعلقة بالإنشاءات حيث تقدم 
هذه الحلول اطار كامل يضم جميع عمليات مرحله التشييد 
بدءا من الفكرة حتى تسليم المشروع  بما يتضمنه من 
مراحل مختلفة  مما يساعد القائمين على المشروع من 
تتبع المراحل  و توفير الوقت و الجهد علاوة على التنبؤ 
بالمشكلات المختلفة و لا يتضمن البرنامج الجوانب 
الهندسية فقط بل كل ما تشتمله مراحل المشروع بما فيها 
المناقصات والعقود والتكاليف والجدولة . أضاف نبيل مثل 
المؤتمر نقطه التقاء هامة بين القيادات الإقليمية والمحلية 
للشركة وشركاء الاعمال من القطاعين الحكومي والخاص 
والذي تم خلاله استعراض حلول وبرمجيات اوتوديسك التي 
تساهم في دفع عمليات الرقمنة داخل قطاع التشييد والبناء. 

أضــاف نبيل أشــاد الحضور بقدرة حلول وبرمجيات 
اوتوديسك في تسهيل وتسريع ميكنة الأعمال واتاحة 
إنجازها في وقت اقل وبحرفية اعلى وتضمن المؤتمر 
حلول اوتوديسك لقطاع التشييد والبناء المتخصصة لشركات 

المقاولات والمطورين والمصممين الاستشاريين.
أكد ان هذه البرامج تتميز بانها قابلة للتوافق مع البرامج 
التي تستخدمها الشركات بمعنى قدرتها على التكامل مع 
التطبيقات الموجودة بالفعل لدى العملاء بدءا من بداية 

المشروع وحتى نهاية التنفيذ الفعلي.

 اضاف اصبحت برمجيات اوتوديسك تحتل الحصة 
السوقية الاكبر في السوق المصري واصبحت البرمجيات 
الاساسية التي تعتمد عليها أكبر الاسماء في القطاع العقاري 
لإنها تقدم مجموعه متكاملة من الحلول والبرمجيات 

الهندسية.
ومن جانبه قال على مدكور المدير التنفيذي لشركه 
كيميت كوربوريشن شراكتنا الأساسية مع اوتوديسك 
العالمية الرائدة يستهدف إتاحة حلول ذكية من خلال 
شركاء اعمالنا و الموزعين المعتمدين داخل السوق و التي 

تساعد المؤسسات في مختلف القطاعات في دفع عمليه 
التحول الرقمي وميكنة الأعمال من أجل تقديم خدمات 
ذكيه أكثر دقة وأبسط وأسرع كما نركز من خلال شراكتنا 
مع اوتوديسك على دعم القطاع الحكومي بالأساس بتقديم 
برمجيات وحلول تساعده على تلبية احتياجات المواطنين 

بصورة أفضل وتحقيق الانتقال السلس الى عصر الرقمنة.
علاوة على تفعيل المبادرات الرئاسية والتي مثلت الحافز 
لنا للاستمرار على هذا الطريق فأصبحنا شريك أساسي 
للدولة في العديد من المشروعات القومية علاوة على 
مشاريعنا المتعددة في العديد من الــوزارات المستهدفة 
خاصة وأن مصر تحولت لأكبر دولة في المنطقة من حيث 
الاستثمار في التحول الرقمي. ونستعد بخطة موسعة من 
الفعاليات المستقبلية لزيادة الوعي بما تقدمه الشركة من 
برمجيات وحلول ونؤكد على ضرورة التعاون بين القطاعين 
الخاص والحكومي لمواكبة التطور العالمي في تحديث 
الصناعة والنهوض بها لمساعدة المؤسسات الصناعية على 

قابلية التحول الرقمي وتحسين جودة الإنتاج. 
ونستهدف خلال الفترة القادمة إطلاق استراتيجيه قوية 
لزيادة وعى المؤسسات والشركات بأهمية حلول وتطبيقات 

أوتوديسك في العديد من المجالات  
أضاف نركز على تطوير وتأهيل فريق عمل محترف 
من المهندسين ونعتبرهَم شركاء نجاح ونستهدف ان نكون 
الشركة الأولى في السوق لتلبيه احتياجات العملاء والحفاظ 
عليهم ونقوم بعمل ورش عمل داخل العديد من الجهات 
حيث هدفنا توسيع قاعده المستخدمين داخل السوق من 

الاعتماد على البرامج والتطبيقات الحديثة.
وقد قام مهندسي شركة كيميت برئاسة م. محمد اليماني 
بعرض احدث الحلول الذكية خلال المؤتمر مثل: تطبيقات 
اوتوديسك السحابيه لاداره المشروعات و حساب الكميات 
 AUTODESK  - و التكاليف في قطاع التشييد و البناء

BUILD – TAKEOFF
وتم عرض أحدث الحلول الرقمية مثل واجهات البرمجة 
المختلفة التي توفرها شركة اوتوديسك لمعظم تطبيقاتها 
وحلولها الرقمية. وتم عرض أحدث الحلول البرمجية المطورة 
من قبل شركة كيميت خصيصاً لشركة السويدي اليكتريك 
 ،)BUSWAY( في مجال صناعة الموصلات الكهربائية
والتي تعتبر خطوة نوعية في عملية التحول الرقمي في 

التصميم والتصنيع

تماشيا مع استراتيجيه الدوله لدعم التحول الرقمي

»اوتوديسك« تطلق برامج وحلول جديده لدعم رقمنه قطاع التشييد وترسيخ مفهوم البناء الذكي

محمد حلمي نهله احمد 
 

كشف كريم غنيم رئيس شعبة الاقتصاد 
الرقمي والتكنولوجيا بغرفة القاهرة التجارية عن 

قرار الغرفة بتشكيل لجنه مختصة 
ــراءات  بمساعده وتسهيل إجـ
انشاء الشركات الافتراضية وذلك 
ــار تــوجــيــهــات الرئيس  ــي إطـ ف
ــاح الــســيــســي بفتح  ــفــت عــبــد ال
ــشــركــات الافــتــراضــيــة والــذي  ال
سيدعم توجهات الحكومة في 
زيادة نصيب القطاع الخاص في 
الاستثمارات المنفذة من 30% 
إلى %65 من خلال زيــادة عدد 
الشركات المتواجدة في السوق 

المصرية.
ــار الــى انــه تم اتخاذ قرار  أش

تشكيل اللجنة في اخر اجتماع لمجلس اداره الغرفة 
التجارية و تم تشكيل اللجنة بعضويته مع الأساتذة 
محمد مهران و إيهاب سعيد أعضاء مجلس الإدارة 
و تستهدف وضع اليات تضمن سهوله استخراج 
شهادات مزاوله المهنة و غيرها من الإجــراءات 

اللازمة لإنشاء الشركات الافتراضية
 وأضــاف ان القرار سيخدم العديد من رواد 

الاعمال لتسهيل بدء نشاطهم الاستثماري لخدمه 
السوق خاصه في مجالات التجارة الإلكترونية 
وتأسيس وتصميم المواقع على الانترنت و تطوير 
المحتوى و هي انشطه أصبحت ضرورية لدعم 

التحول الرقمي  
ــوه إلــى أن خطوة إقامة  ون
تأسيس الــشــركــات افتراضياً 
ستعمل على تحسين مركز 
مصر في مؤشر سهولة ممارسة 
الأعمال، كما ستتيح لمصر أن 
تكون مركزاً إقليمياً، لافتاً إلى أن 
هونج كونج ودبي لهم تجارب 
ــدة فــي تأسيس الشركات  رائـ

افتراضيًا
 وأضـــاف غنيم أن القرار 
سيجذب العديد من الشركات 
ــرغــب في  ــي ت ــت الأجــنــبــيــة ال
السوق المصرية إذ تسهل عليهم هذه الخطوة 
العديد من الإجراءات الإدارية المعتادة، مشيرًا 
إلــى أن إمكانية إدارة الأعمال عبر الإنترنت 
دون الحاجة إلى الإقامة مما يسهل الوصول 
إلــى عملاء جــدد، وسيعزز تجربة الــدولــة في 
التحول إلى الاقتصاد الرقمي، كما ستقلل على 
الشركات الناشئة تكاليف استئجار مقار خاصة 

بها وتوظيف عمالة،

كتبت : باكينام خالد - سماح 
سعيد

ــد الــدكــتــور ابــراهــيــم مساعد أول  أك
 وزيــر التموين والتجارة الداخلية، رئيس
مجلس إدارة جــهــاز تنمية الــتــجــارة 
 الداخلية ورئيس مجلس إدارة البورصة
المصرية للسلع  أن إجــمــالــي الناتج 
ــاوز 94 تــريــلــيــون دولار ــج  الــعــالــمــي ت
ــام 2021 حــيــث  يمثل قطاع  فــي عـ
 التجارة نحو 28 تريليون دولار منها 5.8
تريليون دولار حجم التجارة الإلكترونية 
ــة بــنــحــو تــريــلــيــون ــارن ــق  الــعــالــمــيــة م

دولار فقط منذ 5 سنوات .
جــاء ذلــك خــلال »مــنــتــدى عقد من 
 التجارة الإلكترونية في مصر«  الذي نظمته
شــركــة جــومــيــا مــصــر ، منصة الــتــجــارة 
 الإلكترونية ، على هامش احتفالها جوميا
بمرور 10 سنوات من النجاحات في السوق 
 المصرية، بمشاركة مسئولين حكوميين
ــال وعـــدد مــن القيادات  ــم ــاء الأع وشــرك
 المصرفية والشركات اللوجيستية وصناع

القرار ورجال المال والأعمال.
30 %  معدل نمو التجارة 

الإلكترونية
أضــاف حجم قطاع التجارة في مصر 
 تمثل 21 % من إجمالي الناتج المحلي بما

يعادل 1.5 تريليون جنية وحجم التجارة 
الإلكترونية المحلية تبلغ 5 مليارات 
دولار في حين أن إجمالي حجم التجارة 
ــي المنطقة يبلغ 50  الالــكــتــرونــيــة ف

مليار دولار ومعدل نموها 30 % سنويا.
أشار العشماوي أن التجارة الإلكترونية 
ــرص عمل جــديــدة كبيرة جدا  ستولد ف
وتعمل حاليا وزارة التجارة والتموين 
ــع وزارة الاتــصــالات على  بــالــتــعــاون م
ــادة النظر في القوانين والتشريعات  إع
 المنظمة لشركات التجارة الإلكترونية
وتسهيل إجــــراءات تأسيس الشركات 

الافتراضية .
ويأتي المنتدى بمشاركة وحضور المهندس 
 هشام صفوت ـ  الرئيس التنفيذي لشركة
ــن المسئولين  جــومــيــا مــصــر، وعـــدد م
 البارزين في عدة قطاعات مختلفة وناقش
الحضور عبر ثــلاث جلسات رئيسية عدد 
من الموضوعات المهمة والتي تناولت 
الــتــطــورات العالمية فــي مجال التجارة 
ــة من ــدول ــه ال  الإلــكــتــرونــيــة ومــا تــقــوم ب
ــراءات تحفيزية، ودور التكنولوجيا  ــ إج
ــادة مصر في مجال  المالية في تعزيز ري
المدفوعات الإلكترونية والتحول للمجتمع 
ــلا نــقــدي وتطبيقا لاستراتيجية مصر  ال

.2030
وخلال الجلسة الأولى للمنتدى استعرض 

 المشاركون الإجـــراءات التي تم اتخاذها
بالشراكة مــع جوميا للنهوض بسوق 
 التجارة الإلكترونية والتي زادت أرقامها
خلال العامين الماضيين بسبب الجهود 
 الــمــبــذولــة كــل الــجــهــات المعنية، كما

ــون  ــاريـ ــجـ ــتـ ــاء الـ ــ ــرك ــ ــش ــ ـــنــــاول ال تـ
لـــــــجـــومـــيـــا والـــمـــشـــاركـــيـــن فــي 
GSK ،ــوانـــي ــلـ ــدى مـــثـــل: حـ ــت ــن ــم  ال
المالكة لكثير من العلامات التجارية مثل 
UNILEVER وشركة SENSODYNE 

ــر مـــن الــعــلامــات  ــي ــث ــك الــمــالــكــة ل
ــل LIPTON و  ــثـ ــة مـ ــاريـ ــجـ ــتـ الـ
OMD ــة ــركـ  DOVE وغــيــرهــم وشـ
ــدى أكبر شــركــات الدعاية والإعـــلان،  إح
 كيف أعــادت التجارة الإلكترونية تشكيل
علامتهم التجارية وزادت من معدلات 

ــادة الإيــرادات  النمو وانعكاسها على زي
وفتح سوق جديد لم تكن موجودة خلال 
 السنوات الماضية، وتناولت المناقشات
ــادة هندسة البيع بالتجزئة من خلال  إع
ــة إلــى ــالإضــاف ــجــارة الإلــكــتــرونــيــة، ب ــت  ال
ــراءات الاســتــرشــاديــة التي  ــ مناقشة الإج
 تنصح بها جوميا للنهوض بالتجارة
الإلكترونية والــدفــع بعجلة النمو فيها 
ــك على الاقتصاد ــى الأمـــام وتأثير ذل  إل
المصري بعد دمج الاقتصاد غير الرسمي مع 

الاقتصاد الرسمي.
المدفوعات الرقمية

وتطرق المشاركون في الحديث خلال 
 الجلسة الثانية  والتي شارك فيها قيادات
ــي الــمــصــري، الشركة  مــن البنك الأهــل
 المصرية للبنوك، شركة فاليو الخطوات

المتخذة في مجال المدفوعات الرقمية 
ــثــورة المتنامية فــي عمليات الدفع  وال
الــلا تلامسي خاصة مع اهتمام القيادة 
 السياسية بمنظومة الدفع الإلكتروني
وتدشين المجلس القومي للمدفوعات 
 الرقمية برئاسة فخامة الرئيس عبد الفتاح

ــور أيــضــا  ــض ــح ــاقـــش ال ــي. ونـ ــس ــي ــس ال
ــن المنظمة  ــي ــوان ــق ــتــشــريــعــات وال ال
ــة فــي ــيـ ــرونـ ــتـ ــكـ  لـــلـــمـــعـــامـــلات الإلـ
مصر والــتــي مــن شأنها أن تدفع عجلة 
 نمو التجارة الإلكترونية في مصر إلى
الأمام وأبرز المستجدات على ساحة التجارة 

.BUY NOW PAY LATER الإلكترونية
الخدمات اللوجستية

وخلال مناقشة شركاء الخدمات اللوجستية 
ــذي جــاء بمشاركة  كل  فــي المنتدى والـ
من: PRESTO, R2S, FDS, تناول الحضور 
 تأثير التجارة الإلكترونية على السوق
وعلى سلاسل الــتــوريــد فــي مصر خاصة 
 وأن هذا القطاع بدأ ينمو نموا كبيرا خلال
الفترة الماضية، مستقبل سلاسل التوريد 
ــارة الإلــكــتــرونــيــة ــج ــت ــا لنمو ال  ودعــمــه

في مصر. 
وفي ختام المنتدى وتحت شعار »عشر 
 سنوات معا« كرمت جوميا عدد من الموظفين،
القيادات، الشركاء والعملاء الذين بدأوا الرحلة 

مع جوميا من عشر سنوات.

كريم غنيم رئيس شعبة الاقتصاد الرقمي والتكنولوجيا بغرفة القاهرة التجارية: خلال مؤتمر جوميا للتجارة الإلكترونية 

تشكيل لجنة بغرفة القاهرة لتسهيل إجراءات انشاء 
الشركات الافتراضية فى إطار توجيهات القيادة السياسية

 العشماوي: 5 مليارات دولار حجم التجارة الإلكترونية فى مصر و50 مليار دولار بالمنطقة

حول دور المنظمات في تطوير البنى التحتية الرقمية 
ودعم التنمية المستدامة في الدول العربية

 منظمة »رايب إن سي سي« ومؤسسة الإنترنت 

للأرقام والأسماء المخصصة )ICANN( وجمعية 
الإنترنت )ISOC( تستضيف ندوة افتراضية  

كتب : باسل خالد – محمد الخولي

استضافت منظمة »رايب إن ســي سي«ومؤسسة الإنــتــرنــت لــأرقــام والأســمــاء 
المخصصة )ICANN(وجمعية الإنترنت )ISOC( ندوة افتراضية بعنوان »دور 
منظمات الإنترنت في تطوير القدرات البشرية ودعم البنى التحتية الرقمية للإنترنت 
 WORLD( في الدول العربية«، وذلك قبل انطلاق المؤتمر العالمي لتنمية الاتصالات
TELECOMMUNICATIONS DEVELOPMENT CONFERENCE(ومبادرة 
الشراكة من أجل التوصيل )PARTNER2CONNECT( الذين ينظمهما الاتحاد الدولي 

للاتصالات من 6 وحتى 16 يونيو 2022 في كيغالي، رواندا.
 وتطرقت الندوة، التي حضرها ممثلين عن الحكومات والهيئات الناظمة العربية، إلى 
أهمية حوكمة الإنترنت وتنوع الأدوار التي تلعبها منظمات الإنترنت في تطوير القدرات 
البشرية وتعزيز البنى التحتية الرقمية ودعم التنمية المستدامة في الدول العربية. كما 
هدفت إلى زيادة الوعي حول أهمية البنى التحتية الرقمية، ولاسيما في ظل الأزمات 
العالمية والمتغيرات السياسية التي يشهدها العالم، والتي تبرز أهمية دور الإنترنت في 

حياة المجتمعات واقتصادات الدول.
ــش، مدير المكتب  ــدأت الندوة أعمالها بكلمة افتتاحية ألقاها عادل دروي  وب
الإقليمي العربي لـ »الاتحاد الدولي للاتصالات«، وأكد من خلالها على أهمية رفع مستوى 

التنسيق والتعاون لتحقيق التنمية المستدامة للإنترنت في المنطقة العربية والعالم.
 وتحدث فهد بطاينة، مدير أول علاقات إقليمية لمنطقة الشرق الأوسط في ICANN، عن 
»مؤسسة الإنترنت لأرقام والأسماء المخصصة )ICANN( والدور الذي تلعبه في منظومة 
الإنترنت الموسعة، كما تطرق إلى نموذج الحوكمة متعدد أصحاب المصلحة بوصفه السبيل 
إلى تطوير السياسات، حيث تشارك المؤسسات واللجان الاستشارية المتعددة الداعمة 
لـ ICANN في عملية تطوير السياسات، بما فيها اللجنة الاستشارية الحكومية )GAC(. إضافةً 
إلى ذلك، سلط بطاينة الضوء على برامج ICANN لبناء القدرات التقنية وغير التقنية، وعلى 
رأسها »مدرسة الشرق الأوسط لحوكمة الإنترنت« التي تعُقد سنوياً وتنظمها مع »رايب إن سي 

سي« و«مجتمع الإنترنت« وغيرها من الجهات.
 واستعرض شفيق شيا، المدير الإقليمي للسياسات العامة والشؤون الحكومية في 
ــي« أدوار ومسؤوليات المنظمة، مسلطّاً الضوء على خطتها  ــب إن. ســي. سـ »راي
الاستراتيجية لأعوام 2022 – 2026، والتي تستهدف إشــراك المجتمعات، وتوفير 
شبكة انترنت آمنة، وسجل انترنت مــرن، لضمان استقرار العمليات التشغيلية 
للشركة. وأشار في حديثه إلى مجموعة من المشاريع التي جرى تنظيمها بالتعاون 
مع حكومات وجهات تنظيمية عربية وشركات إقليمية، إلــى جانب الأنشطة مع 
المنظمات الدولية وغيرها من برامج بناء وتعزيز القدرات. وشدّد على أهمية عقد 
مثل هذه الندوات الافتراضية بالشراكة مع الحكومات، والرامية لتعزيز استمرارية 
الــحــوارات وتبادل الخبرات والأفكار حول محاور متعلقة ببنية الانترنت التحتية 
وحوكمة الشبكات. كما سلطّ الضوء على برامج المنظمةفي تمكين ودعــم الافــراد 
والمجتمعات والدول العربية النامية من خلال برامج ومبادرات المنظمة والشراكات 
مع المنظمات الإقليمية والدولية، مثل التحالف مع مبادرة الشراكة من أجل 

التوصيل)PARTNER2CONNECT( الذي أطلقها الاتحاد الدولي للاتصالات.

كاسبرسكي: يمكن أن يخسر الموظفون حوالي يومي عمل كل عام فى فرز رسائل البريد الإلكتروني الغير مرغوب به

FAMILY HUB سامسونج للإلكترونيات تكشف عن حقبة جديدة من العيش المتصل مع منصة

كتب : وائل الحسيني – محمد العطار
وجد تحليل أجرته كاسبرسكي لمقدار البريد الإلكتروني غير 
المرغوب فيه الذي يصل إلى حسابات البريد المؤسسية وتأثيره 
على إنتاجية الموظفين، أن الموظفين الذين يتلقون ما بين 
30 و60 رسالة بريد إلكتروني خارجية يوميًا قد يضيعون من 
إنتاجيتهم ما يصل إلى 11 ساعة سنوياً في البحث في رسائل 
البريد الإلكتروني وفرز غير المرغوب فيها. أما الموظفون الذين 
يتلقون ما بين 60 و100 رسالة بريد إلكتروني يوميًا، فإن هذا 

الرقم يرتفع إلى 18 ساعة في العام، أي أكثر من يومي عمل.
ووفقًا لبعض تقديرات لبعض الجهات، فإن ما يتراوح 
بين 45 و%85 من جميع رسائل البريد الإلكتروني التي يتم 
إنشاؤها كل يوم حول العالم هي رسائل غير مرغوب فيها 
تتضمّن محاولات إغراء بالحصول على شيء ما، وروابط إلى 
صفحات مشبوهة، ومرفقات خبيثة، هذا عدا عن أن تدفق 
هذه الرسائل مزعج في حدّ ذاته، وقد يؤدي إلى امتلاء صندوق 
البريد الــوارد لدى المستخدم إذا لم يكن هناك حلّ فعال 

لمكافحة البريد غير المرغوب فيه.
وحلل باحثو كاسبرسكي كمية الرسائل غير المرغوب فيها 
التي يتلقاها كل موظف، واستطاعوا عبر اللجوء إلى دراسة 
أعدتها جهة أخرى، تقدير عدد الساعات التي يمكن أن يقضيها 

موظفو المكاتب في قراءة هذه الرسائل أو مجرد البحث فيها. 
وقسُّم الموظفون إلى ثلاث مجموعات وفقًا لعدد رسائل البريد 
الإلكتروني التي يتلقونها يوميًا من خارج مؤسساتهم، ولم 
تحُتسب رسائل البريد الإلكتروني الواردة من موظفين داخل 

المؤسسة نفسها.
وفقًا للحسابات، فإن الموظفين الذين يتلقون ما يصل إلى 
30 بريدًا إلكترونياً يومياً يصلهم حوالي 30 عينة بريد غير 
مرغوب فيه أسبوعيًا، ويضيعون حوالي خمس ساعات كل 
عام في فرزها. في حين أن الموظفين الذين يتلقون ما بين 
30 و60 بريدًا إلكترونيًا كل يوم، يقضون 11 ساعة سنوياً في 
عملية الفرز، أي أكثر من يوم عمل كامل. أما الذين يتلقون ما 

يصل إلى 100 رسالة بريد إلكتروني يوميًا فيقضون 18 ساعة 
في فرز رسائل البريد غير المرغوب فيه، أي ما يزيد على يومي 
عمل في السنة. ويقضي الموظفون الذين تصلهم أكثر من 100 
رسالة يوميًا 80 ساعة سنوياً في فرز الرسائل غير المرغوب فيها، 
على أن هذه الأخيرة تكون في العادة صناديق بريد عام لجميع 

الاستفسارات الواردة إلى المؤسسة، والتي لا تنُظفّ في العادة.
وقال أندري كويتون مدير مجموعة الحماية من تهديدات 
البريد الإلكتروني لدى كاسبرسكي، إن خمس ساعات على 
مدار العام بأكمله قد لا تبدو مهمة لموظف واحد، ولكن 
عند توسيع نطاقها إلى مؤسسة تضم مئات الموظفين، فقد 
يتحوّل هذا إلى قدر كبير من ساعات العمل المهدرة، وأضاف: 

»ربما يصبح الرقم أكبر في المؤسسات التي تعمل في تقديم 
الخدمات، حيث يزيد تواصل الموظفين مع الأطراف الخارجية، 
وقد يقضي الموظف وقتاً أطول للعودة إلى التركيز في عمله 
بعد قراءة الرسائل غير المرغوب فيها وحذفها، نظراً لاعتبارها 
مصدر إلهاء كبير. وقد لا تكون هذه الآثار السلبية واضحة، 
ولكن على المؤسسات أن تعلم بها وتسعى لحماية موظفيها 
بالأدوات المخصصة لمكافحة البريد الإلكتروني غير المرغوب 

فيه ومكافحة التصيد”.
هذا، وتوصي كاسبرسكي المؤسسات باتخاذ الخطوات 
التالية للحفاظ على ارتفاع إنتاجية الموظفين وتجنب النتائج 

السلبية لتهديدات البريد الإلكتروني غير المرغوب فيه:
• تفعيل وظيفة مكافحة البريد غير المرغوب فيه أو البريد 

الإلكتروني غير المهم في خدمة البريد الإلكتروني المؤسسي.
• تعريف الموظفين بطريقة تمييز البريد الإلكتروني 
غير المرغوب فيه، ولا سيما رسائل البريد الإلكتروني 
المخادعة، عبر التدقيق في دلائل مثل عنوان المرسل 
أو الملفات القابلة للتنفيذ أو الملفات التي تحتوي على 
وحدات ماكرو في المرفقات، أو العبارات التي تحث على 
اتخاذ إجراء عاجل، وذلك لتقليل فرص الهجمات ومساعدة 
الموظفين على التخلصّ من الرسائل غير المرغوب فيها 

بسرعة.

كتبت : باكينام خالد – سماح 
سعيد

أعلنت سامسونج للإلكترونيات المحدودة عن 
 SMARTTHINGS الإطــلاق العالمي لخدمتها
HOME LIFE، لتوفر للمستهلكين حول العالم 
تجربة منزلية ذكية أكثر شمولاً. وفي 97 دولة في 
وقت لاحق من شهر يونيو الجاري، من المقرر 
إطــلاق هذه الخدمة من سامسونج والتي تم 
 BESPOKE HOME الكشف عنها خلال حدث

2022 لهذا العام.
وتمثل الخدمة إضافة جديدة إلى تطبيق 
SMARTTHINGS الذي يتيح التحكم المركزي 
والمتكامل في أجهزة سامسونج المنزلية، 
وذلــك من خلال ضمان الراحة التي توفرها 
 ،SMARTTHINGS ست خدمات ضمن تطبيق
ــي )الطهي الــذكــي والــطــاقــة والعناية  وه
بالملابس ورعاية الحيوانات الأليفة والاهتمام 
بالجو والعناية بالمنزل(. وتعمل خدمة 
SMARTTHINGS HOME LIFE على 

الارتقاء بجودة حياتك المنزلية، كما تساعدك 
على التحكم بمختلف وظائفه، حيث يتم 
كل ذلك من هاتفك الذكي. وعند استخدامك 
لتطبيق SMARTTHINGS، يتعين عليك 
فقط النقر فوق قسم »LIFE« لتنتقل بعدها 
إلى SMARTTHINGS HOME للدخول إلى 
مستوى جديد من الاتصال بالمنزل. ومع وجود 
270 شريكاً حول العالم، والقدرة على الاندماج 
مع آلاف الأجهزة، يتمتع هذا التطبيق حالياً 
باستقطاب ما يقرب من ربع مليار مستخدم 
ــك، ستسهم منصة  ــلاوة على ذل مسجل. وع
FAMILY HUB المحدثة من سامسونج، والتي 
سيتم توفيرها في يوليو، في تعزيز توسعة 
التجربة في المنزل، بفضل إضافة المزيد من 
ميزات الذكاء الاصطناعي الجديدة التي تضفي 

الراحة إلى روتينك اليومي.
وقال تشانوو بــارك، نائب الرئيس التنفيذي 
ورئيس مجموعة أعمال إنترنت الأشياء لقطاع 
الأجهزة الرقمية في سامسونج للإلكترونيات: 
»يتمثل هدفنا في الاستفادة من خصائص الاتصال 

بين الأجهزة الذكية من أجل إثراء وتبسيط روتين 
الحياة اليومية. وسيسهم الإطلاق العالمي لمنصة 
SMARTTHINGS HOME LIFE في توسيع 
نطاق خدماتنا، وتمكين المستخدمين حول العالم 
من التركيز بشكل أقل على مهامهم اليومية، 

والاستمتاع بحياتهم بشكل أفضل في كل لحظة«.
ومن خلال تقديم تجارب ذكية وأكثر سلاسة، 
تعمل SMARTTHINGS HOME LIFE على 

دمج خدمات SMARTTHINGS التالية.
 SMARTTHINGS COOKING
ــارة عــن خــدمــة للطبخ قــادرة  هــي عــب
على القيام بكل شــيء، بــدءاً من البحث 
عن الوصفات، واستخدام أجهزة الضبط 
التلقائي، وحتى إدارة قوائم التسوق وحفظ 
ــذي تحظى به  الطعام. وبفضل الــدعــم ال
هذه الخدمة من تطبيق FOOD AI الذي 
ــه شــركــة WHISK، يمكن لخدمة  طــورت
SMARTTHINGS COOKING تقديم 
الوصفات الشخصية وخطط الوجبات بناءً 
على أذواق المستخدمين والاحتياجات 

الغذائية والمسلزمات المتوفرة. وســواء 
كان المستخدمون يقومون بإذابة اللحوم 
المجمدة باستخدام رمز شريطي، أو يتسوقون 
 ،WHISK احتياجاتهم المنزلية عبر شبكة
يمكن لهذه المنصة التواصل مباشرة مع 
جميع أجهزة المطبخ الذكية من سامسونج، 
ــران وغيرها من  مثل FAMILY HUB، والأف

الأجهزة للاستمتاع بتجربة طهي سلسة.
 SMARTTHINGS ENERGY
من خلال دعم جميع المنتجات تقريباً في 
المطبخ ومناطق المعيشة وغسيل الملابس، 
فإن هذه الخدمة تمكّن المستخدمين من 
التحكم في استهلاكهم للطاقة، وذلك عن طريق 
توفير معلومات بشكل آني حول مكان وكيفية 
استخدام الطاقة داخل المنزل. وبالاعتماد على 
خاصية تحليل الطاقة التي تستخدمها الأجهزة 
المتصلة بمنصة SMARTTHINGS، تقدم 
الخدمة تقريراً عن استخدام الطاقة شهرياً، 
كما تتنبأ باستهلاك الطاقة في المستقبل 
باستخدام برامج الذكاء الاصطناعي. وبفضل 

ــود نسق AI SAVING، تقوم الخدمة  وج
ذاتها تلقائياً بتشغيل خاصية توفير الطاقة 
على الأجهزة المنزلية المتصلة، ما يساعد 
على تقليل الاستهلاك وانبعاثات الكربون. 
وستضاف غسالة BESPOKE AI الجديدة 
قريباً إلى مجموعة الأجهزة ضمن الخدمة 
في النصف الثاني من هذا العام، قبل التوسع 
بإدخال المزيد من الأجهزة المتصلة الضرورية 
 ZERO لمنزلك. وتم إعداد المشروع التجريبي
ENERGY HOME من سامسونج، والــذي 
تم تطويره بالتعاون مع Q-CELLS لتصبح 
المنازل قادرة على تحقيق الاكتفاء الذاتي من 
الطاقة، إذ سيتم في المستقبل القريب تركيب 
نظام ZERO ENERGY HOME فــي 30 
منزلاً ضمن مشروع ETOPIA الجاري تطبيقه 
حالياً. وسيتم توسيع نطاق البرنامج لتركيب 
النظام في المزيد من المنازل، والجمع بين 
قوة حلول SMARTTHINGS ENERGY مع 
الألــواح الشمسية وأنظمة تخزين الطاقة من 

Q-CELLS
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فى افتتاحه معرض ومؤتمر » TECH INVEST 4 « للشعبة العامة للاقتصاد الرقمى :

22.8  مليار جنيه استثمارات حكومية لقطاع الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات فى العام المالى 2023/2022 بنسبة نمو 22 ٪
طلعت: 16 % معدل نمو قطاع الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات وهو الأعلى نموا على مدار ثلاث سنوات متتالية 

كتب : باسل خالد - محمد الخولي
ــد الــدكــتــور عمرو طلعت وزيــر الاتــصــالات  أك
وتكنولوجيا المعلومات أن تنامى الاستثمار فى قطاع 
الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات أصبح أمرا حتميا 
لبناء مجتمعات رقمية حول العالم؛ موضحا أنه من 
المتوقع أن يبلغ إجمالى الإنفاق على تكنولوجيا 
المعلومات فــى جميع أنــحــاء العالم نحو 4.5 
تريليون دولار بنهاية عام 2022، بزيادة ٪5 عن عام 
2021؛ مؤكدا أنه فى اطار بناء مصر الرقمية ستبلغ 
الاستثمارات الحكومية لقطاع الاتصالات وتكنولوجيا 
المعلومات فى العام المالى 2023/2022 حوالى 
22.8 مليار جنيه بنسبة نمو تصل إلى ٪22؛  بما 
يؤكد أن الدولة المصرية تؤمن بتوجيه استثمارات 
بشكل متزايد لتحقيق التحول الى مجتمع رقمى 
متكامل؛ مشيرا إلى ارتفاع مؤشرات قطاع الاتصالات 
وتكنولوجيا المعلومات حيث يعد هو الأعلى نموا 
فى مصر لمدة 3 سنوات متتالية بمعدل نمو يصل 

إلى 16%.
جاء ذلك خلال كلمة الدكتور عمرو طلعت أثناء 
الجلسة الافتتاحية التى جاءت تحت عنوان »دعم 
وتنمية الاستثمار فى مجال تكنولوجيا المعلومات« 
وذلك ضمن فعاليات الدورة الرابعة لمعرض ومؤتمر 

TECH INVEST التى نظمتها الشعبة العامة 
للاقتصاد الرقمى والتكنولوجيا التابعة للاتحاد العام 

للغرف التجارية.
حضر فعاليات الافتتاح؛ المهندس عاطف حلمى 
وزيــر الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات الأسبق، 
والمهندس خالد نجم وزير الاتصالات وتكنولوجيا 
المعلومات الأسبق، المهندس خليل حسن خليل رئيس 
الشعبة العامة للاقتصاد الرقمى والتكنولوجيا بالاتحاد 
العامللغرف التجارية، والدكتور علاء عز الأمين العام 
للاتحاد العام للغرفالتجارية، والمهندس إبراهيم 
العربى رئيس الاتحاد العام للغرف التجارية وعدد 
من قيادات قطاع الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات، 
بالإضافة الى نخبة من القطاع المصرفى والمستثمرين.

بناء القدرات
كما أشار الدكتور عمرو طلعت إلى ثقته الكاملة فى 
قدرة الشباب المصرى على تطويع التكنولوجيا للتصدى 
للتحديات التى تواجه المجتمع المصرى والإقليمى 
وتحقيق التنمية الاقتصادية؛ مؤكدا على حرص وزارة 
الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات على إعداد قاعدة 
من الكوادر البشرية الرقمية فى كافة علوم الاتصالات 
وتكنولوجيا المعلومات من خلال استراتيجية التدريب 
التقنى التى يتم تنفيذها وفقا لمنهج هرمى باستثمارات 
1.1 مليار جنيه لتدريب 200 الف متدرب خلال العام 

المالى الحالى، بزيادة فى الميزانية بنحو 22 ضعف 
ــادة فى اعــداد التدريب بنحو 50 ضعف مقارنة  وزي
بما كانت عليه من 3 أعــوام؛ لافتا إلى جهود الــوزارة 
لتشجيع الاستثمار فى الشركات الناشئة، حيث بلغ حجم 
الاستثمارات فى الشركات الناشئة عام 2021 نحو 490 

مليون دولار بمقارنة بـ190 مليون دولار عام 2020.

مدينة المعرفة بالعاصمة الإدارية
وأوضح الدكتور عمرو طلعت أن المرحلة الأولى 
من مدينة المعرفة بالعاصمة الإداريـــة الجديدة 
تضم مركز للابداع والبحث والتطوير متخصص فى 
تصميم الالكترونيات سيضم مجموعة ضخمة من 
الشركات العاملة فى هذا المجال، وكذلك مركز 

للبحث والتطوير يضم معامل على أحدث التقنيات 
العالمية لتنفيذ مشروعات تطبيقية فى مجالات هامة 
مثل الزراعة الذكية والخدمات الصحية، بالإضافة 
الى  جامعة مصر للمعلوماتية التى تعد اول جامعة 
متخصصة فى علوم الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات 
فى الشرق الأوسط وأفريقيا، كما تضم المدينة مركز 
ابتكار التكنولوجيات 
المساعدة، بالإضافة 
إلــى مركز للتدريب 
وحــاضــنــة للشركات 
الناشئة ضمن خطة 
ــز ابـــداع  ــراك نــشــر م
مــصــر الــرقــمــيــة فى 
المحافظات والتى 
ســيــتــم مــن خلالها 
تنفيذ العديد من الأنشطة منها اقامة محافل للتشبيك 

بين الشباب والمستثمرين.
اتاحة خدمات الانترنت بالقري 

أضــاف الدكتور عمرو طلعت أن مصر تتصدر 
ترتيب دول أفريقيا فى متوسط سرعة الانترنت الثابت 
؛ موضحا الجهود المبذولة لتدعيم البنية التحتية 
المعلوماتية ومد كابلات الألياف الضوئية فى قرى 
المرحلة الأولى لمبادرة حياة كريمة بكلفة استثمارية 

تصل الى 5.8 مليار جنيه، كما تم طرح نطاقات ترددية 
للشركات المشغلة للمحمول بالإضافة الى العمل على 
زيادة عدد الأبراج ومحطات المحمول؛ مؤكدا الدور 
الهام للبريد المصرى كمنفذ لتقديم الخدمات الحكومية 
الرقمية عبر فروع المنتشرة فى انحاء الجمهورية؛ 
وأنه يتم تنفيذ خطة لتطوير البريد من حيث الشكل 
وميكنة كافة الأعمال وتقديم حزم جديدة من الخدمات 
البريدية مثل خدمة وصلها لتحفيز التجارة الالكترونية 
وتطبيق محمول »ياللا YALLA “؛ منوها إلى حرص 
الوزارة على تقوية البنية التحتية المعلوماتية الدولية 
خاصة وأن أكثر من %90 من البيانات القادمة من 
الشرق للغرب تمر عبر المياه الإقليمية والأراضــى 

المصرية  من خلال شبكة الكابلات الدولية.
300 شركة

 TECH INVEST 4 يذكر أن مؤتمر ومعرض
ينعقد هذا العام تحت شعار »المؤتمر الرابع لدعم 
وتنمية الاستثمار فى تكنولوجيا المعلومات«. ويشارك 
به نحو 300 شركة تكنولوجية، وأكثر من 700 
متخصص من قطاع الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات 
وعــدد مــن ورواد الأعــمــال وصناديق الاستثمار 
ورؤساء الشُعب فى مختلف محافظات الجمهورية 
ويضم الملتقى أكثر من 100 مستثمر و50 حاضنة 

ومسرعات الأعمال.

 5.8 مليار جنيه استثمارات اتاحة 
خدمات الانترنت بالقرى ضمن 

المرحلة الاولى لمشروع حياة كريمة 

كتب : سماح سعيد – وائل 
الحسينى 

أوصى المشاركون في المؤتمر السنوي السابع 
للشعبة العامة للاقتصاد الرقمي والتكنولوجيا التابعة 
 TECH INVEST  للاتحاد العام للغرف التجارية
4 الذي يعقد تحت رعاية وحضور الدكتور عمرو 
طلعت وزير الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات  
بعدد 11 توصية التي تنعكس بالايجاب على صناعة 
الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات وأولهاالتأكيد 
على توحيد  الجهود الرامية الى تعزيز التعاون بين 
الحكومة ممثلة في وزارة الاتصالات وتكنولوجيا 
المعلومات وشركات القطاع الخاص ومنظمات 
المجتمع المدني لعمل طفره نوعية فى قطاع 
التكنولوجيا الوطنى والوصول لمعدل نمو اكثر من 

25 % سنوياً 
اما التوصية الثانية فتؤكد على الدور الفعال 
الــذي تقوم به هيئة تنمية صناعة تكنولوجيا 
المعلومات »ايتيدا« لمساعدة الشركات الصغيرة 
والمتوسطة سواء في الحوافز التشجيعية والمنح 
التصديرية او من خلال المبادرات التي يتم اطلاقها  

لجذب الأستثمارات.
لتوفير فرص تصديرية

أما التوصية الثالثة فتؤكد الإستفادة من العلاقات 
الدولية للاتحاد العام للغرف التجارية لتوفير فرص 
تصديرية جديدة لقطاع تكنولوجيا المعلومات 
الوطني والتوصية الرابعة تطالب بتكيف جهود 

مؤسسات الدولة بهدف تأهيل الشركات لاقتناص 
الفرص الناتجة عن خطط التحول الرقمي ، والعمل 
على خلق المناخ الجاذب للمستثمرين لضخ 

الاستثمارات بهدف خلق فرص عمل جديدة.
تجنب هجرة العقول

أما التوصية الخامسة فتشير الى اهمية السعي 
قدُما نحو التحول الرقمي من خلال منظومة تتمركز 
حول الإحتياجات الرئيسية للمواطن وقطاعات 

الأعمال لتوفير خدمات ميسرة لهم بما يزيد من 
فاعلية الخدمات الحكومية ونسب استهلاكها رقمياً 
والتوصية السادسة تركز على العمل على حل 
مشاكل الشركات الناشئة صاحبة القيمة المضافة 
العالية لتجنب هجرة العقول ونقل مكاتبهم خارج 

مصر .
وتطالب التوصية السابعة على بناء المهارات 
والقدرات فى مجال التكنولوجيات البازغة والعمل 

على التوسع فى توطين التكنولوجيا المطورة 
محلياً فى المشروعات القومية مع التوسع فى دور 
حاضنات ومسرعات الأعمال فى هذا المجال اما 
التوصية الثامنة فهي تفعيل منظومة جاذبة للأستثمار 
تشمل الحكومة ومنظمات الأعمال والشركات 
الوطنية العامله فى قطاع تكنولوجيا المعلومات 
والقطاع المصرفى والبرلمان المصرى بحيث تتميز 
بالمرونة والقدرة على استيعاب المتغيرات التى 

فرضت على العالم منذ جائحة كورونا .
لجنة لحل مشاكل الشركالت الصغيرة

على حين أن التوصية التاسعة تشمل العمل 
على توطين التكنولوجيا من خلال الشركات الوطنية 
فى قطاعات التجارة والصناعة والخدمات بتقديم 
حوافز ضريبية وغير ضريبية غير مسبوقة للتجار 
والصناع ومقدمى الخدمات  اما التوصية العاشرة 
فتطالب بتشكيل لجنة برئاسة الــوزارة وعضوية 
الهيئات التابعة للوزارة ومنظمات المجتمع المدنى 
للعمل على وجود حلول انية للتحديات التى تواجه 
الشركات الصغيرة والمتوسطه فى القطاع لدعم 

تطور ونمو الصناعة بصورة مطردة .
وتركز التوصية الاخيرة على  وضــع حلول 
لأستدامة الكيانات  الصغيرة والمتوسطة وتقديم 
الدعم لمواجهة تحديات الحفاظ على العماله 
بشركات القطاع  ولتحفيز البنية الحالية ضمانا 
لحفظ وتنمية الــثــروة البشرية والكفاءات 
والمكتسبات الأخرى والتى توفرت نتيجة لتراكم 

الخبرات بالقطاع  .

:»TECH INVEST 4  « فى ختام

شعبة الاقتصاد الرقمي تطالب : بمضاعفة جهود »ايتيدا «
لجذب الأستثمارات..تسريع الرقمنة  ودعم بناء المهارات التكنولوجيا 

 11 توصية أهمها تعزيز الشراكة الحكومية الخاصة لزيادة نمو القطاع لاكثر من 25 % سنوياً 
 كتب : باكينام خالد – 

محمد العطار
ــا، وهــو أول منصة   كشف تطبيق ادڤ
إلكترونية متخصصة في تقسيط الخدمات 
في مصر، عن إطلاق برامج تقسيط متميزة 
تتيح لعملائه فرصة الحصول على تمويلات 
تصل إلى مليون جنيه وذلك في مجالات 
متعددة على رأســهــا الصحة والتعليم 
والتشطيب لخدمة حوالي %85 من الجمهور 
المستهدف، والذي يتضمن ولا يقتصر على 
أصحاب الدخل الأساسي والإضافي، أصحاب 

المعاشات وأصحاب المهن الحرة.
 من جهتها رانيا جعفر، المؤسس والرئيس 
التنفيذي لتطبيق ادڤا، عن سعادتها بكون ادڤا 
هي أول من يدخل مجال تقسيط الخدمات 
في مصر، قائلة: »ننفرد بتسهيل إقراض قاعدة 
عريضة من المجتمع المصري، خاصة الفئات 
غير الــقــادرة، وذلــك بتمويل الاحتياجات 
الضرورية والتي تسهم في تحسين جودة 
الحياة، مع تحقيق الاستقرار المالي للعملاء 
من خــلال إدارة الدخل وذلــك من خلال 
تقسيط الخدمات الأساسية في سهولة ويسر 
خلال فترة زمنية لاتزيد عن 30 دقيقة لحوالي 

%50 من العملاء.«
وفيما يخص حجم الأعمال، قالت رانيا 
تمتلك ادڤــا  تعاقدات مع أكبر عدد من 
مقدمي الخدمات المتميزين مع إمدادهم 
بأساليب تكنولوجية حديثة لمساعدة العملاء 

الراغبين في الحصول على تمويل، حيث 
يقدر حجم الأعمال الخاص بادڤا بحوالي 100 
مليون جنيه مصري، ولدينا توقعات بأن يصل 
حجم الأعمال خلال العام الجاري إلى أربعة 

أضعاف ما كان عليه في 2021.«
 وفي إطار اهتمامه بتأسيس العديد من 
المبادرات التي تقدم الدعم للشركات الناشئة 
ودعمه لقصص النجاح والإبــداع، قال أحمد 
الألفي، مؤسس ورئيس مجلس إدارة سواري 
فينتشرز، »تهتم ســواري فينتشرز بتمويل 

الشركات الناشئة التي بدأت وحققت نجاحًا 
بالفعل وتسعى للحصول على رأس مال 
جديد لتوسيع نطاق عملها، ولذا استثمرنا في 
ادڤا بمبلغ مكون من ستة أصفار بالدولار 
 ، »SEED FUND« الأمريكي كتمويل بذري
باعتبارها فرصة حقيقية للتعاون بين الشركات 
الناشئة والمؤسسات المالية الكبرى، والتي 
من شأنها أن تحقق طفرة كبيرة فيما يتعلق 
بالتكنولوجيا المالية كجزء أساسي من خطة 
الدولة نحو التحول الرقمي والشمول المالي.«

تطبيق«ادڤا«لبرامج تقسيط الخدمات يحصد عشرات الملايين 
من الجنيهات من صندوق«سواري فينتشرز« 

< رانيا: 100 مليون جنيه حجم الأعمال الخاص بادڤا 
ونتوقع أن يصل لأربعة أضعاف ما كان عليه في 2021.

< الألفي: »ادڤا »فرصة حقيقية للتعاون بين الشركات 
الناشئة والمؤسسات المالية الكبرى لتعزيز التكنولوجيا المالية 

OPAY وتنميه يوقعان بروتوكول تعاون 
لتسهيل خدمات الدفع الالكتروني 

كتبت : نهله مقلد – نيللي 
عبدالحميد 

كشفت شركة »  OPAY “ ، المتخصصة في خدمات 
الدفع الإلكتروني ،  عن توقيع برتوكول تعاون مع 
شركة تنميه أحد أكبرالشركات المتخصصة في مجال 
تمويل المشروعات الصغيرة ومتناهية الصغر، لتقديم 
الحلول الرقمية و خدمات التحصيل الإلكتروني لعملاء 
تنميه، وحضر مراسم توقيع الاتفاقية أ. محمود خضر 
رئيس قطاع تطوير الأعمال و الشراكات الاستراتيجية 
بشركة OPAY و أ. حسام النجار الرئيس التنفيذي و 

العضو المنتدب لشركة تنميه  .
ــذه الــخــطــوة فــي ظــل سعي شركة ــأتــي ه وت
OPAY  الدائم في تطوير حلولها الرقمية المقدمة 
ــراد، إلــى جانب عقد  لعملائها من الشركات والأفـ
الشراكات الفعالة مع العديد من الشركات في مختلف 
القطاعات، مما يخدم استراتيجيتها التوسعية في السوق 

المصري و الوصول لكافة شرائح المجتمع المختلفة.
وتتيح الاتفاقية لعملاء شركة تنميه إمكانية سداد 
مدفوعاتهم و أقساطهم من خلال شبكة تجار OPAY و 

ماكينات POS المنتشرة في جميع محافظات مصر.
من جهته محمود خضر رئيس قطاع تطوير الأعمال 
و الشراكات الاستراتيجية بشركة » OPAY » تسعى 

جاهدة شركة OPAY في توفير أنظمة سداد ذكية 
من أجل دعم سوق المدفوعات الإلكترونية المحلي، 
و كذلك تأمل في عقد العديد من الاتفاقيات مع 
الشركات الرائدة للوصول إلى أكبر قدر من العملاء 
وتوفير أفضل خدمات الدفع الإلكترونية، كما تسعى 
إلى المساهمة في دفع عجلة التحول الرقمي والشمول 

المالي للوصول إلى مصر الرقمية«.
أضاف خضر نسعى دائماً إلى أن نكون سباقين 
في تقديم كافة حلول الدفع المختلفة لعملاء شركة 
تنميه لسداد مختلف مدفوعاتهم من خلال قنواتنا 
الرقمية، و نأمل في استمرارية التعاون المثمر مع شركة 
تنميه، والمزيد من التعاون المشترك لتحقيق الهدف 
المشترك في تسهيل والتيسير على العملاء في سداد 

مدفوعاتهم«.
من ناحيته قال حسام النجار عن سعادته بالتعاون 
مع شركة OPAY لما تحققه من نجاحات قوية في 
السوق المصري و التي تقدم حلول تكنولوجية ذكية 
تتواكب مع استراتيجية تنميه التوسعية فيما يخص 
الرقمنة و التكنولوجيا المالية و علوم البيانات لما 
تتمتع به تنميه من قاعدة عملاء عريضة قاربت من 
2 مليون عميل منذ نشأة الشركة و ذلك في إطار 
تسهيل عملية دفع اقساط عملاء شركة تنميه من خلال 

شبكة OPAY المنتشرة في جميع أنحاء الجمهورية.

كتبت : نهله أحمد – باكينام خالد
أطلق بنك HSBC مصر برنامج إقراض بقيمة واحد مليار 
جنيه مصري لدعم رواد الأعمال في مجال التكنولوجيا في مصر 
الباحثين عن شريك مصرفي عالمي لتوسيع نطاق أعمالهم 

وربطهم بالفرص العالمية .
وسيكون برنامج الإقراض هذا متاحاً للشركات العاملة في 
التكنولوجيا في مختلف القطاعات التي تتطلع إلى توسع نطاق 

أعمالها في مجال الاقتصاد الرقمي المتنامي في مصر.
وتشمل قطاعات الأعمال المستهدفة التقنيات المالية 
والتجارة الإلكترونية وتجارة التجزئة والنقل والصحة والتعليم 
والبرمجيات. وتقديراً لمؤتمر الأمم المتحدة المقبل حول التغير 

المناخي )COP 27( الذي سيعقد في شرم الشيخ في شهر 
نوفمبر من هذا العام، قال البنك إنه سيقوم بإعطاء الأولوية 
لرواد الأعمال الذين يركزون بشكل واضح على تحقيق أهداف 

منظمة الأمم المتحدة بشأن التنمية المستدامة.
من جهته قال تود ويلكوكس، نائب رئيس مجلس الإدارة 
والرئيس التنفيذي لبنك HSBC مصر: »تعتبر مصر موطناً لبعض 

من أهم رواد الأعمال وأكثرهم تميزاً في المنطقة. 
أضاف يعكس النمو الهائل في تمويل رأس المال الاستثماري 
في هذا السوق مدى جودة المهارات المحلية وضخامة الفرصة 
المتاحة، ولهذا السبب قمنا بتطوير برنامج إقراض مخصص لرواد 

الأعمال في مجال التكنولوجيا.«
أوضح بوجود أكثر من 550 شركة ناشئة منذ شهر سبتمبر 

2021، فلقد احتلت مصر المرتبة الرابعة في قارة إفريقيا من 
حيث تأسيس الشركات العاملة في مجال التكنولوجيا، وذلك 

وفقاً لقرير النظام البيئي للشركات الناشئة المصرية لعام 2021.
ومن خلال 40 عامًا من الخبرة في مصر ووجود عالمي 
في 64 دولة ومنطقة تغطي حوالي %90 من التجارة العالمية 
والتدفقات المالية، يتمتع HSBC بمكانة فريدة لدعم خطط 
النمو الدولية للشركات حيث يواصل الاقتصاد المصري انتقاله 

إلى مستقبل مستدام بريادة رقمية.
من ناحيته قال علي تقي، رئيس الخدمات المصرفية التجارية 
لدى بنك HSBC مصر:«يلتزم بنك HSBC بدعم نمو الشركات 

ذات التوجه الدولي في جميع أنحاء مصر. 
أضاف هذا هو برنامجنا الثالث لدعم نمو شركات الأعمال 

والــذي يركز على قطاع الشركات الصغيرة والمتوسطة بعد 
إطلاق صندوق الإقراض المخصص لدعم رائدات الأعمال وكذلك 
صندوق »فرص« للتمويل التجاري، مما يؤكد التزامنا لدعم كل 

مرحلة من مراحل رحلة نمووازدهار رواد الأعمال.«
أشار سيركز برنامجHSBC لتمويل أصحاب المشاريع 
العاملة في قطاع التكنولوجيا في المقام الأول على الشركات 
التي تتبنى نماذج أعمال متميزه في الأنشطة التسويقية بين 
الشركات)B2B(، ولديها قدرة على تحقيق الإيــرادات وممن 
حصلت بالفعل على التمويل من مستثمرين موثوقين، وسيتم 
دعم الشركات المسجلة من قبل فريق متخصص من مدراء 
العلاقات و الأستفادة من الخبراء المتخصصين بالخدمات 

المصرفية لقطاع التكنولوجيا لمجموعة HSBC العالمية.

HSBC : مليار جنيه لتقديم تسهيلات ائتمانية لأصحاب المشاريع العاملة بالتكنولوجيا

بقيمة 3 مليارات دولار : » مبادلة« و«إي كيو تي« 
تشتريان شركة شحن طبية سويدية

كتب : وائل الحسينيى – سامح سعيد 
اتفقت الصناديق التي تديرها شركتا  » اي كيو تي “ )EQT( و” » مبادلة للاستثمار 
“ على شراء شركة الشحن الطبية السويدية »إنفايروتينير” )ENVIROTAINER( بقيمة 

تبلغ حوالي 2.8 مليار يورو )3 مليارات دولار(.
سيتم شراء غالبية الاستثمار في شركة »إنفايروتينير«، التي توفر حلول سلسلة التوريد 
لنقل المستحضرات الصيدلانية الحيوية، من شركتي »سينفين” )CINVEN( و«نوفو 
هولدينغز” )NOVO HOLDINGS(. في يناير، ذكرت بلومبرغ أن »سينفين« كانت 

تستكشف خيارات لبيع حصة من شركتها المتخصصة في الشحن.
وستسعى شركة »إي كيو تي برايفت إكويتي« وشركة »مبادلة« إلى دعم 
»إنفايروتينير« في مرحلتها التالية من النمو عبر تسريع توسعها في منطقة آسيا 
والمحيط الهادئ. يذُكر أنه في نهاية العام الماضي، أعلنت الشركة السويدية أنها نقلت 
مليار جرعة من لقاح كورونا بواسطة أسطولها من حاويات الشحن الجوي التي يمكن 

التحكم في درجة حرارتها. تمتلك الشركة حالياً 6700 حاوية وتوظف 375 موظفاً.
مع إتمام عملية الاستحواذ على »إنفايروتينير« في الربع الثالث، يكون صندوق 

»إيكويتي X” قد وصل إلى %5 من الاستثمار الذي يستهدفه.
 )JEFFERIES INTERNATIONAL( ”جدير بالذكر أن شركة »جيفريز إنترناشيونال

قدمت المشورة بشلأأن الصفقة لكل من »إي كيو تي« ومقرها ستوكهولم و«مبادلة”.

بروف بوينت : 50 % من مؤسسات الاعمال معرضة لمخاطر الهجمات الإلكترونية خلال 12 شهراً
كتب : محمد العطار – باسل خالد 

أصدرت شركة »بروف بوينت« العاملة في مجال 
الأمن السيبراني والامتثال، تقريرها السنوي للدور 
البشري، والذي يوفر تدقيقاً وتقييماً شاملاً للجوانب 
الرئيسية الثلاثة للمخاطر التي يقع فيها المستخدمون: 
ضعف الوضع الأمني والهجمات والامتيازات؛ كما سلط 
التقرير الضوء على الخطط المبتكرة لقراصنة الإنترنت 

لاستغلال نقاط الضعف لدى الأفراد.
ويتطرق التقرير، بشكل أعمق، إلى المخاطر 
المتعلقة بالمستخدم، من خلال الاعتماد على البيانات 
ــرؤى المستمدة من البحث على مدى سنوات،  وال
وتغطي التهديدات الأمنية، الحد من أضرارها، وحلها 
ضمن أكبر مجموعة من البيانات في مجال الأمن 

السيبراني.
وقال إميل أبو صالح، المدير الإقليمي لدى الشركة: 
»إن نصف مديري أمن المعلومات في دولة الإمارات 
ممن شملهم الاستطلاع يشعرون بــأن مؤسستهم 
معرضة لمخاطر الهجمات الإلكترونية خلال الـ 12 شهراً 
المقبلة. وأن الحد من هذه المخاطر يعتمد على مدى 

استعداد الشركة للتصدي لهذه الهجمات التي تستهدف 
الموظفين الموزعين عبر أكثر من مكان للعمل. للدفاع 
عن المؤسسات بشكل كامل، يحتاج رؤوســاء أمن 
المعلومات إلى معالجة سبل التصدي للهجمات وأمن 
البيانات والاستثمار في التقنيات والخبرة الداخلية 
وتدريب المستخدمين، إضافة إلى برامج نشر الوعي 

التي ترتكز في صمميها على الموظفين«.
بدوره، قال ريان كالمبر، نائب الرئيس التنفيذي 
لاستراتيجية الأمن السيبراني لدى الشركة: »بالرغم من 
بدء عودة الحياة إلى طبيعتها وعودة العمل، إلا أن 
قراصنة الإنترنت مازالوا يستغلون الفرص ونقاط ضعف 
الأفراد لشن الهجمات السيبرانية. وبعد أن اتضح مدى 
إصرار قراصنة الإنترنت على إلحاق الضرر بالجميع، فإن 
حماية الأفراد من التعرض للهجمات السيبرانية أصبحت 

من أكثر القضاياً الحاحاً بالنسبة للشركات«.
وتحلل بروف بوين، يومياً، أكثر من 2.6 مليار 
رسالة بريد إلكتروني و 49 مليار عنوان URLS و 1.9 
مليار ملف مرفق و 28.2 مليون حساب سحابي و 1.7 

مليار رسالة عبر الهاتف المحمول وغيرها من البيانات.
في هــذا التقرير تم تحليل البيانات التي 

جمعت خلال العام 2021، وهو يلقي الضوء على 
طبيعة التهديدات السيبرانية، مع توفير خطوات 
فعالة في حماية الموظفين من التعرض لها. ومن 
أبــرز النتائج الرئيسية التي توصل إليها التقرير 
هو إدراك قراصنة الإنترنت أن الهاتف الذكي 
يضم كل تفاصيل حياتنا الشخصية والمهنية. 
ففي الولايات المتحدة الأمريكية بلغت أكثر من 
الضعف خلال العام، أما في المملكة المتحدة 
فقد زادت الإغـــراءات حول إشعار التسليم عن 
%50. بالإضافة إلى شن قراصنة الإنترنت أكثر من 
 100000 هجوم يومي على الهواتف المتحركة.
وكذلك يتم استهداف المستخدمين ذوي الامتيازات 
بشكل غير متسق. يشكل المديرون والمديرون 
التنفيذيون ٪10 فقط من إجمالي المستخدمين 
في المؤسسات، لكنهم معرضون للهجمات الخطيرة 
بنسبة %50. وتتعرض نسبة تفوق الـ %80 من 
المؤسسات للهجمات من خلال اختراق حساب 
المورد. ويركز التدريب لزيادة الوعي الأمني   على 
التهديدات التي قد تتسبب بها سلاسل التوريد 

المهمة للمؤسسات.
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مع تصاعد الغضب على شبكات التواصل : لتعزيز دعم الشركات

السعودية تشجب والازهر يستنكر تصريحات المتحدثة
باسم الحزب الحاكم بالهند والمسيئة للنبي محمد 

بنك الإسكندرية يطلق منصة تداول إلكترونية بالتعاون مع ريفينيتيف 

كتب : باكينام خالد – سماح سعيد
أعربت وزارة الخارجية عن شجبها واستنكارها 
للتصريحات الصادرة عن المتحدثة باسم حزب بهاراتيا 
جانات الهندي، من إساءة للنبي محمد صلى الله عليه وسلم ، مؤكدة 
رفضها الدائم للمساس برموز الدين الإسلامي، كما 

ترفض المساس بالشخصيات والرموز الدينية كلها.
كما رحبت وزارة الخارجية بالإجراء المتخذ من 
حزب بهاراتيا جانات بإيقاف المتحدثة عن العمل، 
مجددة التأكيد على موقف المملكة الداعي لاحترام 

المعتقدات والأديان.
من ناحية أخــرى أعــرب الأزهــر الشريف عن 
إدانته واستنكاره الشديد لما نشره المتحدث 
الرسمي باسم حزب بهاراتيا جاناتا في الهند على 
صفحته على »تويتر« من تطاول وســوء أدب 
في الحديث عن رسول الله محمد صلى الله عليه وسلم وزوجه 
أم المؤمنين الطاهرة المطهرة السيدة عائشة، 
وما كشفه كلامه من جهل فاضح بتاريخ الأنبياء 

والمرسلين وسيرتهم، وكيف أنهم كانوا يمثلون 
ــآداب والفضائل والأخـــلاق، وأن  القمم العليا ل
الله عصمهم من الوقوع في الرذائل وما تكرهه 

النفوس الطاهرة المستقيمة.
وأضاف في بيان صحفي، أن ما قاله هذا الجاهل 
المستهتر بعظماء الإنسانية سخفًا من القول الذي 
ــردِّدُه بين الحين والآخــر كل حاقد على الإسلام  يـُ
والمسلمين، فإنه يؤكد في الوقت نفسه أن مثل هذا 

التصرف هو »الإرهاب« الحقيقي بعينه، الذي يمكن 
أن يدُخل العالم بأسره في أزمــات قاتلة وحروب 
طاحنة، ومن هنا فإنه على المجتمع الدولي أن 
ى بكل حزمٍ وبأس وقوَّة لوقف مخاطر هؤلاء  يتصدَّ

العابثين.
وأكــد الأزهــر أن ما يلجأ إليه بعض المسئولين 
السياسيين مؤخراً من إساءة للإسلام وإلى نبيه الكريم، 
نبيِّ العفة والأدب والطهارة، لكسب تأييدِ أصوات 
في انتخابات الأحزاب، وتهييج مشاعر أتباعهم ضد 
المسلمين - هو دعوة صريحة للتطرف وبث الكراهية 
والفتنة بين أتباع الأديان والعقائد المختلفة، وهو 
أمر لا يصدر إلا من دعاة التطرف وأنصار الكراهية 
والفتنة؛ وأعــداء سياسة الحوار بين أتباع العقائد 

والحضارات والثقافات المختلفة.
وشــدد الأزهــر، أنه على العالم المتحضر اليوم 
أن يقف بالمرصاد لأمثال هؤلاء المتاجرين بالأديان 
والمقامرين بالقيم الإنسانية العليا في بورصة 

الانتخابات والسياسة.

كتب : باسل خالد – محمد الخولي
أعلن بنك الإسكندرية )التابع لمجموعة انتيزا 
سان باولو الإيطالية( بالتعاون مع ريفينيتيف، إحدى 
شركات مجموعة بورصة لندن، عن إطلاق أول منصة 
الكترونية لتداول العملات الأجنبية للشركات في 
مصر، كأول بنك في مصر يتبنى حلول الشركة للتداول 
الإلكتروني، وذلك في إطار تعزيز أنشطة أعمال البنك 
وتنمية تواجده في أسواق الصرف الأجنبي المحلية 

والدولية، حسبما ذكر البيان المرسل بتاريخ 6 يونيو.
وتوفر حلول التداول الإلكترونية لـ “ريفينيتيف« 
أسعار العملات الأجنبية من خــلال نظام واحد 
ــإدارة تدفقات  يسمح لأقسام الــتــداول والخزانة ب
الأسعار بشكل فعال، بما يتناسب مع احتياجات 
فئات العملاء المختلفة. كما يتوافق إطلاق منصة 
التداول الإلكترونية للعملات الأجنبية مع التشريعات 

والقوانين المحلية المعتمدة في مصر.
وتقوم المؤسسات المالية والمصارف في الشرق 
الأوسط وأفريقيا بإطلاق إستراتيجيات رقمية بشكل 
ــك بالتوازي مع إطــلاق حلول تــداول  متزايد وذل
إلكترونية مبتكرة لإدارة التسعير بشكل فعال، 

ــع مستوى  ــك لتعزيز قدراتها التنافسية ورف وذل
الخدمة وتحسين تجربة العملاء لديها، حيث تبحث 
المؤسسات المالية بشكل مستمر عن أدوات للحفاظ 
على تنافسيتها في ظل الفرص الاستثمارية في منطقة 

أفريقيا والشرق الأوسط النامية.
وصــرح عمرو جمالي ـ رئيس قطاع الخزانة 
وإدارة الأصـــول والــخــصــوم ببنك الإسكندرية: 
»نحن فــخــورون بتقديم أول منصة إلكترونية 
لتجارة العملات الأجنبية فــي مصر بالتعاون 
مع ريفينيتيف، حيث ستتيح لنا حلولها لتداول 

العملات الأجنبية تقديم أسعار موثوقة ومباشرة 
لعملائنا مــن الــشــركــات فــي الــســوق المصرية 
باستخدام منصة إلكترونية عملية وفعالة. نحن 
سعداء بتعاوننا مع ريفينيتيف، حيث ستمكننا أن 
نصبح أول بنك يقدم منصة حية لتجارة العملات 

الاجنبية لعملائنا في مصر«.
وقــال نديم نجار ـ العضو المنتدب لشركة 
ريفينيتيف بمنطقة الشرق الأوسط وإأفريقيا، إحدى 
شركات مجموعة بورصة لندن: »بصفته أول بنك في 
مصر يتبنى منصة ريفينيتيف الإلكترونية لتداول 
العملات الأجنبية، فإن بنك الإسكندرية سيستفيد 
من حلول تداول رقمية متطورة، وهو ما يعزز مكانة 
المصرف وامتداد شبكة فروعه على مستوى الدولة 
ويسهم في نمو أنشطة اعماله في مجال تداول 

العملات الأجنبية.«
وتستفيد مئات المؤسسات المالية في 80 دولة 
على مستوى العالم من منصة ريفينيتيف الإلكترونية 
لتداول العملات الأجنبية. وتقدم ريفينيتيف حلولا 
متعددة في مجال التجارة الإلكترونية من ضمنها 
التشغيل الآلي لإدارة أسعار العملات الأجنبية للعملاء 

وإدارة المخاطر وغيرها.

كتب : باكينام خالد – سماح سعيد
وافق مجلس إدارة شركة راية لخدمات مراكز 
الاتصالات ،المنعقد بتاريخ 5 يونيو 2022 على 
تأسيس شركة جديدة ذات مسئولية محدودة في 

إمارة دبي بدولة الإمارات، 
وذلك تحت اسم رايا جلف كستمرز اكسيبرينس، 
أو أي أسماء أخرى مماثلة تتم الموافقة عليها من 
قبل الجهات المختصة، كما أنه ستكون مساهمة 
راية لخدمات مراكز الاتصالات في الشركة الجديدة 

%100 من رأس المال.
في سياق أخر، أعلنت الشركة عن نتائج أعمالها 
خلال الفترة من  1 يناير2022 إلى 31 مارس 2022  ، 
ــح مجمع  بلغ  والــتــي أظــهــرت تحقيق صافي رب
7,110,588 جنيه مقابل تحقيق الشركة لصافي ربح 

بلغ  1,752,052 جنيه خلال الفترة من من1 يناير 
2022 إلى 31مارس2022.  وفي السياق ذاته حققت 
الشركة صافي ربح مستقل عن الفترة من1 يناير 2022 
إلى 31مارس2022، قدر بنحو 1,950,853 جنيها، 
نظير صافي خسائر بلغ  6,193,478 جنيها، خلال 

الفترة المقارنة من العام المالي السابق.  راية لخدمات 
مراكز الاتصالات هي شركة عامة مدرجة في البورصة 
المصرية منذ فبراير 2015، تعمل في قطاع البرمجيات 
والخدمات مع التركيز على معالجة البيانات وخدمات 

الاستعانة بمصادر خارجية.

راية لمراكز الاتصالات تبحث تأسيس شركة جديدة فى دبي
كتبت: سماح سعيد – نهلة أحمد 

يستعد »سيتي جروب« توظيف أكثر من 4 آلاف موظف تقني للمساعدة في 
نقل عملائه المؤسسين إلى شبكات الإنترنت في أعقاب الجائحة.

قال جوناثان لوفتهاوس ـ رئيس الأسواق وتكنولوجيا مخاطر في البنك العالمي، 
في مقابلة، إنّ أكثر من 1000 موظف سيلتحقون بفريق تكنولوجيا الأسواق 

بوصفهم جزءاً من استراتيجية نمو قوية.
أوضح: »نحاول رقمنة أكبر قدر ممكن من تجربة عملائنا الكلية، وتحديث تقنيتنا.. 
تلك الشركات القادرة على التحول إلى النظام الرقمي بشكل أسرع ستخلق ميزة 
تنافسية”. تحُدِث البنوك منصات التكنولوجيا التي استمرت لعقود لإتاحة الخدمات عن 
بعُد لكل من العملاء والعاملين عبر برامج بمليارات الدولارات، يراقبها المستثمرون من 

كثب بحثاً عن علامات تدل على أن هذا السخاء سيعزز العوائد في النهاية.
قال مارك ماسون ـ المدير المالي لـ “سيتي جروب “، في مارس، إنّ البنك رفع 

الإنفاق على التكنولوجيا بنسبة %10 لتبلغ 10 مليارات دولار العام الماضي.
كذلك قال جيمي ديمون ـ رئيس بنك »جيه بي مورجان تشيس آند كو«، الشهر 
الماضي، إنه يريد فقط »إنجاز الأمر« على الجبهة التكنولوجية، وسط تدقيق أوسع 

للمساهمين   في نفقات البنك.
يحظى متخصصو البيانات بالطلب بشكل خاص عبر الخدمات المصرفية 
وسوق الوظائف الأوسع نطاقاً. قال لوفتهاوس إنّ الأجور كانت عاملاً في 
جذب عمال جدد إلى العمل، لكن التدريب ونماذج العمل المرنة ستساعد 

في الاحتفاظ بهم.
تمتلك مجموعة »سيتي جروب« حالياً أكثر من 30 ألف مهندس برمجيات.

وقال لوفتهاوس: »تعيَّن على كل شخص في الإغلاق فجأة فعل كل شيء رقمياً، 
سواء كان ذلك في توصيل البقالة أو مشاهدة مزيد من )نتفليكس(.. رأينا أن سوق 
التكنولوجيا تتسم دائماً بالتنافسية، لكن بشكل خاص حالياً، بعد الخروج من الوباء، 

شهدنا انفجاراً رقمياً عبر الصناعات”.

كتب : باسل خالد – محمد الخولي 
كشفت شركة »أبل« عن مجموعة من ميزات وخدمات البرامج الجديدة في مؤتمرها 
العالمي للمطورين، بما في ذلك شاشة قفل »أيفون« المحدثة وخيار الدفع اللاحق الذي 

يدفع عملاقة التكنولوجيا إلى التعمق أكثر في مجال التمويل.
تعَُدّ ميزة الدفع الجديدة، المسماة “APPLE PAY LATER”، إضافة متوقعة للغاية 
إلى تطبيق »المحفظة” )WALLET(، إذ ذكرت »بلومبرج« سابقاً أن الخدمة قادمة 
بوصفها جزءاً من التوسع في عالم التمويل الذي يعتمد على بنيتها التحتية داخلياً. أضر 
 ،)AFFIRM HOLDINGS INC( “ إعلان يوم الاثنين بأسهم شركة »أفيرم هولدنج

التي تقدم خدمة دفع مماثلة.
يعَُدّ العرض التقديمي جزءاً من حدث استمر أسبوعاً، يستعرض الميزات الرئيسية 
لمنتجات »أبل« لمستخدميها الذين يبلغ عددهم الآن 34 مليوناً، وفقاً للرئيس التنفيذي 

تيم كوك.
سيتضمن أحدث نظام تشغيل لهواتف« أيفون “ IOS 16 شاشة القفل الجديدة التي 

تحدثت عنها »أبل« في السابق.
قال نائب الرئيس الأول كريغ فيديريغي في الحدث إنّ ميزة تسمى الأنشطة الحية 
ستجعل من السهل تتبع الأحداث أو الأنشطة، مثل لعبة الدوري الأمريكي للمحترفين أو 

ركوب »أوبر”.
تأتي نظرة خاطفة على ميزات البرنامج قبل بضعة أشهر من إطلاق »أيفون« الجديد 
-المنتج الرئيسي لشركة »أبل«- الذي يجري الكشف عنه عادةً في الخريف، إذ يشكل 
»أيفون« أكثر من نصف عائدات الشركة في السنة المالية الماضية، وولَّد ما يقرب من 
192 مليار دولار. تضمنت الإعلانات أيضاً تحديثاً سيسمح للمستخدمين بتعديل الرسائل 
 )CARPLAY( ”التي أرسلوها بالفعل وإلغاء إرسالها، فيما يحصل تطبيق »كاربلاي
من »أبل« على إصلاح شامل ليتكامل بشكل أكثر إحكاماً مع أدوات السيارة، مثل عداد 

السرعة والمقاييس الأخرى.

كتب : باسل خالد – إبراهيم أحمد 
كشفت دراســة علمية أجرتها المفوضية 
ــذراع التنفيذي للاتحاد  الأوروبــيــة، وهــي ال
ــي، ان ما يصل إلى %97 من مواقع  الأوروب
الإنترنت والتطبيقات الأكثر شهرة في أوروبا، 
ــرارات المستخدمين  تحاول التأثير على ق
باستخدام وســائــل خــداع نفسي وعناصر 

التصميم المخادعة.
ــرت بها فإن  وبحسب الــدراســة التي أم
ما يسمى بـ »الأنماط المظلمة« مثل العد 
التنازلي قبل انتهاء عــرض البيع الخاطف 
أو عدد الأشخاص الذين يبحثون في هذه 
ــدق، وإخــفــاء  ــن ــي ف ــن غــرفــة ف اللحظة ع
المعلومات بشأن إلغاء أي طلبية، تنتشر 
بشدة على مواقع الإنترنت والتطبيقات التي 

تبيع أي شيء.
ــاط  ــم ــر »الأن ــت الـــدراســـة إن أكــث ــال وق
المظلمة« انتشاراً هي إخفاء المعلومات 
لدفع المستخدمين في اتجاه خيار محدد، 
وخيارات تم تحديدها بشكل مسبق، وجعل 
إلغاء الطلبية صعباً وإجبار المستهلك على 
التسجيل على الموقع وأشارت الدراسة إلى 
أن النموذج الأكثر شيوعاً للأنماط السوداء هو 
ما يحدث عندما يتم سؤال المستخدمين عما 
إذا كانوا يريدون تتبع أنشطتهم عبر الإنترنت 

عند الدخول إلى موقع ما.
كما أنه يتم جعل زر خيار »موافق على 
كل ملفات تعريف الارتباط« برّاق بما يشجع 
المستخدم على الموافقة، في حين يكون الزر 
المتعلق بضمان قدر أكبر من حماية بيانات 
المستخدم رمادي أو في مكان لا يمكن رؤيته 

بسهولة.
وقال معدو الدراسة »هذه الممارسات تقع 
في منطقة ضبابية بين المحاولات القانونية 
للإقناع والمحاولات غير القانونية للتضليل 

والتلاعب بالمستخدمين”.
في الوقت نفسه، فإن قــدرة المستخدم 
العادي على اكتشاف هذه الأساليب والتعامل 

معها بحرص، محدودة.

كتب : نيللي عبد الحميد – 
إبراهيم أحمد 

ردا على ما تداولته بعض المواقع 
ــواصــل  ــت ــات ال ــح ــف ــة وص ــي ــرون ــت ــك الإل
ــاً إلــكــتــرونــيــاً يدعو  ــط الاجــتــمــاعــي راب
المواطنين لتسجيل بياناتهم للحصول 
على رحلات حج مجانية، وقد قام المركز 
الإعــلامــي لمجلس الـــوزراء بالتواصل 
مع وزارة السياحة والآثــار، والتي نفت 
تلك الأنباء، مُؤكدةً أنه لا صحة للرابط 

المتداول الذي يدعو المواطنين لتسجيل 
بياناتهم للحصول على رحــلات حج 
مجانية، وأن الرابط المتداول مزيف 
ولا علاقة للوزارة به، وأن تلك الرحلات 
وهمية، مُشيرةً إلى أنه قد تم الانتهاء 
مــن قرعة الحج 2022، مُوضحةً أنه 
يمكن للمواطنين المتقدمين للحج 
السياحي هذا العام الاستعلام عن نتيجة 
القرعة بالرقم القومي عبر موقع الإدارة 
المركزية لشركات السياحة التابع للوزارة 
TRANS.HAJJ.“ :عبر الرابط التالي
GOV.EG”، مُــحــذرةً المواطنين من 

الانسياق وراء تلك المواقع والصفحات 
المزيفة التي تستهدف استغلال بياناتهم 
الشخصية، وسيتم اتخاذ كل الإجــراءات 

القانونية حيال مروجي تلك المواقع.
ونناشد جميع وسائل الإعلام ومرتادي 
مواقع التواصل الاجتماعي تحري الدقة 
والموضوعية في نشر الأخبار، والتواصل 
مع الجهات المعنية للتأكد قبل نشر 
معلومات لا تستند إلى أي حقائق، وفي 
حالة وجود أي استفسارات أو شكاوى 
يرجى الرجوع للموقع الإلكتروني للوزارة 

. )ANTIQUITIES.GOV.EG(

“سيتي جروب« يخطط لتوظيف
 4000 تقني لرقمنة خدماته

“أبل« تكشف عن ميزات نظام تشغيل 
“IOS 16” وخدمة للتمويل الاستهلاكي

دراسة:

كل المواقع 
والتطبيقات الشهيرة 

تقريبا تتلاعب 
بالمستخدمين

السياحة تنفي وجود رابط إلكتروني يدعو المواطنين 
لتسجيل بياناتهم للحصول على رحلات حج مجانية 

كتب : محمد العطار – نهلة أحمد 

كشفت شركة » إم بي » للهندسة   ، أنها تقدمت للحصول على الرخص التشغيلية الخاصة بشركة شاحن لحلول 
المركبات الكهربائية وهي إحدى الشركات التابعة . أضافت أنها في انتظار إصدار رخصة التشغيل عند انعقاد مجلس 
إدارة مرفق الكهرباء القادم عن نتائج أعمالها المجمعة وغير المجمعة عن الفترة من  1 يناير 2022 إلى 31 
مارس 2022، أظهرت تحقيق صافي ربح مجمع بلغ 533,870 جنيها مقابل صافي ربح مجمع بلغ 463,343 
جنيها عن نفس الفترة من العام السابق، حسبما ذكرت الشركة في إفصاحها للبورصة المصرية. وفي سياق أخر، 
أعلنت الشركة عن تحقيق صافي ربح مستقل  بلغ 89,338 جنيها مقابل صافي ربح مستقل بلغ 15,010 

جنيهات عن نفس الفترة من العام السابق.

إم بي للهندسة تتقدم 
للحصول على الرخصة 

التشغيلية التابعة لها

كتب : وائل الحسيني – محمد العطار
قرر الصندوق السعودي- الأردني للاستثمار، الذي يسيطر عليه  
صندوق الاستثمارات العامة السعودي ، إنشاء مستشفى في عمّان 
بقيمة 400 مليون دولار ضمن خطة لزيادة الإنفاق الاستثماري خلال 

السنوات القليلة المقبلة.
سيكون الصندوق السعودي - الأردني، الذي خُصص له رأسمال 
قدره 3 مليارات دولار، المستثمر الوحيد في رأسمال مستشفى جديد 
بسعة 300 سرير في الأردن بالشراكة مع جامعة كاليفورنيا في لوس 

أنجلوس وكلية الطب بجامعة لندن.
قال الرئيس التنفيذي للصندوق عمر الور، في مقابلة، إنّ من 
المتوقع أن يخلق الاستثمار أكثر من 5000 وظيفة، وسيكون الأول من 

عدة صفقات أعلن عنها الصندوق للتنفيذ خلال العام المقبل.
قال الور: »سنشهد بعد ذلك بعض الاستثمارات في تتابع سريع. 
وفي غضون عام، نتطلع إلى تخصيص أكثر من 400 مليون دولار في 

هذا المستشفى”.
وسينظر الصندوق أيضًا في زيادة رأسماله البالغ 3 مليارات دولار. 
وقال الور إنّ هذا سيعني أنه يمكن في النهاية استثمار »مضاعف، 

على الأقل ثلاثة أضعاف هذا المبلغ”.
قال الور إنّ الصندوق يتطلع إلى الاستثمار في مشاريع البنية 
التحتية والرعاية الصحية والسياحة وتوفير رأسمال لنمو الشركات 
الأردنية في الصناعات، بما في ذلك الأغذية والزراعة والطاقة 

والمستحضرات الصيدلانية.
تأسس الصندوق السعودي - الأردنــي للاستثمار في عام 2017 

من قِبل صندوق الاستثمارات العامة البالغ حجمه 620 مليار دولار 
ومجموعة من البنوك الأردنية ، لكنه كان بطيئاً في بدء الاستثمار. 
وكانت أول صفقة لها دعم جولة تمويل بقيمة 24 مليون دولار لشركة 
“OPENSOOQ.COM”، وهي شركة إعلانات مبوبة عبر الإنترنت 
مقرها الأردن، العام الماضي، ويدرس الصندوق أيضًا الاستثمار في 

شبكة سكك حديدية وطنية جديدة.
قال الور إنّ الصندوق أمضى السنوات القليلة الماضية منذ إنشائه 
في دراسة وتطوير عديد من الفرص الاستثمارية، وهو ما يعني أن 

وتيرة الاستثمار تنتعش في المستقبل.
وأضاف: »صندوق الاستثمارات العامة على استعداد كبير لاستثمار 
المبلغ بالكامل على الفور ، أو على مدى السنوات الخمسة أو السبعة 

أو العشرة القادمة”.
يعتمد الأردن ، الذي يشترك في حدوده مع المملكة العربية 
السعودية، على مدى عقود على المساعدات من الولايات المتحدة 
ودول الخليج الغنية بالنفط، لكنه كافح بعد أن زاد تدفق اللاجئين 

العراقيين والسوريين ضغوط موارده المالية.
حوّلت المملكة العربية السعودية 50 مليون دولار للمساعدة في 
تمويل ميزانية الحكومة الأردنية في أبريل، كجزء من حزمة مساعدات 
ــارات العربية  بقيمة 2.5 مليار دولار تشمل أيضًا أمــوالًا من الإم

المتحدة والكويت.
قــال صندوق الاستثمارات العامة يــوم الأحــد إنــه سيحصل 
على حصة مباشرة تبلغ 185 مليون دولار في » كابيتال بنك » 
الأردني  “ لتمويل توسع البنك في سوقه المحلية ودول من بينها 

السعودية والعراق.

كتب : نهلة أحمد – محمد العطار  
ردا علي ما انتشر في بعض المواقع الإلكترونية وصفحات 
التواصل الاجتماعي أنباء بشأن إيقاف معاشات جميع أصحاب 
البطاقات التقليدية لحين تحويلها إلى كروت ميزة اعتباراً من يونيو 

الجاري، وقام المركز الإعلامي لمجلس الوزراء بالتواصل 
مع الهيئة القومية للتأمين الاجتماعي، والتي 

نفت تلك الأنباء، مُؤكدةً أنه لا صحة لإيقاف 
معاشات جميع أصحاب البطاقات التقليدية 
لحين تحويلها إلى كروت ميزة اعتباراً 
من يونيو الجاري، مُشيرةً إلى استمرار 
صرف المعاشات لجميع حاملي البطاقات 
التقليدية بدايةً من شهر يونيو الجاري 
من خلال آليات الصرف الأخــرى لحين 

الانتهاء من تحويل البطاقات إلى كروت 
ميزة، وهى »تحويل المعاش على الحساب 

الجاري الشخصي للمستفيد – أو من خلال المحافظ 
الإلكترونية«، مُشددةً على أن الدولة مستمرة في الوفاء بجميع 
المستحقات والامتيازات التأمينية المقررة لأصحاب المعاشات 
والمستحقين عنهم دون أي انتقاص، وأن المعاش هو حق أصيل 
لصاحبه يكفله له القانون، ولا يجوز حرمانه منه أو إيقاف صرفه بأي 

حال من الأحوال.
وفي سياق متصل، تم تحديد 3 آليات لصرف المعاشات بدايةً 

من شهر  يونيو الجاري، أولها الصرف عبر بطاقة ميزة، حيث يمكن 
لصاحب المعاش التوجه لأقرب مكتب تأمينات، أو أي فرع من 
فروع  البنك الزراعي، من محل السكن، والبالغ عدهم 1700مقر 
منتشرة على مستوى الجمهورية، ومعه أصل بطاقة الرقم القومي 
وصوره ضوئية منها مدون عليها رقم الهاتف المحمول، وتسليمها 
للمكتب لتغيير بطاقة الصرف إلى كارت ميزة دون تحمل أي 
أعباء مالية، على أن تتم عملية الصرف من كارت 
ميزة اعتباراً من الشهر التالي، وثانيها الصرف 
من خلال الحسابات الجارية، حيث يمكن 
لصاحب المعاش ممن يمتلك حساباً جارياً 
في أحد البنوك العاملة في مصر، التوجه 
للبنك وطلب خطاب منه موجه لمكتب 
التأمينات المختص لتحويل المعاش على 
حسابه الشخصي، وفي حال عدم وجود 
حساب جاري يمكنه التوجه لأي بنك وفتح 
حساب بنكي ثم طلب خطاب من البنك موجه 
لمكتب التأمينات لتحويل المعاش على الحساب 
الجديد، بينما تتمثل الآلية الثالثة للصرف في تحويل المعاش 
إلى محفظة المحمول، وذلك من خلال التوجه لأي فرع من فروع 
الشركات المختصة بالهاتف المحمول لتقديم طلب لفتح محفظة 
إلكترونية من خلال رقم الهاتف الشخصي، وبعد فتح المحفظة يطلب 
صاحب المعاش من شركة المحمول خطاب موجه لهيئة التأمينات 

لتحويل كل الاستحقاقات التأمينية على محفظة الهاتف المحمول.

400 مليون دولار  استثمارات صندوق الاستثمارات  اعتباراً من يونيو الجاري :

العامة السعودي فى القطاع الصحي بالأردن هيئة التأمين توضح حقيقة إيقاف معاشات جميع 
أصحاب البطاقات التقليدية لتحويلها لكروت ميزة 
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 Commissioners meeting in Kigali
 outlined next steps for accelerating
 inclusive universal connectivity, setting
 the stage for tomorrow’s opening of
 the ITU World Telecommunication
Development Conference.

  The Broadband Commission for
 S ustainable Development met in
 K igali, Rwanda, this weekend to
 p inpoint new actions that can drive
 f aster progress towards universal
 meaningful access to digital networks
a nd services.
 The high-level advocacy group came
 together for its annual Spring Meeting
 a t the invitation of the Commission
 Co-Chair, H.E. President Paul Kagame
 o f Rwanda, ahead of the landmark
 d igital development conference held
 e very four years by the International
 T elecommunication Union (ITU):
 t he  World Telecommunication
D evelopment Conference (WTDC).
 I n his opening remarks to the
 m eeting, President Kagame told
 Commissioners: “We are still living in
 tough times, economically, politically,
 a nd in terms of global public health.
 T he immediate future is full of
 uncertainties and risks. But one thing
 is sure: All of the challenges we face
 can be handled faster, better, and more
 e quitably, by investing in universal,
a ffordable broadband.”
 C ommission Co-Chair Carlos Slim
 a lso emphasized the importance
 o f connectivity in the wake of the
 ongoing global health crisis. “For the

 adoption gap, carriers could provide the
 devices, and government programmes
 c ould pay the monthly subscription
 f or families that qualify, ensuring
 r easonable packages with unlimited
 minutes and enough data. This would
 s upport remote education, e-health,
 a nd e-commerce, among many other
d igital services,” he said.
 C ommissioners and Special Guests
 r epresenting government leaders,
 h eads of international organizations
 a nd private sector companies, along
 w ith civil society and academia,
 d iscussed the power of digital
 t ransformation to create broad and
 p ositive socio-economic impact and
 l ooked at ways to rapidly increase
 access to broadband, foster innovative
 p artnerships, empower youth, and
b uild trust in online spaces.
 In particular, they confronted chronic
 connectivity challenges and discussed
 how to ensure affordable, sustainable,
 and equitable access to digital services
 a cross regions, especially in the
 world’s 46 Least Developed countries,
 w here 17% of the population is still
 w ithout a mobile broadband signal,
 a nd hundreds of millions more kept
 offline by high prices, lack of digital
 skills and awareness, and a dearth of
usable, relevant and accessible content.
 R ecognizing the role digital
 t echnologies play in all facets of
 e conomic activity, Commissioners
 s hared government and business
 s trategies that are incentivizing
 i nvestment in digital literacy,
c onnectivity, and skills.

 C ommission Co-Vice Chair Houlin
 Z hao, ITU Secretary-General, noted
 t hat “One of the challenges we need
 t o overcome is reducing the cost of
 b roadband subscriptions and digital
 d evices, especially in low- and
 l ower-middle-income economies.
 A ffordability of broadband services
 in developing countries is also one of
 t he Commission’s 2025 targets. I do
 hope that we can use this moment to
 a ccelerate the achievement of these
 t argets and break down these last
b arriers to connectivity.”
 “ Digital and media literacy skills
 a re among the most empowering of
 h uman transformations: in terms of
 our livelihoods, in terms of our access
 t o quality and lifelong education,
 i n terms of decisions guiding our
 h ealth and safety, and in terms
 o f understanding and exercising our
 c ivil rights,” said Dr Tawfik Jelassi,
 UNESCO’s Assistant Director-General
 f or Communication and Information,
r epresenting UNESCO Director-
 General Audrey Azoulay, who serves
 a s the Commission’s other Co-Vice
 C hair. “Broadband Commissioners
 h ave a unique awareness of this. We
 have a unique capacity to lead change,
 t hrough innovation, investment,
a dvocacy and partnership.”
 T his latest Commission meeting –
 t he first in-person meeting in two
 years – provided clear synergies with
 W TDC, set to kick off tomorrow
 w ith the theme of “Connecting the
 u nconnected to achieve sustainable
d evelopment”.

 By : Bakinam Khaled – Samah
Saeed

 PwC Middle East launched its latest MENA
 W omen in Work Survey 2022: Young
 Women, Powerful Ambitions to highlight
 t he career aspirations of young women
 and the challenges they face in achieving
 their ambitions across the Middle East and
 North Africa region and the key measures
 needed by MENA employers to unleash
women’s potential in workplaces.

 T he study was launched in conjunction
 with the Middle East Action for Diversity
 C ouncil, a council of CEOs from
 multinationals in the region with a clear
 a im of leading by example as well as
 r allying like-minded organisations to
 a dvance diversity and inclusion within
 t he workplace by working together and
c ommitting to change.

 W hile young MENA women are more
 l ikely than ever to be highly educated,
 t heir employment prospects and career
 opportunities leave room for improvement.
 T his is highlighted by the “expectations
 vs. reality” gap that young women face,
 w here they face a disconnect between
 their expectations and lived experiences of
 employers. Around 94% of the surveyed
 women favoured “work-life balance” and
 “training & development opportunities” as
 their most valued employer characteristic.
 However, only 62% of women agree that
 t heir employer provides a satisfactory
 “ work-life balance” and “training
 &  development” opportunities.The
 e conomic prize from getting this right
 could be significant. PwC analysis shows
 that increasing the share of women in work
 in MENA to match the male employment

 rate could increase the GDP by 57%, or as
much as $2 trillion.

 While 84% of women aspire to become
 leaders in their fields, female employees
 i llustrated that work is not their only
 p riority, with 80% agreeing that it is
 important to play a leading role in looking
a fter their families.

 H ence, embedding diversity strategies
 f or the entire career lifecycle, setting
 diversity KPIs to ensure fair assessments
 f or women and reinforcing supportive
 w orkplace cultures are critical steps for
 M ENA employers to effectively attract,
recruit and retain talented young women.

 H ani Ashkar, PwC Middle East Senior
 P artner, commented: “Identifying,
 d eveloping, promoting and retaining
 women is essential for the success of our
 b usiness and our region more broadly. 
 K ey takeaways from our most recent
 r esearch include encouraging employers

 to create a strategy that includes investing
 i n skills, reforming cultures, embedding
 e quitable workplace policies, respecting
 p ersonal time and wellbeing as well as
 d eveloping metrics to actively track the
progress in supporting female employees.”
 N orma Taki, Inclusion and
 d iversity Leader at PwC Middle
 E ast, commented: “We welcome
 a ll initiatives in the MENA region
 t hat aim in advancing women’s
 c areers, which requires a multi-party
 a pproach in order for any progress to
 b e sustainable. Governments should
continue to support women on a policy-
 l evel, and companies should take a
 m ore proactive approach in creating
 w orkplace environments conducive to
w omen’s success.”

 S hipBlu becomes the first logistics
 platform in Egypt  to adopt what3words
 for faster and more reliable  deliveries to
a ny location.

 ITU/UNESCO Broadband Commission urges
faster global action on digital development

 Women in MENA workforce could increase GDP by
$2 trillion in “ PwC “Middle East survey

 By :Bakinam Khaled - Wael
Elhosany
 S hipBlu, the platform that is
 r edefining the ecommerce shipping
 experience in Egypt, has  announced a
 partnership with location technology
  company what3words, an innovative
 d evelopment for logistics in Egypt.
 United in a mission to improve both
 merchant and shopper  experiences,
 t he partnership enables shoppers to
 provide their what3words address in
 English  or Arabic at checkout through
 the ShipBlu integration. This boosts
 addressing accuracy and  eliminates
 the need for phone calls with requests
 for addresses and ‘nearby landmarks’
 to ensure deliveries find their way to
 customers faster and more efficiently,
 wherever they may be.
 F urthermore, by utilizing the
 w hat3words addressing system,
  S hipBlu can reduce the total daily
 t ravel time for couriers, thereby
 r educing vehicle emissions and
  h elping improve traffic conditions
 across Egypt, in line with ShipBlu’s
 g oal to become Egypt’s greenest
 l ogistics platform.

 An increasingly on-demand economy
 m eans that consumer expectations
 are rising, and  businesses are under
 p ressure to meet these demands
  e conomically. A common barrier
 p rohibiting seamless e-commerce
 deliveries in Egypt is the challenge
 o f communicating precise  delivery
 l ocations. what3words solves this
 problem - it has divided the globe into
 3 m by 3m  squares and gives each
 a  unique three-word combination.
  F or example, the address for the
 e ntrance to The Egyptian Museum
 i s ///shortage.alpha.tells. Simply
 providing those three unique  words
 a llows ShipBlu to locate the exact
 3 m x 3m square an individual is
 r eferring to.
 “ Our mission is to
 l everage technology to
 p rovide the most reliable
  a nd enjoyable shipping
 e xperience in the
 m arket, one that
 b oth shoppers and
 m erchants can look
 f orward to.” said
 A li  Nasser, CEO

 a nd Co-Founder of ShipBlu. “Our
 partnership with what3words allows
 us to do so  while leading the way to
more efficient and environmentally-
  conscious operations. I am confident
 t hat other providers will see the
 value in our approach, and together
 we can really launch this  technology
 across the entire logistics industry in
 E gypt.”
 C hris Sheldrick, Co-founder and
 C EO of what3words said “We are
 m aking strides on our  mission to
 change the way people communicate
 l ocation, helping individuals and
 b usinesses  improve the efficiency
 of everyday tasks using what3words
  a ddresses. ShipBlu brings an

 i nnovative approach t o
 t ackling Egypt’s
 l ogistics challenges
 w hich will improve

  t he customer
 e xperience
 a nd help drive
 w hat3words
 a doption in the
 c ountry.”

 - Samah Saeed By : Bakinam Khaled
 E ricsson (NASDAQ: ERIC) is inviting university
 students the world over to propose innovative technology
 s olutions to help tackle sustainable development
 challenges. Impact Our Sustainable Future is the theme
 of the Ericsson Innovation Awards (EIA) 2022 challenge,
w ith more than EUR 50,000 in prizes up for grabs.
 H eather Johnson, Vice President, Sustainability and
 C orporate Responsibility, Ericsson, says: “There are
 l ess than 10 years until the conclusion of the United
 Nations’ Sustainable Development Goals, and it will take
 a collective effort from all sectors of society to achieve
 them. Ericsson is a champion of the role technology and
 innovation can play in scaling sustainable development
e fforts.
 S he adds: “University students around the world are
 a mong the most passionate and determined advocates
 o f the need for action to meet global sustainability
 challenges. That’s why we’ve chosen sustainability as the
 focus of this year’s Ericsson Innovation Awards to help
c atalyze action.”
 Participating university teams are asked to take inspiration
 f rom the United Nations’ 17 sustainable development
 g oals (SDGs) to identify a sustainability challenge to
 tackle with a technology solution that can make a lasting
change.
 I nterested teams of two-to-four students currently
 enrolled in university studies should submit team names
a nd ideas by 13.00 (CEST), August 5, 2022.

By : Nahla Ahmed – Nally Abdhamid
 T he immense potential of the Internet for social and
 e conomic good remains largely untapped despite
 3 0 years of steady growth, according to a new
 r eport from the International Telecommunication
 U nion (ITU), the United Nations specialized agency
f or information and communication technologies. 
 Launched to coincide with the opening of ITU’s World
 Telecommunication Development Conference in Kigali,
 R wanda, the Global Connectivity Report 2022 argues
 t hat while easy, affordable access to fast broadband
 i s near-ubiquitous in most rich-world nations, vast
 swaths of humanity remain excluded from the immense
 p ossibilities offered by the online experience, stunting
economic development and deepening global inequalities. 
 While the number of Internet users surged from a just a
 few million in the early 1990s to almost five billion today,
 2 .9 billion people – or around one third of humanity
 –  still remain totally offline, and many hundreds of
 m illions more struggle with expensive, poor-quality
access that does little to materially improve their lives. 
 T he report advocates for putting ‘universal and
 m eaningful connectivity’ – defined as the possibility
 o f a safe, satisfying, enriching, productive, and
 a ffordable online experience for everyone – at the
 c entre of global development. It also evaluates how
 c lose the world is to achieving that universal and
 m eaningful connectivity, using the connectivity targets
 f or 2030 recently released by ITU and the Office of
t he UN Secretary-General’s Envoy on Technology. 
 T he cost of broadband subscriptions and digital
 d evices remains a major barrier to connectivity,
 t he report confirms. While Internet access has
 b ecome progressively cheaper in richer countries,
 g etting online is still prohibitively expensive in
m any in low- and lower-middle-income economies. 
 And although the cost of broadband – especially mobile
 broadband – has fallen significantly over the past decade,
 the majority of low- and middle-income economies still
 fall short of the global affordability target of 2% or less
 of gross national income per capita set by the Broadband
C ommission for Sustainable Development. 
 “ Equitable access to digital technologies isn’t just a
 m oral responsibility, it’s essential for global prosperity
 a nd sustainability,” said ITU Secretary-General Houlin
 Zhao. “We need to create the right conditions, including
 promoting environments conducive to investment, to break
cycles of exclusion and bring digital transformation to all.”  
 W hile the COVID-related surge in demand for
 I nternet access brought some 800 million additional
 p eople online, it also dramatically increased the cost
 o f digital exclusion, with those unable to connect
 a bruptly shut out of employment, schooling, access
t o health advice, financial services, and much more. 
 “ Universal, meaningful connectivity has become
 t he global imperative for our decade,” said Doreen
 B ogdan-Martin, Director of ITU’s Telecommunication
 D evelopment Bureau, which produced the report. “It’s
 no longer just about linking people – the catalytic role of
 connectivity will also be absolutely critical to our success
i n achieving the UN Sustainable Development Goals.”

 Ericsson Innovation Awards
 2022 invites university students
to tackle sustainability challenges

 Global potential of
 Internet remains
 largely untapped,
 says UN agency for
digital technology

 SHIPBLU   announced a partnership with
location technology company what3words

 By : Basel Khaled – Mohamed
Elkholy
 F inancial inclusion is driving
 b etter access to health and
 e ducation across Middle East
 and Africa, according to a new
w hite paper from Mastercard.
 T he study, Financial
 I nclusion+ - Connecting
 P eople to Finance, Health,
 a nd Education, explores how
 h ealth, education, digital,
 a nd financial inclusion are all
 i ntertwined to unlock greater
 p rosperity and wellbeing for
communities across the region.
 I t reveals that access to
 finance, healthcare, and
 education has become even
 more of a challenge over the
 past two years, since the start
 of the COVID-19 pandemic,
 as a result of movement
 restrictions and lockdowns.
 This has placed a greater need
 for digitally delivered financial
 inclusion; and for using this as
 a platform to distribute health
 and education services to the
masses.
 Mastercard is playing a leading

 role in addressing financial
 inclusion, with a previous goal
 to bring 500 million excluded
 individuals into the digital
 economy – a goal that was
 achieved in 2020 – and then
 raised during the height of the
 pandemic with a new pledge
 to include 500 million more –
 making a total of one billion
people by 2025.
 “It is our belief that we can
 enhance financial and digital

inclusion using a multi-
 stakeholder approach that
 brings together governments,
 financial institutions,
 regulators, mobile network
 operators, equipment
 manufacturers, and education
 and health service providers
 united by a common purpose.
 This, we believe, will also
 drive increasing inclusion
 in the health and education
 spaces,” said Umar Hashmi,

 Vice President, Global Product
and Engineering, Mastercard.
 According to the Mastercard
 survey on which the white paper
 is based, 83% of respondents
 across the region say they own
 a smartphone, with Jordan
 being the highest (89%) and
 Morocco lowest (75%). Over
 41% say they acquired a new
 smart device in 2020-2021,
 as more health and education
 services were forced online
 due to the pandemic – 56% say
 they are connected digitally to
an education service provider.
 Just over half (55%) say they
 use digital mediums to make
 financial transactions, and
 43% say they are connected
 digitally to a health service
 provider, with Kenya and
 Nigeria coming in at 55% and
Iraq at 11%.
 A 2021 report revealed there are
 130 mobile-enabled insurance
 services in 28 countries, with
 over half offering coverage for
 life and funeral or health and
 hospitalization. In 2020, 43
 million policies were issued, 29

 million of which were related
to life and health insurance.
 Mastercard is one of the
 stakeholders in this space in
 Sub-Saharan Africa, working
 on delivering a reinsurance
 solution with a partner. The
 reinsurance would mean that
 customers can recover some of
 their hospitalization costs with
cash insurance.   
 Education includes skilling
 and upskilling of young adults.
 In South Africa, Mastercard
 has partnered with Junior
 Achievement South Africa
 to empower women by
 supporting entrepreneurship.
 This initiative is focused on
 empowering unemployed or
 self-employed young women
 between the ages of 18 and
 35 to pursue entrepreneurial
 ventures of their own by
 training them. The nine-year
 partnership with JA South
 Africa has helped more than
 3,000 girls and young women
 gain entrepreneurial skills,
 start new businesses, and
create new jobs.

 Mastercard study advocates financial inclusion as a driver
for better access to health and education
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Khaled

  ADVA,  the  first  online  service
 installment  platform  in  Egypt,  has
 announced the launch of its premium
 programs  that  provide  customers
 with  access  to  funds of  up  to  EGP
 one  million.  The  programs,  which
 serve  approximately  85%  of  the
 target  audience,  provide  customers
 with  various  services,  topped  by
 healthcare,  education  and  finishing
through  the  installment  feature.
 “ADVA  uniquely  facilitates  lending
 to  a  broad  category  of  the  society,
 including  -  but  not  limited  to-those
 who  earn  basic  and  supplementary
 incomes,  retirees  and  self-employed
 individuals,  through  financing  their
 essential  needs,  in  a way  that  helps
 improve  the  quality  of  their  lives.
 Our  Service  help maintain  financial
 stability  for  customers  through  cash
 management,” Rania Gaafar, ADVA
 CEO,  said.  “We  pride  ourselves  on
 offering installments of core services
 for about 50 percent of its customers
in  less  than 30 minutes.”
 Gaafar  estimated  ADVA’s
 business volume  at  EGP  100  million
 in  2021.  “For  this  year,  we  expect
 it  to  reach  four  times  higher  than

 that  achieved  last  year,”  she  noted,
 elaborating  “Through  our  large
 number of premium service providers
 and  modern  technological  methods,
 we assist customers to get the funding
needed  in  a  simple,  easy  way.”
 Meanwhile, Ahmed El-Alfi, Founder
 and  Chairman  of  Sawari  Ventures,
 said «Sawari Ventures mainly focuses
 on  financing  start-ups  that  have
 already  started  and  proved  success,
 while  seeking  additional  capital  to
 expand their scope of operation,» he
 said. «We invested a six-digit figure
 in US dollars as seed fund in ADVA,

 considering it a genuine opportunity
 for  collaboration  between  startups
 and major financial institutions. This
 will  yield a  significant  leap with
 respect  to  fintech,  as  a  key  part  of
 the  government›s  plan  towards
 digital  transformation  and  financial
inclusion.»
 Through its portfolio, ADVA focuses
 on expanding its portfolio through a
 new package of  installment services
 that  include  wedding  parties,  car
 maintenance,  insurance  and  travel,
 in  order  to  fulfill  the  needs  of  its
customers.

 By : Basel Khaled – Mohamed
Elkholy
 Orange  Egypt  and  Ericsson
 (NASDAQ:ERIC)  announce  the
 completion  of  Orange  Egypt’s
 mediation  consolidation,  upgrade,
 and  modernization. Ericsson
 Mediation is now used as the unified
 mediation  in  Orange  Egypt  and  is
 considered as a central component of
its  enterprise  architecture.
 Mediation  is  a  key  telecom  node  as
 defined in standards, which is in between
 the data generators, like network or IT
 nodes  and  the  data  consumers which
 are  the  downstream  operations  and
 business  support  systems.  Ericsson
 Mediation  is  responsible  to  filter  out
 the  non-relevant  data,  aggregate  the
 partial data records, and transform the
 data as per the format required by the
data  consumers.
 The  transformation  of  Orange
 Egypt’s  mediation  system  to  a
 standard unified mediation system is
 set  to  significantly  simplify  system
 maintenance with the latest available
 software,  introduce  a  tested  and
 verified  full  geographical  redundant
 solution  and  enhance  system
resilience.
 Abdelfattah  Aly  Mabrouk,  Chief
 Information  Officer,  Orange  Egypt,
 says:  “We value  our  partnership with
 Ericsson in our quest to accelerate our
 digital  development.  The  completion
 of Ericsson Mediation will give Orange
 Egypt the necessary competitive edge
 to better serve our customers and grow
 our  business. The  introduction  of  the

 Ericsson Mediation  will  also  support
 the  release  of  multiple  new  features
which will result in an improved end-
 user experience as we constantly look
 for  new  and  more  efficient  ways  to
assist  our  customers.”
 In  addition,  Orange  Egypt  will
 also  benefit  from  online  mediation
 capabilities that will support Orange
 Egypt’s  upcoming  digitalization
 requirements,  support  network
 evolution  to  4G,  5G  and  Internet
 of  Things  (IoT),  and  a  smooth  and
 accurately planned migration without
disrupting  operations.
 Mathias  Johansson,  Vice  President
 and  Head  of  Customer  Unit  Saudi
 Arabia  and  Egypt  at  Ericsson

 Middle  East  and  Africa,  says:
 “The  importance  of  mediation  is
 ever  increasing,  and  it  simply  will
 not  be  possible  to  manage  today’s
complex  networks  without  a  fit-
 for-purpose  mediation  function.
 With  18  years  of  data  mediation
 experience, Ericsson Mediation was
 successfully implemented for Orange
 Egypt  without  any  interruption.
 Orange Egypt now has an enhanced
 and  unified  system  that  simplifies
 the  operations  of  the  network  and
 supports the evolution of the network
in  the  future.”
 Ericsson Mediation is currently used
 by 280 operators worldwide serving
1.5 billion subscribers.

WITH MAXIMUM CREDIT LIMIT :

 ADVA OFFERS SERVICE-INSTALLMENT
 PROGRAMS WITH REPAYMENT PERIODS
OF UP TO 60 MONTHS

 Orange Egypt and Ericsson complete mediation
consolidation, upgrade and modernization

By : Basel Khaled – Nahla Ahmed
 Schneider Electric, in collaboration
 with AVEVA, has named the regional
 winners of the global Go Green
 2022 student competition officially
 announcing the win during Schneider
 Electric’s Innovation Summit
 Middle East and Africa 2022.  As
 part of the prize, the team was
 awarded an exclusive trip to Dubai
 to attend and present their project
 during this year’s summit.  The
 attendees included industry leaders,
 technology experts, and government
 decision-makers discussing how to
 leverage breakthroughs in digital
 transformation and intelligent
 software to benefit business as well as
 contribute to a Net Zero sustainable
future.
 The 3 university winners presented
 their GreenOverMorrow project
 during the event, introducing their
 smart management system aimed
 at reducing energy waste inside
 automated greenhouses using
 photoelectric components, IoT and
 AI. The proposed idea is a brilliant
 combination between digital

 transformation of the grid and
 energetic transition of agriculture
 to set smart energy management in
 motion and achieve efficiency and
 sustainability for all UNSDGs.  The
 team made it to the global finals
 competing against 113 teams from
across Middle East and North Africa.
 Go Green is a global competition
 empowering students to present
 bold and innovative ideas that aim
 at building a greener and more
 sustainable future.  Competition
 ensues in five categories; first of
 which is access to energy, followed
 by homes of the future; supply chains
 of the future, grids of the future, and

infrastructures of the future.
 The winners of the global finals will
 be awarded a 10,000 EUR prize, in
 addition to enabling them access to
 some of the world’s most innovative
 entrepreneurs, as well as a one-year
 subscription to the renowned digital
 learning platform Coorpacademy.
 Teams who make it to the finals but
 fall short of winning still get some
 perks, including the opportunity
 to present their ideas to Schneider
 Electric experts and receiving
 career guidance, networking with
 other participating teams, and free
 access to Coorpacademy’s training
programs and courses.
 
 ‘Go Green is one of the Middle
 East and Africa’s most prominent
 student competitions.  It comes fully
 aligned with Schneider Electric’s
 core belief that access to clean and
 sustainable energy is a human right,
 which explains why the company
 throws its weight behind such
 competitions that aim at helping
 humanity achieve a smarter, more
 sustainable, and greener future for

By : Mohamed Elttae - Bakinam Khaled
 Arabian  Food  Services,  better  known  by  the  name  of  its
 popular flagship cheese brand Domty, has enlisted the support
 of global  technology company SAP  to  embark on  a digital
 transformation journey that will see it benefit from full cloud
 integration and software solutions that enhance its interactions
  with the 55,000 Egyptian retailers stocking its products.
 The cheese giant has implemented RISE with SAP and SAP’s
 enterprise  resource  planning  (ERP)  solutions  to  accelerate
 its  journey  to  become  an  Intelligent  Enterprise  while
 minimizing  cyber-risks  and  streamlining  its  operations.  In
 addition, to better service its retailers, Domty has embraced
 an automation roadmap, which includes an integrated solution
 offered by Spirit, an SAP gold partner. Spirit’s Smart Sales
 is  a  van  sales  solution, meaning  products  can  be  delivered
 directly  to  retailers.  Thanks  to  the  full  integrated  package,
 Domty can leverage the advantages of cloud computing while
 also benefiting from improved visibility and control over all
 operations  and  activities.
 Mohamed El Damaty, CEO of Domty, said of the partnership,
 “Alongside our focus on quality ingredients, taste and value
 for money, we believe our success is driven by innovation. We
 are constantly looking for innovative
 ways  to  satisfy our  retailers’ needs,
 and  ultimately  to  serve  consumers
 better. With RISE with SAP and the
 SAP and Spirit integrated solutions,
 we have streamlined our operations
 and have greater visibility on every
 area,  allowing  for  precise  decision
 making.  The  solutions  also  enable
 us to react swiftly to changes in the
 marketplace and to be able to expand
   our reach locally and abroad.”
RISE  with  SAP  is  a  step-by-
 step  holistic  offering  that  supports  companies’  digital
 transformation, and is tailored for each company’s complexity
 and  starting  point.  The  aim  is  to  go  beyond  a  technical
 migration to the cloud, and instead enable companies to truly
 transform their business, realizing a faster time-to-market for
 new capabilities and applications, and allowing for ongoing
transformation.
 Mohammed  Samy,  Managing  Director,  SAP  Egypt,  said,
 “Implementing RISE with SAP enables Domty to align with
 Egypt Vision  2030 while  leveraging  the  latest  cloud-based
 solutions at an accelerated pace. Through implementing our
 ERP solutions and with the integration of Spirit’s Smart Sales,
 Domty  has  enhanced  its  monitoring  and  control  of  all  its
 activities. This ensures that its operations are scalable when
 needed and flexible enough for continuous enhancements to
be made.”
 Founded in Egypt in 1990, Domty today has an extensive
 range of  almost  200 products with  a  distribution fleet  of
 more  than  600  trucks  operating  from  20  strategically
 located  distribution  hubs  across  the  country,  rather  than
 distributors. The streamlined system delivers directly to all
 types of  retail outlets  thanks  to a dedicated workforce of
 more than 4,200 employees who are supported by Spirit’s
 Smart  Sales  solution.
 Omar Samy Abouzaid, Managing Director of Spirit, the SAP
 system integrator, said of the collaboration, “We are delighted
 to  be  working  with  our  partner  SAP  to  support  Domty  in
 its  impressive digital  transformation  strategy. Spirit’s Smart
 Sales simplifies complex direct store delivery processes and
 integrates  the  back  office  with  customer-facing  activities.
 This is important as it empowers Domty’s representatives to
 make decisions on  the spot, enhancing  their ability  to meet
 retailers’ immediate needs. By embracing cloud technologies
 and innovative business processes, Domty is setting itself up
for  continued  success  and  sustainability.”

 Domty Selects SAP to Support its
 Digital Transformation Journey
 and Enhance its Service to 55,000
Retailers Across Egypt

 Schneider Electric Announces Regional Winners of its
Competition’s 2022 12th Edition of the Go Green

By : Mohamed Elttar-
Basel Khaled
 QNET,  prominent
 e-commerce  based  direct
 selling  company,  reiterated
 its  commitment  to
 sustainability on the occasion
 of  the  World  Environment
 Day.  It  is  raising  awareness
 about  the  plethora  of
 worldwide  initiatives  it  has
 undertaken  and  its  strategy
for  sustainable  products.
 The  company  has  a
 long  history  of  engaging
 in  corporate  social
 responsibility  (CSR)
 activities  around  the  world
 through  its  CSR  arm,  the
 RYTHM Foundation (which
 stands for ‘Raise Yourself to
 Help Mankind’)  to promote
 sustainable  development.
 The  company  has  also
 pledged  to  exclusively
 choose  partners  that  adhere
 to  the  highest  standards  of
 quality  and  eco-friendly
practices.
 QNET  has  recently  been
 notable  for  its  advocacy
 of  sustainable  water

 development  and  active
 participation  in  conferences
 around  the  world  on  water
issues.
 Commenting  on  this,  Ms.
 Malou  Caluza,  the  CEO  of
 QNET, said, “Our mission is
 to continuously advocate for
 our  employees,  distributors,
 and  partners  to  integrate
 sustainable  living  within
 their  day-to-day  lives.  We
 must  continue  actioning
 that  message  to  leave  a
 better  world  for  the  next
generation.”
 In 2020 and 2021, it was the
 main  sponsor  for  the  Arab
 Water  Forum  organised  by
 the  Arab  Water  Council
 (AWC). AWC is a non-profit
 organisation  headquartered
 in  Egypt  that  aims  to  raise
 awareness on water resource
 management challenges and
 enhance water and sanitation
services  in  the Arab  region.
 In  addition, QNET has  also
 sponsored  and  participated
 in  Cairo  Water  Week  for
 three  years  in  a  row where
 its  HomePure  Nova  water
 filtration  products  were

 recognised  for  supporting
 the  local  water  scarcity
 strategy,  reducing electricity
 use, and minimising resource
wastage.
 This  year,  QNET  has  an
 active  presence  at  the  9th
 World Water  Forum,  taking
 place  in  Dakar,  Senegal,
 from 21st to 26th March, and
coinciding with Earth Hour.
 QNET  launched  a  global
 campaign  through  the
 RYTHM  Foundation  to
 advocate  for  water  security
 and sustainability around the
 world. One such project was
 the  company’s  initiative,  in
 partnership  with  Water  for
 Africa  (WFA)  to  provide
 clean water to rural Tanzania
 by  building  wells  with  the
 first water well,  built  in  the
 Mtwango  village  in  the
 Mifindi  district  providing
 clean,  safe water  supply  for
close  to  2000  people.
 QNET  also  donates  their
 HomePure Nova water filters
 to  increase  access  to  clean
 water  in  these  regions.  “In
 line with the United Nation’s
 Sustainable  Development

 Goals,  QNET  pioneered
 the  HomePure  Nova  water
 filtration  range,”  said  Ms.
Caluza.
 She  added,  “It  (HomePure
 Nova  water  filters)  does
 not  use  single-use  plastic,
 minimises water wastage and
 does  not  require  electricity
 to  run,  which  makes  it  an
 ideal solution for homes and
 communities  looking  for
 guilt-free,  sustainable,  and
easy access  to clean water.”
 To  combat  climate  change
 and  deforestation,  QNET
 partnered  with  Ecomatcher
 to  launch  the Green Legacy
 Program  in  2021.  The  goal
 of  this  program  is  to  plant
 a  global  forest with  at  least
 10,000  trees  by  the  end  of
 2022. The first phase of this
 reforestation initiative saw a
 total of 3,000 trees planted in
 Kenya,  the  Philippines,  and
 the  United  Arab  Emirates.
 The  global  initiative  has
 sequestered  22.1  Tonnes  of
 CO2 to date and is expected
 to  sequester  a  total  of  750
 Tonnes  over  the  lifetime  of
the  forest.

 World Environment Day: QNET
 pledges commitment to sustainable

By:  Ayub Osman

 Head of Sustainability and Corporate Responsibility at  Ericsson Middle East and
Africa

 Sustainability, as put by Egypt’s Vision 2030, has but one objective: “ensure the
 rights of future generations”. Developed in alignment with  the United Nations
Sustainable Development Goals (SDGs), the Egypt Vision 2030 is a unified long-

 term political, economic, and social vision. More specifically,  the vision sets a
 target to reduce greenhouse gases by 10% from the energy sector, including Oil
 & Gas (O&G), by 2030 compared to 2016 levels. This translates into immense
 pressure  for  the O&G industry  to  improve operational efficiency, productivity,
 and  worker  safety;  maintain  cybersecurity;  and,  at  the  same  time,  reduce
environmental  impact.
Digitalization for sustainability

 Governments,  shareholders,  and  society  expect O&G companies  to  contribute
 to  cleaner  energy,  and ultimately meet  the global goal of Net Zero carbon by
 2050. Thankfully, there’s an array of technologies today helping the O&G sector
 revolutionize  factory operations  for a greener  footprint.
 These  technologies,  powered  by  connectivity,    include  automation, Artificial
 Intelligence (AI), Augmented Reality (AR) and the Internet of Things (IoT). 5G
 technology has enabled higher flexibility, lower cost, and shorter lead times for
 factory floor production reconfiguration, layout changes, and alterations. This has
 given intelligent factories the ability to drive productivity and efficiency, while
 significantly  lowering  carbon  footprint.
 By heightening efficiency of operations, digitalization and connectivity have taken
 up a major role in the sustainability revolution, helping factories and companies
 find ways to supply their products with fewer emissions and less waste.
From industry to human resources

 It is impossible to achieve sustainable development without nurturing one of the
 most precious resources: people.
 With  that  in mind, we  took  inspiration from Egypt’s Vision 2030 agenda, and
 developed the Ericsson Egypt Together Apart Hackathon to hack for a connected
 future and solve shared global challenges. The theme-based hackathon aimed to
 identify  innovative  commercially  viable  solutions  that  showcase  the  power  of
connectivity and 5G.

 Improving the quality of life and standard of living are key elements under the
 social dimension of Egypt Vision 2030, which is why participants were asked to
 focus on creating innovative and viable solutions that are aimed at increasing the
 accessibility and inclusivity of healthcare and education in the country. In parallel,
 the  economic dimension of  the hackathon  focused on Egypt’s  aim  to  achieve
 knowledge-based economic growth and centered around digital transformation,
 increasing  employment  rates,  promoting  entrepreneurship,  increasing  the
 economy’s resilience and competitiveness, and also achieving financial inclusion
 in the country without which sustainable development can’t be achieved.
Collaboration for change

 Companies and governments around the world have set ambitious plans to meet
 their Net Zero objectives, and collaboration is  the only way forward. In 2021,
 Ericsson introduced a vision  to  improve lives,  redefine business and pioneer a
 sustainable future and today, more than ever, we are committed to working with
partners across and beyond the ICT ecosystem to make this vision a reality.

 We are proud to always assert ourselves as a trusted partner that understands the
 sustainability journey as we have also set an ambition to be Net Zero across our
 value chain by 2040. As part of this work, we aim to be Net Zero in our own
 activities and cut emissions by 50 % in our supply chain and portfolio by 2030.
 There are a number of strategies we’ve adopted to reduce environmental impacts
 and emissions, starting with minimizing waste which is key to a circular economy,
 and high reuse and recycling rates through smart product design. Our upcoming
 material efficiency standard also include requirements on design for recyclability,
 reuse, and recovery.
 In addition to hardware optimization, we also help our customers break the energy
 curve as we move toward 5G by driving energy performance improvements in
 standards. Energy optimized products are developed to improve services.
 We have developed innovative solutions that enable operator networks to use as
 little energy as possible while managing expected growth in data traffic, meeting
 the needs of both current and future 5G networks. This allows us to simultaneously
 meet  customer  expectations  and  assist  the  telecom  industry  in  reaching  Net
 Zero. To date, we have achieved 36% energy savings from delivered Ericsson
 Radio  System  radios  versus  the  legacy  portfolio,  surpassing  the  company’s
 approved Science Based Target of 35% one year ahead of schedule as outlined
in  our  HYPERLINK  «https://www.ericsson.com/en/about-us/sustainability-

 and-corporate-responsibility/sustainability-report»Sustainability  and  Corporate
Responsibility  Report.

 Last but not  least, our  infrastructure and services enable leveraging IoT which
 can  help  reduce  greenhouse  gas  emissions  by  up  to  15% by  2030. The main
 areas where ICT can support are transportation, travel, buildings, electricity grids,
 services, manufacturing, agriculture, and land use, all of which fall under the nine
pillars outlined by Egypt’s sustainable development strategy.

 The ICT industry has demonstrated its capabilities in the creation of opportunities
 and efficiencies for a more sustainable tomorrow. Today more than ever, we stand
 by our partners in Egypt to do our share in turning the Egypt Vision 2030 into
reality.

 How the telecom industry is
 poised to support nationwide
sustainability plans
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نبضات

بقلم:

خالد حسن

عظماء الإنسانية
..والأرهاب الحقيقي 

وَإذَِا رَأيَتَْ الَّذِينَ يَخُوضُونَ فِي آيَاتِنَا فَأعَْرضِْ عَنْهُمْ حَتَّى 

يْطاَنُ فَلاَ تقَْعُدْ  ا يُنسِيَنَّكَ الشَّ يَخُوضُواْ فِي حَدِيثٍ غَيْرهِِ وَإِمَّ

كْرَى مَعَ الْقَوْمِ الظَّالِمِينَ ]الانعام 68[  بَعْدَ الذِّ
صدق الله العظيم  
فرغم المحاولات اليائسة من جنب بعض انصاف رجال وسيدات 
الساسة بالحزب الحاكم الهندي وموطورى العقل للنيل من مكانة أنبياء 
الله والتطاول عليهم بلا استثناء » تحت راية حرية التعبير » فإننا نتصور 
أن أخطر ما فى هذه المحاولات أنها تؤكد فقدان هؤلاء لكل ما هو مقدس 

والمثل الشعبى لدينا يقول » إذا لم تستحى ففعل ما شئت » .
وإذا كنا نشارك كافة شعوب الأرض فى الرفض بشدة مثل هذه 
التصرفات التى لا تنم إلا عن مجرد كراهية وحقد لدى البعض ممن يدعوا 
حرية الرأى رغم أنهم يتطاولون على حرية غيرهم » وهو قمة التناقض مع 
الذات » فأن هذه المحاولات تكشف بالفعل عن محدودية الثقافة الدينية 
بصورة عامة لدى الغالبية العظمى من الغربيين بما فيهم من يدعى الثقافة 

ويتشدق بألفاظها .
وبالتأكيد فان محبة نبينا محمد ،صلى الله عليه وسلم ، فى قلوينا ولا 
يمكن ان ينال منها مثل هذه الاعمال التافه والتى كان من الممكن ان تظل 
نكرة لا احد بعلم بها مطلقا وعلينا ان نواجه مثل هذه التصريحات والافعال 
» المضللة » بمزيد من التوضيحات » الصادقة الهادفه » التى تؤكد وتوضح 
الصفات الانسانية لنبى البشر وخيرهم جميعا وحتى يعلم من اطلق هذه 
التصريحات مدى الجرم و الخطيئة الذى ارتكبه فى حق الانسانية من جراء 
تزيفه للحقائق وبما يؤكد أن المصريين ، سواء مسلمين أو اقباط ، لديهم 

عقول لرد الصاع صاعين والجزاء من نفس الجنس .
حسنا فعل عندما أعرب الأزهر الشريف عن إدانته واستنكاره الشديد 
لما نشره المتحدث الرسمي باسم حزب بهاراتيا جاناتا في الهند على 
صفحته على »تويتر« من تطاول وسوء أدب في الحديث عن رسول الله 
محمد صلى الله عليه وسلم وزوجه أم المؤمنين الطاهرة المطهرة السيدة عائشة، وما 
كشفه كلامه من جهل فاضح بتاريخ الأنبياء والمرسلين وسيرتهم، وكيف 
أنهم كانوا يمثلون القمم العليا للآداب والفضائل والأخــلاق، وأن الله 

عصمهم من الوقوع في الرذائل وما تكرهه النفوس الطاهرة المستقيمة.
أكد الازهر » ما قاله هذا الجاهل المستهتر بعظماء الإنسانية سخفًا من 
القول الذي يُردِّدُه بين الحين والآخر كل حاقد على الإسلام والمسلمين، 
ــاب«  فإنه يؤكد في الوقت نفسه أن مثل هذا التصرف هو »الإره
الحقيقي بعينه، الذي يمكن أن يُدخل العالم بأسره في أزمات قاتلة 
ى بكل  وحروب طاحنة، ومن هنا فإن على المجتمع الدولي أن يتصدَّ
حزمٍ وبأس وقوَّة لوقف مخاطر هؤلاء العابثين موضحا أن ما يلجأ إليه 
بعض المسؤولين السياسيين مؤخراً من إساءة للإسلام وإلى نبيه الكريم، 
نبيِّ العفة والأدب والطهارة، لكسب تأييدِ أصوات في انتخابات الأحزاب، 
وتهييج مشاعر أتباعهم ضد المسلمين - هو دعوة صريحة للتطرف وبث 
الكراهية والفتنة بين أتباع الأديان والعقائد المختلفة، وهو أمر لا يصدر إلا 
من دعاة التطرف وأنصار الكراهية والفتنة؛ وأعداء سياسة الحوار بين أتباع 

العقائد والحضارات والثقافات المختلفة.
ومع اعتراضنا التام على هذا محتوى هذه التصريحات للمتحدث باسم 
الحزب الحاكم الهندي، وانه لن ينال من مكانة وقدر وحبنا لنبينا محمد 
صلى الله عليه وسلم ، الا انه يجب ننفخ فى النار لنجعل من مطلقى 
هذه التصريحات شهداء للحرية على غرار سليمان رشدى فى الثمانيات 
من القرن الماضى ، عندما اهدرت الثورة الايرانيه دمه ، فمثلا يمكن اتخاذ 
الاجراءات القانونية تجاه من قاموا بمثل هذا العمل المسىء وملاحقتهم 
دوليا وبحث تفعيل قانون ازدراء الاديان وما يقتضيه من عقوبات بعيدا عن 

المساس بحرية التعبير والراى .
نتفق تماما مع حكوماتنا فى اتخاذ كافة الاجراءات التى تعبر عن غضبنا 
من هذه الاعمال ضد رسولنا الكريم وديننا الحنيف ولكن نامل ايضا الا 
يؤدى الانفعال العصبى الى ضياع حقنا او أضعاف موقف حكوماتنا وعلينا 
من الان نرسل رسائل الكترونية تعبر عن أعتراضنا للحكومة الهندية عن 
هذه التصرفات وكذلك العمل على نشر السيرة العطرة لرسولنا الكريم 
والتى تعبر عن كرمه اخلاقه وانسانيته ليس مع البشر فقط ولكل مع 

الجماد والحيوان والطيور وكافة مخلوقات الله .
وبعيدا عن الحديث الذى يتبناه البعض بان هناك حرب ثقافية منظمة 
ضد الإسلام فأننا نتصور أن نشر مثل هذه التصريحات الغير منطقة يثير 
لغطا كبيرا ويخلط الأوراق بين حرية التعبير واحترام الأديان والبحث 
عن كيفية تحقيق الموازنة بينهما إلا أن سياسة المقاطعة ليس هى الحل 
الجذرى لضمان تكرار مثل هذه المواقف فى المستقبل وإنما تطبيق مبدءا 
وجادلهم بالتى هى أحسن بمعنى لابد من الاستفادة من هذا الوضع العام 
داخل الولايات المتحدة الامريكية وبعض الدول الأوروبية لإلقاء المزيد من 
الضوء على الدين الاسلامى وسماحته والمكانة الرفيعة لرسول كريم محمد 

» صلى الله علية وسلم ».
حان الوقت لإيجاد مشروع » اسلامى - عربى » لإقامة بوابة الكترونية 
ضخمة تتولى ترجمة العديد من أمهات الكتب الإسلامية الشهرية والموثوق 
فيها والمتفق عليها إلى العديد من لغات العالم وسيكون هذا ابلغ رد 
عملى وايجابى لمن يريد ويبحث عن الحقيقة . نأمل أن يكون شرف 
إطلاق مثل هذا المشروع من نصيب الأزهر الشريف بالتعاون مع وزارة 
الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات والعديد من المواقع الالكترونية العربية 
والإسلامية التى تسعى بصدق لتطبيق المبادئ المحبة والسماحة فى الدين 
الاسلامى ورفع شعار التأخى فى الله بين جميع البشر وذلك بدلا من أن 
نترك من يبحث عنا وعن إسلامنا ليعرف عنه المزيد ليقع صيدا سهلا لمقاله 

صهيونية أو مؤلف يهودي أو مستشرق متعصب .
فى اعتقادى من أحدى الجهود المهتمة بضرورة فتح قنوات للتحاور 
الانسانى والعقلانى لتوضيح الصورة الحقيقة لأخلاق سيدنا محمد صلى 
WWW.ISLAMWAY. « الله علية وسلم الموقع الالكترونى
COM/MOHAMMAD » والذى يروى ويحلل سيرة الرسول 
الكريم صلى الله عليه وسلم بعشرة لغات عالمية » الناطقة بالفرنسية 
وباللغه الأيطاليه والأسبانيه والهولندية والنرويجية والروسية والسويدية 
الدنماركية وللناطقين باللغة الالمانية  » وسيتم إضافة مجموعة من اللغات 
فى المستقبل القريب كما يتضمن كتاب يسرد سيره رسولنا محمد صلى 

الله عليه وسلم  . 
فى تصورى أن الحوار مع من ينادى بحرية التعبير  » حتى لو وصل 
الأمر بالتطاول والاستهزاء بكل المقدسات الدينية والسماوية والتعدى على 
مشاعر مئات الملايين من المؤمنين بالديانات السماوية وأنبياء الله » هو 
أفضل وسيلة لكشف الحقائق أمام الرأى العام العالمى لاسيما وأننا ننطلق 
من موقف قوة وإيمان راسخ بالدور العظيم الذى قام به سيدنا محمد 
صلى الله علية وسلم لإنارة طريق الحق والإيمان للبشرية جميها ومن ثمة 
فان القدرة على مخاطبة الآخرين بلغاتهم  هو أمر بالغ الأهمية لضمان 

وصول المعلومات بصورتها الصحيحة ومن مصادرها الحقيقية .
كذلك لماذا لم نفكر فى إرسال مجموعة من الكتب الإسلامية » باللغة 
الانجليزية أو الفرنسية« عن شخصية رسولنا الكريم لكافة الجرائد والقنوات 
الامريكية والأوروبية التى تورطت فى هذه القضية لنرى موقفها ونضعها 
على المحك أمام حرية الرأى والتعبير ونرى ماذا سكون رد فعلها بعد 

معرفة الحقيقة.
فى النهاية نؤكد أن فتح قنوات التحاور الانسانى والعقلانى مع الغير 
ربما يكون فى أحيان كثيرة أفضل من بناء الجدران الفاصلة التى لن 
نجنى من وراءها إلا إشعال وتنامى حالة الكراهية المكتومة فى القلوب 

والمعرضة فى اى وقت للانفجار . 

khaled@alamrakamy.com

مليار دولار  استثمارات الصندوق السيادي السعودي بشركة ألعاب سويدية
كتب : وائل الحسيني – محمد العطار

 )EMBRACER GROUP( ”باعت مجموعة »إمبريسر
 SAVVY( ”حوالي 100 مليون سهم لمجموعة »سافي جايمنج
GAMING GROUP( ، التابعة لصندوق الاستثمارات العامة 
السعودي  »الصندوق السيادي«، عبر إصدار أسهم جديدة لهذا 
الغرض، مما يجعل »سافي« ثاني أكبر مالك لشركة الألعاب 

السويدية بعد المؤسس والرئيس التنفيذي لارس وينجفورس.
تأسست »سافي جايمنج« في وقتٍ سابق من هذا العام، من 
قِبل صندوق الاستثمارات العامة السعودي، بهدف تطوير الألعاب 
الإلكترونية والفيديو محلياً وخارجياً واشترت »سافي جايمنج« حصة 
%8.1 في »إمبريسر« مقابل 10.3 مليار كرونة )1.05 مليار دولار( ، 

وهو ما يمثل علاوة بنسبة 15% .
أفصحت »إمبريسر« الشهر الماضي أنها تجري محادثات مع 
مستثمرين استراتيجيين محتملين للمدى الطويل وساهمت وتيرة 
الاستحواذ السريعة من قِبل الشركة على شركات ألعاب خلال الفترة 
الأخيرة، بأن تصبح »إمبريسر« إحدى كبرى شركات الألعاب في أوروبا، 
وهي تتطلع إلى الانتقال لسوق ناسداك ستوكهولم الرئيسي لتوسيع 

قاعدة مستثمريها.
قال وينجفورس إن العلاقة مع »سافي« ستتيح لشركة »إمبريسر« 
إقامة مركز إقليمي لها في السعودية، يمكن من خلاله القيام 
باستثمارات في المنطقة. ولفت إلى أنه سيتم استخدام عائدات 
إصدار الأسهم الجديدة لمواصلة استراتيجية الاستحواذ وكان الصندوق 
السيادي السعودي أعلن في فبراير الماضي، عن شراء حصص تزيد 
على %5 في شركتي ألعاب مدرجتين في اليابان، هما: »كابكوم” 
المنتجة لسلاسل »ستريت فايتر” )THEو«ريزيندت إيفل«، 
و«نيكسون” المزودة للألعاب عبر الإنترنت، تبلغ قيمة حيازة الصندوق 

المجمّعة في الشركتين حوالي 1.2 مليار دولار.

كتبت : باكينام خالد 

اصدر الأمير فيصل بن بندر بن سلطان بن عبد العزيز 
آل سعود ـ رئيس الاتحاد العربي للرياضات الإلكترونية 
قرارا بتشكيل اللجنة النسائية بالاتحاد، برئاسة الأميرة 
الجوهرة بنت تركى بن بندر آل سعود. وريــد حمد 
ــارات ( نائبا أول ، و زينب  الشرياني الظاهري ) الإم
سلمان الجنابي ـ نائبًا ثانيا )العراق( ، كما تم اختيار 
الزميلة الصحفية أمنية يحيى أمينًا عاما وهى تشغل 
منصب عضو مجلس إدارة الاتحاد المصرى للألعاب 
الإلكترونية. وفي العضوية كل من ملهام نجداء الحوري 
) المغرب ( ورشا محمود أحمد الرمعة ) فلسطين ( ونور 
نبيل الأحمد ) لبنان ( وأسماء سعيد اليحيائي ) سلطنة 

عمان ( وشيماء محرز الزواري ) تونس (

أمنية يحيى أمينا عاما للجنة 
النسائية للاتحاد العربي 

للألعاب الإلكترونية

كتب : باسل خالد – محمد الخولي

ــاب فــيــديــو جــديــدة  ــع منحت الــصــيــن تــراخــيــص أل
ــذا الــعــام بــعــد تــجــمــيــد استمر  ــيــة هـ ــان ــث ــلــمــرة ال ل
ــوق فــي الــعــالــم، فــي قـــرار ينُظر  لأشــهــر فــي أكــبــر س
 إليه على أنــه إشــارة إيجابية لعمالقة التكنولوجيا.
ويتعرض القطاع لضغوط منذ شهور من بكين التي 
ضاعفت القيود على شركات الإنترنت القوية، مع فرض 
غرامات عليها بسبب مسائل مرتبطة بالمنافسة وحماية 

البيانات الشخصية.
ولم تسلم ألعاب الفيديو التي تدرّ أرباحاً مالية كبيرة في 
الصين لكنها تنُتقد لأنها تسبب الإدمــان لدى الشباب، من 

سياسة وضع اليد هذه.
فقد جمدت بكين أي ترخيص جديد لمدة تسعة أشهر، 
مما أثر على ربحية مجموعة »تنسنت« الصينية، إحدى أبرز 

الشركات في القطاع.

وقالت إدارة الصحافة والنشر الثلاثاء إن 60 لعبة فيديو جديدة 
حصلت على تراخيص في الصين، بعد دفعة أولى في أبريل .

لم تحصل »تنسنت« ومنافستها »نت إيز« على أي ترخيص 
جديد، على عكس استوديوهات محلية مثل »برفكت وورلد« 

أو »ميهويو«، ناشرة اللعبة الشهيرة »غنشين إيمباكت”.
وأدى الضوء الأخضر من بكين إلى ارتفاع أسهم شركات 
التكنولوجيا الأربعاء، مع إثارة أمل بإصلاح أوضاع هذا القطاع 

الذي يخضع للضغط منذ أشهر.
وارتفعت أسهم »تنسنت« بأكثر من %4.5 بحلول منتصف 
النهار في بورصة هونج كونج، في حين كسبت أسهم »نت 
إيز« ما يقرب من %3. وارتفع سهم شركة »علي بابا« للتجارة 
الإلكترونية، والتي كانت أول من عانى من القيود المفروضة 

من السلطات، بأكثر من 8%.
في أغسطس ، فرضت السلطات قيودا صارمة تحصر الحق 
بلعب الفيديو على الإنترنت بثلاث ساعات أسبوعياً لمن هم 
دون سن 18 عاماً، بينما قد يقضي البعض أياما ملتصقين 

بشاشاتهم.

بعد منح بكين تراخيص جديدة : ارتياح فى قطاع ألعاب الفيديو الصيني 

كتب : باكينام خالد – نهلة أحمد

أطلقت شركة أوكيتيل هاتفها الذكي WP19 الجديد، الذي يمتاز ببطارية عملاقة سعة 
21 ألف مللي أمبير ساعة، ومن ثم تصل فترة التشغيل في وضع الاستعداد إلى 2252 

ساعة.
وأوضحت الشركة الصينية أن هاتفها الذكي WP19 الجديد مخصص للاستخدامات 
الشاقة؛ حيث إنه محمي من الغبار والماء والسقوط، وفقاً لفئات ومعايير الحماية IP68 و 

.MIL-STD-810G و IP69
ويمتاز الهاتف الجديد، الذي يعمل بنظام التشغيل أندر ويد 12، بشاشة قياس 6.78 

بوصة وبدقة وضوح P 1080+ بكسل وبمعدل تنشيط صورة يبلغ 90 هيرتز.
وينبض بداخل الهاتف الجديد المعالج MEDIATEK HELIO G95 مع ذاكرة وصول 

عشوائي RAM سعة 8 جيجابايت وذاكرة داخلية سعة 256 جيجابايت.
ويشتمل الهاتف الذكي WP19 الجديد على كاميرا رئيسية بدقة وضوح 64 ميجابكسل، 
مع كاميرا ماكرو بدقة وضوح 2 ميجابكسل، إلى جانب كاميرا للرؤية الليلية تعمل بالأشعة 
تحت الحمراء وبدقة وضوح 20 ميجابكسل، بالإضافة إلى وضع خاص للتصوير تحت الماء.

كتب : نيللي عبد الحميد – 
إبراهيم أحمد

لن يستطيع موظف سابق في شركة 
»تيسلا  “” الاستئناف ضد قــرار أحد 
القضاة بخفض تعويض قيمته 137 مليون 
دولار، وحددته هيئة المحلفين إلى 
15 مليون دولار، بسبب إساءة عنصرية 
تعرضّ لها في مصنع الشركة بشمال 
كاليفورنيا التابع لشركة صناعة السيارات 

الكهربائية.
قال قاضي المحكمة الجزئية الأمريكية 
ويليام أوريك في أمر صدر الثلاثاء، إنَّ أوين 
دياز لم يحدد »مسألة قانونية مسيطرة« 
من شأنها أن تبرر تقديم الاستئناف. أمهل 
القاضي المتعهد السابق 14 يوماً لقبول أو 

رفض التعويض المخفض.
فاز دياز بما يعُتقد أنَّه أحد أكبر تعويض 
عبر الأحكام في تاريخ الولايات المتحدة 
عندما أقام دعوى فردية في قضية تمييز 
عنصري، بعد محاكمة استمرت سبعة أيام 
في سان فرانسيسكو. خفّض أوريك قيمة 
التعويض في أبريل، مستشهداً بأحكام 

قضائية أخرى لقراره.
ــاز للاستئناف على  سعى محامو دي
تخفيض قيمة التعويض، قائلين إنَّ القاضي 
لم يأخذ في الاعتبار الواجب التضخمَ لأنَّ 
القضايا التي استشهد بها كانت منذ 10 
سنوات و25 عاماً. وأقام دياز القضية ضد 
»تسلا«، وهي تحمل رقم -17 سي في 
06748، أمام المحكمة الجزئية الأمريكية، 

شمال كاليفورنيا.

كتب : محمد العطار – سماح سعيد

أنطلقت في مصر منصة » اجادة » الإلكترونية المتخصصة 
في تقديم محاور تدريبية متنوعة لتطوير المهارات 

والــقــدرات الــخــاصــة فــي مــجــالات تكنولوجيا 
المعلومات والتحول الرقمي وريادة الأعمال .

وتعمل منصة » إجــادة« بدعم من وزارة 
التعليم العالي والبحث العلمي والمجلس 
الأعلى للجامعات المصرية ومؤسسة الألفي 
للتنمية البشرية والاجتماعية وبالتعاون مع 

مجموعة من الكيانات الكبرى الرائدة في مجالات 
التعليم والتدريب وريادة الأعمال.

وتقدم المنصة دورات خاصة بالتحول الرقمي 
لتعزيز فــرصــة تعلمُ الــمــهــارات المرتبطة بالتعليم 
الإلكتروني وكيفية الحصول على المعلومات وكيفية 

استخدام الأجهزة الرقمية ، فضلا تقديم برامج خاصة 
ــال حــيــث يعتبر رواد الأعــمــال  ــم بــمــجــال ريـــادة الأع
ــي أي اقــتــصــاد.  مــحــركــاً رئــيــســيــاً لــلابــتــكــار والإبــــداع ف
وتــوفــر المنصة بــرامــج للتعرف على كيفية 
استخدام الهاتف المحمول وتطبيقاته 
المختلفة وكيفية استخدام المحافظ 
الإلكترونية لإجـــراء عمليات الدفع 
والبيع والشراء، وتقدم برامج متميزة 
لأصحاب المشاريع المبتدئين وأصحاب 
الأفــكــار المتميزة لتطوير أفكارهم 

وتحويلها إلى نماذج أعمال ناجحة.
وتعمل مؤسسة الألفى على تطوير مجال 
التعليم منذ أكثر من 30 عاماً قدمت فيها 
أكثر من 7000 منحة دراسية بالجامعات الدولية 
والمحلية وساعات تدريبية وصلت إلى 30 مليون ساعة وستة 

آلاف متدرب.

كتب : باكينام خالد - محمد الخولي

ــوم »،  ــازون دوت ك ــ أكـــدت شــركــة« أم
العالمية التجارة الإلكترونية والتكنولوجيا 

الأمريكية ، إنها حددت وصادرت أكثر 
من 3 ملايين سلعة مقلدة خلال العام 

الماضي.
وذكرت أمازون أن هذه المنتجات 
ــهــا إلــى  ــم إرســال تــضــم منتجات ت
مــراكــز تنفيذ الطلبيات الخاصة 

ــة  ــشــرك ــا ومـــواقـــف كـــانـــت ال ــه ب
تعمل فيها مــع الــعــلامــات التجارية 

الأصلية وجهات إنفاذ القانون لتحديد 
 مستودعات ومنشآت التقليد وإغلاقها.

ــازون ذكـــرت فــي تقريرها الأول عن  ــ كــانــت أم

حماية العلامات التجارية الــصــادر في مايو من العام 
ــدت أكثر مــن مليوني سلعة مزيفة  الماضي أنها رص
ــداد الخاصة بها فــي 2020.  فــي مــراكــز الإمـ
يذكر أنه إلى جانب بيع المنتجات الخاصة 
بأمازون فإن موقعها الإلكتروني يعمل 
كمنصة لصالح باعة آخرين حيث يمكن 
 محاولة استغلاله لبيع سلع مقلدة.

ــدة خــطــوات   ــازون ع ــ ــذت أم ــخ وات
لمواجهة هــذه الظاهرة، من خلال 
التوسع في عمليات الفحص لحسابات 
التجار الجدد على منصة أمازون دوت 

كوم.
وفي الولايات المتحدة وبريطانيا ودول 
الاتحاد الأوروبي يخضع أصحاب طلبات فتح 
حسابات بيع على موقع أمــازون لعملية تدقيق 

شخصي منذ العام الماضي.

ببطارية عملاقة :

أوكيتيل تطلق هاتفاً ذكياً 
بقيمة 15 مليون دولار :

موظف فى تيسلا يحصل على أكبر تعويض فى التاريخ 

فى 2021 : أمازون صادرت 3 ملايين سلعة مقلدة » إجادة« منصة إلكترونية لتطوير مهارات التحول الرقمي فى مصر

صفقة »ماسك-تويتر« 
تواجه دعوى قضائية 

كتب : باسل خالد – سماح سعيد
يطالب أحد حمَلة أسهم شركة  » تويتر » بإجبار منصة وسائل 
التواصل الاجتماعي على تسليم ملفات داخلية تتعلق بالحسابات غير 
المرغوب فيها والحسابات المزيفة التي باتت مثار خلاف، ضمن صفقة 
شراء الملياردير إيلون ماسك للشركة بقيمة 44 مليار دولار. رفع جون 
سولاك، الذي يمتلك 5 أسهم في شركة »تويتر«، دعوى قضائية ضد 
الشركة في محكمة ديلاوير تشانسري في يوم الثلاثاء جراء السجلات 
المرتبطة بالنقاشات التي جرت بين مديريها والمديرين التنفيذيين حول 

مشكلات ما يطُلقَ عليه »الحسابات الآلية”.
قال ماسك، وهو شريك مؤسس في شركة »تسلا« لتصنيع السيارات 
الكهربائية، خلال الأسبوع الجاري إنّ شركة »تويتر   تنتهك شروط 
عرضه الذي تبلغ قيمته 54.20 دولار للسهم الواحد، عبر رفضها توفير 
معلومات أكثر له تتعلق بمقدار حركة المستخدمين على المنصة التي 

تحركها الحسابات المزيفة. ويهدد بفسخ الاتفاق بسبب هذه المسألة. 

كتب : محمد العطار – نهلة 
أحمد 

اتفق مفاوضو الاتحاد الأوروبـــي على 
تحديد نسبة للنساء في مجالس إدارة 
الشركات، وذلك للمرة الأولى على الإطلاق، 
في محاولة لدعم تمثيلهن وتعزيز المساواة 
بين الجنسين في دول الكتلة التي يبلغ عدد 

سكانها 450 مليون نسمة.
سيُلزم القانون الشركات المدرجة بأسواق 
رأس المال في جميع الدول الأعضاء بالاتحاد 

الأوروبي، البالغ عددها 27 دولة، بأن تشغل 
النساء مــا لا يقل عــن %40 مــن مقاعد 
مجالس الإدارة غير التنفيذية، أو %33 من 
الأدوار التنفيذية وغير التنفيذية مجتمعة، 

بحلول منتصف عام 2026.
كانت هذه الخطة قد توقفت قبل نحو 
عشر سنوات، لكنَّها اكتسبت زخماً جديداً 
هذا العام بدعم إضافي من ألمانيا وفرنسا 
وقالت لارا فولترز ـ وهي نائبة اشتراكية 
هولندية من بين المفاوضين في البرلمان 
الأوروبي، لوكالة »رويترز«: »تمكّنا أخيراً من 

إحياء هذا الحلم”.
ويختلف التمثيل على أساس النوع في 
مجالس إدارات الشركات على نطاق واسع 
حسب كل بلد؛ إذ تشغل النساء على سبيل 
المثال %9 من المقاعد غير التنفيذية 
بمجالس الإدارات في إستونيا، بينما يشغلن 
ما يزيد على %45 منها في فرنسا. والهدف 
القانوني في فرنسا هو %40، وهي الدولة 

الوحيدة في الاتحاد التي تتجاوز هدفها .

الاتحاد الأوروبي :
تخصيص 40 % على 
الأقل من المناصب غير 

التنفيذية بالشركات


